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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Vamos a tener que defender nuestra democracia milímetro a milímetro: Santiago Creel.- En 
entrevista con Ciro Gómez Leyva, el Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, dijo que, “está claro que vamos a tener que defender nuestra democracia milímetro 
a milímetro, denunciar todo aquello que violente la Ley Electoral y todas las demás leyes, buscar los 
señalamientos pero empezar a convencer a la gente de unirnos todos los que estamos en contra del 
régimen que representa López Obrador, crear una unidad de propósitos para construir el frente más 
poderoso, más amplio. Lo que más me gusta es el consenso, para mí lo fundamental que haya sido 
construido en un acuerdo entre sociedad civil y partidos políticos (método de sección del candidato 
presidencial); yo tenía mi marco ideal de método, pero me adapto perfectamente a este, valoro 
sobre todo el consenso porque el consenso representa la unidad opositora”. [TELEFÓRMULA] [RADIO 
FÓRMULA] 

Es un método de consenso y eso para mí es importante porque significa la unidad: Santiago Creel.- 
En entrevista con Carlos Zúñiga de Milenio Televisión, el Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, habló sobre el método de selección para elegir al candidato 
presidencial de Va por México: “Es un método de consenso y eso para mí es importante porque el 
consenso significa la unidad, unidad de la oposición que es precisamente lo que nos va a dar la fuerza 
para poder enfrentar al 24; el consenso, el acuerdo, que se cumpla la palabra y eso será suficiente 
para salir adelante”. [MILENIO TV] [RADIO CAÑÓN] 

Santiago Creel aseguró estar listo y decidido para entrar al ejercicio que planteen las reglas del 
método.- En entrevista con Joaquín López Dóriga, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, mencionó que está contento, “porque finalmente ya salió el 
método, ya conocemos las reglas generales. Estoy listo y decidido para entrar al ejercicio que 
planteen las reglas del método, y espero salir adelante y encabezar ese esfuerzo colectivo para darle 
un rumbo distinto al país. Tenemos que hacer de este día un día de la historia, porque es la primera 
vez que sociedad organizada y partidos logran un acuerdo y es la primera vez en la historia del PAN, 
de 82 años, que vamos a tener una elección abierta a la sociedad. Para nosotros esto sí marca una 
fecha importante”. [TELEFÓRMULA] [MVS NOTICIAS] [ARISTEGUI NOTICIAS] [AZTECA NOTICIAS] 

Estoy decidido, determinado a encabezar este frente que tiene por objeto cambiarle el rumbo al 
país: Santiago Creel.- En entrevista con Mario González en CNN, el presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que “es la primera vez en México que los partidos 
políticos de oposición y la sociedad civil se organizan para hacer un proceso abierto es una especie 
de primaria tal como sucede en los Estados Unidos, en donde competiremos aspirantes 
independientes por el cargo de Presidente del Frente Amplio por México, que eventualmente se 
transformará en una coalición electoral cuando los tiempos del proceso electoral inicien”. [CNN-
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MARIO GONZÁLEZ] [JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA; LATINUS; INFOBAE; MVS NOTICAS; IMAGEN 
TELEVISIÓN; MILENIO TV] 

Creel celebra consenso para escoger el método de elección de candidato presidencial de Va por 
México.- Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, celebró que la 
alianza "Va por México", que está conformada por el PRI-PAN-PRD, haya llegado a un consenso para 
escoger el método de elección del candidato o candidata presidencial del bloque opositor rumbo a 
las elecciones de 2024. [POLÍTICO MX] 

Esto opinan los presidenciables sobre el método de Va por México para elegir al candidato.- 
Santiago Creel, diputado federal de Acción Nacional y presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro 
consideró que este era un buen método para el bloque opositor, pues destacó que este llegó a través 
del consenso entre partidos políticos de la oposición y la sociedad.  El panista rechazó que este 
método busque beneficiar a un aspirante en concreto, pues recordó que este es un método abierto 
a los militantes de los partidos opositores y a la ciudadanía en general. [POLÍTICO MX] 

Quiero encabezar este proyecto para cambiarle el rumbo al país: Santiago Creel.- A la presentación 
del método de la oposición asistieron varios aspirantes que se dijeron listos para participar en el 
proceso. Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados: “Listo, decidido, para enfrentar al 
gobierno, al régimen. Quiero encabezar este proyecto, un proyecto colectivo, ciudadano, de partido, 
para cambiarle el rumbo al país”. [LATINUS-LORET] 

La oposición da a conocer sus aspirantes a la candidatura presidencial.- Hasta el momento son tres 
los aspirantes de oposición que se han descartado a la candidatura presidencial 2024, ellos son: el 
gobernador panista de Yucatán, Mauricio Vila; el senador del Grupo Plural, German Martínez y el 
líder nacional del PRI, Alejandro Moreno. Por otra parte, los panistas que ya se encuentran listos para 
el banderazo son el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; el exgobernador de 
Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca; el diputado Juan Carlos Romero Hicks y el exdiputado Jorge 
Luis Preciado. En el Revolucionario Institucional ya también dijeron sí la senadora Beatriz Paredes; el 
diputado federal Ildefonso Guajardo; el exsecretario de Turismo, Enrique de la Madrid; el 
exgobernador de Oaxaca, Alejandro Murat; y el exsecretario de Hacienda, José Ángel Gurría. 
[LATINUS-LORET] 

'Va por México' anuncia método para elegir a su candidato presidencial 2024. - Varios actores 
políticos de la oposición han alzado la mano para buscar la candidatura presidencial por la coalición 
Va por México (PAN, PRI y PRD) y con el anuncio del método para elegirlo se sabrá quienes ratifican 
su decisión o bien, deciden declinar.  Algunos de quienes buscar la candidatura presidencial son: 
Santiago Creel: panista y presidente de la Cámara de Diputados; fue secretario de Gobernación en el 
sexenio de Vicente Fox y es la tercera vez que busca la candidatura. [MILENIO; CRITERIO, HIDALGO; 
RETO DIARIO; DEBATE, SINALOA; INFOBAE; MILENIO/pp-p6-p7; SOL DE MÉXICO/pp-p4; 
JORNADA/pp-p4] 

Va por México anunciará su candidato presidencial el próximo 3 de septiembre.- Alejandro Alito 
Moreno, presidente del PRI, ha dicho que el método que han elegido es “práctico, realizable, potente 
y distinto de lo que hace el Gobierno [de Andrés Manuel López Obrador]”. El dirigente tricolor ha 
señalado a la decena de aspirantes a la candidatura que acompañaban en el escenario el evento de 
este lunes y ha afirmado que de ahí saldrá el representante para 2024. Entre quienes estaban 
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sentados en primera fila estaban Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes, Ildefonso Guajardo y Enrique 
de la Madrid. Mientras que del PAN estaban Santiago Creel, Lilly Téllez, Xóchitl Gálvez y Gabriel 
Quadri. Además, estaba el empresario Gustavo de Hoyos. [EL PAÍS; PROCESO] 

PAN apuesta por Santiago Creel, PRI por Ruiz Massieu y Beatriz Paredes: Ezra Shabot.- En su 
colaboración con Manuel López San Martín para MVS Noticias, Ezra Shabot, analista político, habló 
sobre la alianza opositora y sus dificultades para conformarse. “El PAN va con Santiago Creel, 
mientras que la nomenclatura priista estará entre Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes y la 
sociedad civil estará buscando otro candidato, si están hablando de mujeres, ahí estará la figura de 
Xóchitl Gálvez, pero pueden aparecer otros”, indicó. [MVS NOTICIAS] 

PAN, PRI y PRD se reúnen con aspirantes presidenciales antes de anunciar el método para elegir a 
su candidato.- Los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD se alistan para anunciar esta mañana el 
método para elegir al candidato presidencial de la alianza Va por México, rumbo a las elecciones 
federales de 2024. Antes del anuncio, las dirigencias del PRI, PAN y PRD se reúnen con aspirantes 
presidenciales, entre ellos Enrique de la Madrid, Lilly Téllez y Juan Carlos Romero Hicks. También 
acudieron Santiago Creel, Claudia Ruiz Massieu, Ildefonso Guajardo, Gabriel Quadri, Beatriz Paredes, 
Xóchitl Gálvez, José Ángel Gurría, Gustavo de Hoyos, Jorge Luis Preciado y Alejandro Murat. 
[LATINUS] 

Declina Vila buscar candidatura para 24. - El Gobernador de Yucatán, Mauricio Vila (PAN), declinó 
ayer buscar la candidatura presidencial rumbo a 2024 con la Oposición al considerar que, por ahora, 
hay perfiles que sí podrían estar concentrados en ello de tiempo completo. Dentro del PAN, las 
senadoras Xóchitl Gálvez y Lilly Téllez, así como el diputado federal, Santiago Creel, han mostrado su 
interés por competir el próximo año por la Presidencia de la República. [EL HERALDO, 
AGUASCALIENTES; POR ESTO, YUCATÁN] 

JUCOPO 

Puebla debe tener un proyecto que incluya a todos los poblanos y a todos los sectores: Nacho 
Mier.- Empresarios poblanos como Julián Ventosa, Ricardo Díaz, Enrique Torres, Ernesto Lara, Rafael 
Cañedo, Luz María Cabrera, Angélica Moreno, María Elena Chacón, Eduardo Cué Morán y Mario 
Mendívil mostraron su respaldo y se sumaron al proyecto del coordinador de la bancada de Morena 
en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, y afirmaron que el morenista es un hombre de palabra al cual 
seguirán en cualquier partido político que esté. [DIARIO CAMBIO, PUEBLA] 

En Puebla se acabará con los cacicazgos, adelanta Nacho Mier al visitar Quimixtlán. - El coordinador 
de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velasco dejó claro en el municipio de Quimixtlán 
que ningún cacique formará parte del movimiento que encabeza, y del equipo que forma parte del 
Instituto de la Transformación de Vida Pública de Puebla. [DIARIO CAMBIO, PUEBLA] 

Lanzamiento del Frente Amplio por México genera reacciones en San Lázaro.- El líder parlamentario 
del PAN, Jorge Romero reiteró que la oposición está lista para elegir “democráticamente” y con la 
participación de agrupaciones sociales, al candidato o candidata en 2024. El también coordinador 
parlamentario del PRD, Luis Cházaro, respondió a las críticas del Presidente de la República por el 
proceso que la oposición lleva a cabo para elegir a su candidato o candidata presidencial. En tanto, 
el coordinador de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez, se refirió en general a los movimientos 
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electorales de los bloques de mayoría y oposición en San Lázaro y sus respectivos partidos, al señalar 
que el país lo que necesita son servidores públicos interesados no en sus siguientes cargos sino en 
responder a la población. [MVS NOTICIAS; MILENIO TV] 

Inclusión y respeto a derechos humanos de la comunidad LGBTTTIQ+, bandera de los Diputados 
Federales del PRI.- Las y los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
encabezados por nuestro coordinador Rubén Moreira Valdez, reiteramos nuestro compromiso con 
la inclusión y el respeto a los derechos humanos de todos los sectores y grupos de la sociedad, 
incluyendo a las minorías. [HOJA DE RUTA, QUERÉTARO] 

COMISIONES 

Por aprobar, comparecencias de Gatell, ISSSTE, COFEPRIS y otros funcionarios.- La Comisión de 
Salud de la Cámara de Diputados, podría aprobar este martes 27 de junio, el llamado a comparecer 
a funcionarios del sector salud, incluyendo al subsecretario Hugo López-Gatell, indicó el presidente 
de esa instancia parlamentaria, Emmanuel Reyes. [MVS NOTICIAS] 

DIPUTADOS 

No hay sistema de salud que pueda transformarse de la noche a la mañana: Selene Ávila.- En 
entrevista con Javier Alatorre en El Heraldo Radio, la diputada federal de Morena, Claudia Selene 
Ávila Flores, dijo que los procesos de transformación se van gestando con el tiempo, enfrentan 
enormes riesgos y desafíos, las edificaciones deben tener buenos cimientos y no existen varitas 
mágicas, no hay sistema de salud que pueda transformarse de la noche a la mañana ni en un país 
desarrollado, mucho menos en un país emergente como México.  Yo creo que si por un lado 
heredamos un sistema de salud ya desmantelado y corrupto, no se trata de echar culpas”. [HERALDO 
RADIO] 

Morena afila tijera contra Poder Judicial.- Diputados de Morena preparan un plan para limitar los 
privilegios y lujos para los integrantes del Poder Judicial de la Federación tras la decisión de la 
Suprema Corte de Justicia de tirar el Plan B de Reforma Electoral del Presidente. El objetivo ahora es 
eliminar los fideicomisos y diversos gastos considerados ‘lujos’ para los jueces, magistrados y 
ministros que integran el Poder Judicial de la Federación. [HERALDO TELEVISIÓN] 

Morena y aliados rechazan convocar a periodo extraordinario para nombrar comisionados del 
INAI.- Durante la discusión, el diputado por Morena, Hamlet García Almaguer, aseguró que el Poder 
Judicial no puede obligar al Congreso de la Unión a convocar a un periodo extraordinario para 
nombrar a los comisionados faltantes del INAI. En tanto, el diputado por Morena, Alejandro Robles 
Gómez, advirtió que no acompañarán la integración del INAI, ya que impulsarán una reforma para 
redefinir al organismo y acabar con los nombramientos por cuotas y cuates. [MVS NOTICIAS] 

Ante ola de calor, urge diputada priista Ana Lilia Herrera garantizar salud de los infantes con 
acciones en escuelas. - Ante las altas temperaturas registradas en el país, en donde 22 estados han 
superado los 40 grados en los últimos días, la diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo, solicitó a la 
Comisión Permanente exhortar a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y a las autoridades 
educativas de las 32 entidades, a implementar acciones dentro de los planteles de nivel preescolar, 
primaria y secundaria, para garantizar la salud de los infantes. [HOJA DE RUTA, QUERÉTARO] 
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Investigar casos de ataques con ácido, piden a FGR y fiscalías estatales.- En la Cámara de Diputados, 
desde la bancada del Partido del Trabajo (PT) se hizo un llamado a la Fiscalía General de la República 
(FGR) y las fiscalías generales a nivel estatal, a investigar a fondo, de manera expedita y con 
perspectiva de género, los casos de ataques con ácido o sustancias corrosivas. La diputada María 
Rosete solicitó a la Comisión Permanente del Congreso de Unión respaldar su petición. [MVS 
NOTICIAS] 

Hoy cada vez más, tienen que acudir a recibir su atención en servicios privados, Salomón 
Chertorivski. - En entrevista Sergio Sarmiento y Lupita Juárez en El Heraldo Radio, el diputado federal 
de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski Woldenberg, aseguró que, “primero, pues hay que 
celebrar que se sigue realizando una Encuesta Nacional de Salud, es una encuesta muy amplia, en 
esta ocasión fueron más de 10 mil 400 hogares los que se visitan y con eso pues nos podemos dar un 
buen panorama de en dónde estamos asentados. En efecto, se ven retrocesos relevantes en muchos 
de los temas que más nos preocupan, que van desde la atención, en dónde se está atendiendo la 
gente y ahí vemos que del 2018 para acá hay un enorme retroceso, dado que mucha de la población 
tanto la que tiene derecho a la seguridad social, como la que antes se atendía con el Seguro Popular, 
hoy cada vez más, tiene que acudir a recibir su atención en servicios privados”. [HERALDO RADIO]  

Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado MC).- “Tener la Encuesta Nacional de Salud y 
Nutrición, es una gran cosa el que se haya definido que va a haber una encuesta continua desde el 
2021 hasta el 2024, posterior a Covid. Hoy podemos analizar la información primaria, porque apenas 
tenemos los análisis, todavía no hacen público los resultados completos para que podamos meternos 
a ver la información en su conjunto, pero ya nos da parámetros y la cosa es muy preocupante en 
múltiples sentidos. Cuando uno revisa los datos de hipertensión, diabetes y obesidad, máxime con 
lo que se ha tratado de hacer o se dice que se trata de hacer, hay un incremento en la obesidad en 
su conjunto. [TELEFÓRMULA-CURZIO] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Ruta de las corcholatas. Reclama Ebrard uso de recursos.- Comenzó la segunda semana de 
actividades para los aspirantes a coordinar la defensa de los trabajos de la Cuarta Transformación y 
lo hicieron con reuniones con distintos sectores, música de banda y hasta reclamos por el uso de 
recursos para sus recorridos por todo el país. Como Marcelo Ebrard, quien sostuvo que hay un 
derroche de recursos por parte de las demás corcholatas: "en un solo evento seguramente ya 
gastaron los cinco millones de pesos que Morena autorizó como financiamiento", expresó durante 
una conferencia para presentar un balance sobre su primera semana de recorridos. [HERALDO / pp-
p4] 

GOBIERNO 

AMLO dice que en tres días dirá quién será el elegido.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
declaró que ya sabe quién será el candidato de la alianza opositora para la elección presidencial del 
2024, pues lo acordarán las cúpulas, y aseguró que en no menos de tres días revelará el nombre. 
Durante su conferencia mañanera sostuvo que conoce bien los métodos de la oposición, por lo que 
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primero deben acordar entre las cúpulas el nombre de la persona dignada y posteriormente 
simularán una elección abierta. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Anuncia AMLO expropiación de hectáreas para Tren Maya.- A través de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano, el gobierno federal determinó la expropiación de 147 hectáreas y 261 
mil metros cuadrados que notificó en seis decretos publicados en la edición vespertina del Diario 
Oficial de la Federación. En todos los casos, las determinaciones están asociadas a la construcción 
del Tren Maya. Conforme a las consideraciones, estas medidas se aplicarán cinco en Bacalar y una 
más en Othón P Blanco, ambos en Quintana Roo, aunque en uno de los casos, la superficie 
expropiada también abarca los municipios de Solidaridad, en la misma entidad y Escárcega, en 
Campeche. [MILED / pp-p12] 

JUDICIAL 

Ex mando de la SEIDO cae por caso Ayotzinapa.- La Fiscalía General de la República (FGR) detuvo a 
Gualberto Ramírez Gutiérrez, ex mando antisecuestros de la extinta Subprocuraduría Especializada 
en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO) y vinculado al caso Ayotzinapa, mientras que 
también se inició el proceso penal contra ocho militares detenidos la semana pasada e implicados 
en la desaparición de los 43 estudiantes normalistas. De acuerdo con el Registro Nacional de 
Detenciones, Gualberto Ramírez fue aprehendido en el municipio de Tecámac, Estado de México. 
[RAZÓN / p10] 

SEGURIDAD 

Se enfrentan a tiros... y con drones.- Grupos delincuenciales que se disputan el control de las 
actividades delictivas en la región de la Tierra Caliente se enfrentaron a balazos ayer en la comunidad 
Loma de los Hoyos, en Michoacán. La implementación de un operativo conformado por activos 
militares, de la Guardia Nacional y policías estatales diseminó a los grupos criminales en pugna, sin 
embargo, la reyerta continuó mediante el uso de drones cargados de explosivos. En Lomas de los 
Hoyos se vive un ambiente tenso por las constantes balaceras. [EXCÉLSIOR / pp-p16-p17] 

De enero a mayo, 344 asesinatos de mujeres.- De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, en mayo de 2023 se registraron 60 feminicidios en el país y 
con esto, durante los primeros cinco meses del año ya suman 344 asesinatos de mujeres por razones 
de género. El Estado de México encabeza las cifras con 42 casos, seguido de Nuevo León con 29 y 
Veracruz con 28. [MILENIO / pp-p12] 

Feminicidios en la CDMX se redujeron 42%, afirma Batres.- Durante el primer Informe en su gestión 
al frente de la capital del país, el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama señaló que el delito de 
feminicidio se ha reducido 42 por ciento del 2021 al 2023. De acuerdo con el Informe Mensual de 
Avances de la Alerta por Violencia contra las Mujeres de la Ciudad de México, gracias al trabajo 
conjunto que se ha tenido con la Fiscalía General de Justicia, se ha logrado un aumento del 69 por 
ciento en el número de agresores llevados ante un juez por feminicidio del 2020 a la fecha, mientras 
que de 2019 al 2023, 11 mil 609 violentadores fueron puestos a disposición por delitos como acoso, 
abuso, violencia sexual y feminicidio. [CRÓNICA / 13] 
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GENERAL 

Sectur presenta 45 Pueblos Mágicos más, incluidos Islas Marías y Pinal de Amoles.- Miguel Torruco 
Marqués, secretario de Turismo, y el Consejo Técnico de Evaluación y Verificación de la dependencia 
seleccionaron 45 localidades para ser consideradas como Pueblos Mágicos. El funcionario señaló que 
los destinos fueron elegidos por su medio ambiente, vida comunitaria, costumbres y tradiciones, 
motivos por los cuales reciben visitantes nacionales y extranjeros. Con esta designación suman ya 
177 municipios que forman parte de este programa, 56 de los cuales se anexaron durante la presente 
administración, que es la que más designaciones ha otorgado. [MILENIO / pp-p16] 

SEP publica calendario escolar.- La Secretaría de Educación Pública (SEP) publicó ayer los Calendarios 
Escolares 2023-2024 para Educación Básica y para Escuelas Normales. En el caso de escuelas públicas 
y particulares de Educación Básica, el calendario consta de 190 días y para escuelas normales y de 
formación docente en educación básica de 195 días, incluyendo las sesiones del Consejo Técnico 
Escolar en las escuelas de educación básica en las que realizan prácticas las y los futuros docentes. 
Ambos calendarios establecen el inicio de cursos para el lunes 28 de agosto de 2023 y su conclusión, 
para el martes 16 de julio de 2024. [EXCÉLSIOR / pp-p9] 

Martí Batres designa a Ricardo Ruiz como secretario de Gobierno.- El jefe de gobierno, Martí Batres, 
designó como secretario de Gobierno a Ricardo Ruiz. En un mensaje desde sus redes sociales, el 
mandatario destacó la trayectoria de quien hasta hoy fue subsecretario de Gobierno. Al respecto, el 
nuevo secretario de Gobierno agradeció la confianza depositada en él, y se comprometió a dar 
continuidad al proyecto de Transformación de la Ciudad de México de la mano de las y los capitalinos. 
[MILED / pp-p14] 

Monzón se retrasa en el país.- Por lo menos 10 días más tardará en llegar. el monzón al país, lo que 
acentúa la falta de lluvias y la sequía en el norte del país. El monzón mexicano o de Norteamérica, se 
presenta a finales de junio y se caracteriza por generar lluvias intensas, aunque no continuas, en los 
estados de Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Coahuila, Chihuahua, Durango, Jalisco, 
Nayarit, Nuevo León, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas, así como el occidente 
y suroeste de Estados Unidos. [HERALDO / p26] 

ECONOMÍA 

Crece economía 3.3% en abril ante impulso del sector servicios.- La economía mexicana inició el 
segundo trimestre con el pie derecho, al avanzar 3.3 por ciento anual en abril, una cifra mayor a la 
proyectada, que resultó sorpresiva y fue impulsada por el sector servicios, orientado principalmente 
al mercado interno. El avance del IGAE fue mayor al 2.4 por ciento que proyectó el Indicador 
Oportuno del INEGI y superó el 2.7 por ciento de marzo. El crecimiento promedio del primer 
cuatrimestre es de 3.4 por ciento anual. [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

DeSantis amenaza con mandar militares para combatir narcotraficantes.- Ron DeSantis, 
gobernador de Florida y precandidato presidencial republicano, planteó ayer desde la frontera con 
México la necesidad de enviar a la Marina y a la Guardia Costera a los puertos mexicanos para 
impedir la entrada a Estados Unidos los productos químicos con los que se fabrica fentanilo. 
Prometió, además, una política más agresiva contra la migración ilegal que incluya el envío del 
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ejército estadunidense a la frontera, la detención y deportación masiva migrantes, poner fin a la 
ciudadanía por derecho de nacimiento, así como la construcción del muro fronterizo. [JORNADA / 
p12] 

Rechaza Biden que Occidente esté detrás de motín en Rusia.- El presidente de Estados Unidos, Joe 
Biden, remarcó que ni Occidente ni la OTAN estuvieron involucrados en el intento de sublevación del 
líder del grupo Wagner, Yevgueni Prigozhin, contra la cúpula militar y política rusa. En sus primeras 
declaraciones públicas sobre el asunto, Biden expuso que estuvo siguiendo los hechos “hora a hora” 
con su equipo de seguridad nacional y que habló con los aliados clave por Zoom para estar seguros 
que el presidente ruso, Vladimir Putin, no los culpara por lo sucedido. [FINANCIERO / p20] 

OPINIÓN 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Por fin dieron color los integrantes del recién 
bautizado Frente Amplio por México que integran PAN, PRI, PRD y organizaciones de la sociedad civil. 
El próximo 3 de septiembre sabremos el nombre del candidato presidencial de ese frente opositor. 
Hay quince tiradores apuntados: Lilly Téllez, Santiago Creel, Juan Carlos Romero Hicks, Jorge Luis 
Preciado, por el PAN; Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid, Ildefonso 
Guajardo, José Ángel Gurría y Alejandro Murat, por el PRI. Por el PRD levantaron la mano Silvano 
Aureoles y Miguel Mancera. Xóchitl Gálvez, la senadora externa del PAN que aparece como el 
“caballo negro”, estaba ayer en la fila de los aspirantes. Gabriel Quadri; diputado externo del azul, y 
el empresario Gustavo de Hoyos completan la lista. Todos estuvieron presentes, menos Mancera. 
Nadie sabe, nadie supo. [EXCÉLSIOR/p.4] El tema lo comentan: CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO 
SÁNCHEZ [HERALDO/p.8] Del tema escribe: MÉXICO SA/CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 
[JORNADA/p.34]; TIMES [ECONOMISTA/p.42]; A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2]; ANÁLISIS A 
FONDO [INDEPENDIENTE/p.6]; AQUÍ EN EL CONGRESO [INDEPENDIENTE/p.5]; LA DIVISA DEL PODER 
[24 HORAS/p.5]; RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2]; PATRICIO MORELOS [HERALDO/p.12]; RAZONES 
[EXCÉLSIOR/p.10]; COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA [FINANCIERO/p.2]; ESTA BOCA ES MÍA [24 
HORAS/p.13] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA/(…) A decir de Santiago Creel y de Enrique de la 
Madrid, los precandidatos más representativos del panismo y del priismo, respectivamente, ayer fue 
un día histórico porque sus partidos, coincidieron, se abrieron a la sociedad para elegir a su candidato 
presidencial. Esto, luego de que López Obrador, sin que supiera cómo se iba a desarrollar el proceso 
opositor, lo descalificó en la mañanera. Cuando le referí a Creel la sentencia recurrente de que la 
oposición está moralmente derrotada y que solo ha reconocido dos resultados electorales. “¡Que se 
atreva, nada más que se atreva a desconocer los resultados electorales y se va a topar con muchos 
de nosotros que no nos vamos a dejar! ¡Nada más faltaba que se atreva a cruzar esa raya, porque 
aquí se va a armar y él se va a arrepentir! ¡Con eso no se juega!”. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dejó claro 
que no pedirá licencia hasta avanzar en las fases del método de selección de aspirante de Va por 
México. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/ACTIVO EMPRESARIAL/JOSÉ YUSTE/(…) En las corcholatas, ni Claudia Sheinbaum ni 
Marcelo Ebrard ni Adán Augusto López ni Ricardo Monreal han hablado de economía. Por el lado 
panista, desde luego está Santiago Creel, quien fue secretario de Gobernación, suele ser alguien 
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cuidadoso del Estado de derecho, hoy, un tema clave para la inversión privada, sobre todo con el 
cambio de reglas en energía, así como en otros sectores. [EXCÉLSIOR/p.2 Dinero] 

COLUMNA/LA QUINTA TRANSFORMACIÓN/DARÍO CELIS ESTRADA/(…) Tal cual le adelantamos 
hace unos días, en el proceso de selección del candidato de la Alianza Va por México la recabación 
de firmas se reduciría significativamente desde el millón propuesto originalmente por el líder del 
PAN, Marko Cortés: quedó solamente en 150 mil. Con las bases presentadas ayer, ahora viene la 
primera aduana: El grupo duro del PAN sigue apoyando al diputado Santiago Creel y las bases 
impulsan a Xóchitl Gálvez, que cuenta con el patrocinio de Claudio X. González y los capitales del 
Consejo Mexicano de Negocios. [HERALDO/p.7] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(…) El político tabasqueño, Adán Augusto López, 
adicionalmente, ha sumado detractores por lo contrastante de ese gasto anticipado con su discurso 
de presunta austeridad en su gira nacional. Su war room, a cargo del diputado federal Leonel Godoy 
Rangel, presume de perseverancia, pero adolece de originalidad (el extitular de Segob imitó al 
panista Santiago Creel en su preferencia por los gallos de pelea) y se duele de la presunta censura de 
las principales cadenas de televisión abierta. [ECONOMISTA/p.41] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) El que sorprendió con su presencia ayer en la presentación del método 
opositor para seleccionar a su “constructor” del Frente Amplio por México fue el exsenador y 
exdiputado federal del PAN, Jorge Luis Preciado, que junto con Xóchitl Gálvez, son los incómodos en 
el panismo. Y son fastidiosos, dicen, porque el de los gustos de la dirigencia es Santiago Creel, pero 
en una de esas, con buena estructura y apoyos, como traen ellos, no les vayan a dar la sorpresa. [24 
HORAS/p.2] Comenta el tema: LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El coordinador de Morena, Ignacio Mier, ha estado 
muy activo, pero no descuida sus labores legislativas y en una reunión con líderes y empresarios 
locales y nacionales, aseguró que las y los mexicanos tendrán un Paquete Económico para 2024 sin 
aumento de impuestos, sin deuda ni inflación y que mantendrá los programas sociales. Agregó que 
“la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos reconoció que el país va por el 
camino correcto”. [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/LÍNEA 13/(…) En las 5 entidades que gobierna Morena y que tendrán procesos 
electorales en 2024, por principio de paridad de género, el partido guinda tendrá que postular 3 
mujeres. Sin embargo, hasta el momento no se vislumbran las posibles aspirantes en esas entidades. 
Por ejemplo, en Puebla está claro que buscará ser el diputado Ignacio Mier. [CONTRARÉPLICA/p.11] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El diputado 
Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN, celebró la resolución de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, que dejó sin efectos la segunda parte del llamado “Plan B”, y con ello, la totalidad del 
proyecto de reforma electoral del Presidente. Celebramos con la ciudadanía invalidación del “Plan 
B” electoral, dijo. [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El diputado 
Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN, celebró la resolución de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, que dejó sin efectos la segunda parte del llamado “Plan B”, y con ello, la totalidad del 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27623_C_EXC_D.2_ACTIVOEMPRESARIAL_ESTADODEDERECHO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27623_C_HERALDO_7_DARIOCELIS_ALIANZA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27623_C_ECO_41_SIGNOSVITALES_FRENTEAMPLIO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27623_C_24H_2_SERA_FRENTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27623_C_24H_2_SERA_FRENTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27623_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_ASPITANTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27623_C_SOL_0_HECTORMUNOZ_PEF24_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27623_C_CONTRA_11_LINEA13_PROCESOELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27623_C_24H_0_HECTORMUNOZ_PLANB_2J.pdf
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proyecto de reforma electoral del Presidente. Celebramos con la ciudadanía invalidación del “Plan 
B” electoral, dijo. [24 HORAS]  

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ/(…) Toda vez que, precampañas, acusó el PAN, 
senadora Kenia López Rabadán y el diputado del MC, Jorge Álvarez Máynez, advirtieron que acudirán 
al Instituto Nacional Electoral y Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para denunciar 
a Morena, por precampañas anticipadas y el coordinador parlamentario del MC, al FAM, por el 
mismo motivo. [LOS TRES PODERES] Escribe del tema: ROZONES [RAZÓN/p.2]; DANIA RAVEL 
[HERALDO/p.18,19]; BOSCO DE LA VEGA [HERALDO/p.19] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) Con la diferencia de un voto, Morena y sus aliados frenaron 
nuevamente el proceso de nombramiento de dos comisionados del INAI, pues con siete votos 
rechazó convocar al Senado a un periodo extraordinario para concretar los nombramientos. 
Alejandro Robles, de Morena, advirtió que “vamos a dejar muy claro que nosotros, desde la Cámara 
de Diputados, pues no acompañamos la posibilidad de un nombramiento del INAI, porque nosotros 
estamos atendiendo una reforma profunda y estamos atendiendo el mandato del pueblo de México, 
que es precisamente acabar con el régimen de las cuotas y los cuates”. [EXCÉLSIOR/p.10] El tema se 
comenta en TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3 Opinión]; CONFIDENCIAL 
[FINANCIERO/p.25] 

COLUMNA/BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO/(…)  en los Juegos Centroamericanos y del Caribe 
que se realizan en El Salvador, hasta el momento, México ha ganado 50 medallas y está en segundo 
lugar, sólo por debajo de Colombia. En la Cámara de Diputados, se aprobó un presupuesto 
extraordinario 2022-2024 que se está utilizando para financiar a los más de 600 atletas de nuestro 
país, pero se necesita más apoyo. Recordemos que, el conflicto que han sufrido las nadadoras, que 
lograron medalla de oro para México. [RAZÓN/p.11] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO/(…) El costo de promoción política-electoral 
de las tres corcholatas aludidas, representa varios miles de millones de pesos que cualquier auditor 
puede cuantificar, cuantimás los sabuesos del INE y del TEPJF y no digamos de la Auditoría Superior 
de la Federación. [FINANCIERO/p.23] 

COLUMNA/JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO/(…) Su lenguaje maniqueo, inspirado en las reglas de 
propaganda de las dictaduras, le ha dado una gran popularidad como Presidente, la cual pretende 
usar para alcanzar una mayoría calificada en el Congreso en 2024 que le permita cambiar la 
Constitución a discreción. [REFORMA/p.10] Del tema escribe: FRANCISCO MARTÍN MORENO 
[REFORMA/p.10] 

ARTÍCULO/JUAN LUIS GONZÁLEZ ALCÁNTARA CARRANCÁ/(…) La falta de un Poder Judicial 
independiente del Ejecutivo y Legislativo significaría que, ante la violación cotidiana y permanente 
de la Constitución nadie haría nada y estaría en parsimonia fútil, o ¿tampoco no pasaría nada? 
Afortunadamente existe el Poder Judicial ante el cual podemos acudir bajo parámetros de orden, 
para levantar la voz ante el ultraje y revertir la tendencia a normalizar la violación de la ley. 
[HERALDO/p.2] 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

“Contento, porque finalmente ya salió el método, ya conocemos las reglas generales. Estoy listo y 

decidido para entrar al ejercicio que planteen las reglas del método, y espero salir adelante y encabezar 

ese esfuerzo colectivo para darle un rumbo distinto al país. Tenemos que hacer de este día un día de la 

historia, porque es la primera vez que sociedad organizada y partidos logran un acuerdo y es la primera 

vez en la historia del PAN, de 82 años, que vamos a tener una elección abierta a la sociedad. Para 

nosotros esto sí marca una fecha importante”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACUcsvMUBGnp7ts&id=75F18D3264FEE48F%215215&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACUcsvMUBGnp7ts&id=75F18D3264FEE48F%215215&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACUcsvMUBGnp7ts&id=75F18D3264FEE48F%215215&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

 

 

 

“Está claro que vamos a tener que defender nuestra democracia milímetro a milímetro, denunciar todo 

aquello que violente la Ley Electoral y todas las demás leyes, buscar los señalamientos pero empezar a 

convencer a la gente de unirnos todos los que estamos en contra del régimen que representa López 

Obrador, crear una unidad de propósitos para construir el frente más poderoso, más amplio. Lo que más 

me gusta es el consenso, para mí lo fundamental que haya sido construido en un acuerdo entre sociedad 

civil y partidos políticos (método de sección del candidato presidencial); yo tenía mi marco ideal de 

método, pero me adapto perfectamente a este, valoro sobre todo el consenso porque el consenso 

representa la unidad opositora”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEOS8JVC8lxf008&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215205&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEOS8JVC8lxf008&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215205&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEOS8JVC8lxf008&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215205&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Sobre el método de selección para elegir al candidato presidencial de Va por México, el diputado 

Santiago Creel señaló: “Es un método de consenso y eso para mí es importante porque el consenso 

significa la unidad, unidad de la oposición que es precisamente lo que nos va a dar la fuerza para poder 

enfrentar al 24; el consenso, el acuerdo, que se cumpla la palabra y eso será suficiente para salir 

adelante”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APnDkP7oc0sTZ%5FI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215213&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APnDkP7oc0sTZ%5FI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215213&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APnDkP7oc0sTZ%5FI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215213&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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“No le tengo miedo a nada": Santiago Creel se apunta para proceso de Va por México 

 

 

 

 

 

 

 

Horas después de que se diera a conocer el método de elección del candidato presidencial de la alianza 

opositora Va por México, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que 

se encuentra listo para buscar la silla presidencial en las elecciones 2024. 

“El método ya está listo, y yo también. Estoy decidido a darlo todo para rescatar a México y todo es todo, 

no le tengo miedo a nada ni nadie (...). Listo y decidido para dar la batalla, para estar al frente”, señaló 

Creel. 

El proceso para elegir al responsable nacional para la construcción del Frente Amplio por México se 

realizará por medio de tres etapas: 

Los registros comenzarán el 4 de julio en la comisión de registros de los partidos convocantes, una vez 

terminado el periodo, se darán a conocer los nombres. 

En la segunda etapa se realizará un foro para que compartan y analicen su visión de México. Ahí se 

elegirán a las tres personas con más respaldo con base en estudios de opinión pública. 

Finalmente, los finalistas serán tres y deberán participar en 5 foros regionales, además de que se harán 

nuevos estudios de opinión pública. 

Para dar seguimiento y cumplimiento de la elección del responsable Nacional para la Construcción del 

Frente Amplio por México, se conformará un Comité Organizador y un Observatorio, que vigilará las tres 

etapas que integran este proceso. 
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Además de Santiago Creel, quien ha expresado sus deseos de contender por la silla presidencial en las 

elecciones 2024, hay otros militantes que alzan la mano. Otros nombres que destacan en la oposición es 

la panista Lilly Téllez; sin embargo, ella destacó que daría a conocer su decisión este mismo lunes por la 

tarde. 

Otro de los nombres más sonados es el de Xóchitl Gálvez, la senadora del PAN, quien también dijo que 

pensaría su decisión y, en caso de no ir por la silla presidencial, buscaría la jefatura de Gobierno de la 

CDMX. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/santiago-creel-se-registrara-proceso-va-por-mexico-elegir-

candidato-presidencial 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/santiago-creel-se-registrara-proceso-va-por-mexico-elegir-candidato-presidencial
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/santiago-creel-se-registrara-proceso-va-por-mexico-elegir-candidato-presidencial
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https://www.milenio.com/politica/elecciones/estoy-listo-y-decidido-no-le-tengo-miedo-a-nada-ni-a-nadie-creel  
 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/estoy-listo-y-decidido-no-le-tengo-miedo-a-nada-ni-a-nadie-creel
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Estoy muy entusiasmado por cambiar a México: Santiago Creel 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Las dirigencias nacionales de los partidos Acción Nacional, 

Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática revelaron el método para elegir a la persona 

que será candidata presidencial en 2024 para la coalición Va por México. El aspirante de Acción Nacional 

y presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, “Quiero encabezar este proyecto 

colectivo ciudadano, de partido para cambiarle el rumbo al país, estoy muy contento, muy entusiasmado 

y como nunca apasionado por hacerle un cambio al país”, declaró. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKHlVYD1j7YxfOw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215227&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKHlVYD1j7YxfOw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215227&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKHlVYD1j7YxfOw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215227&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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Quiero encabezar este proyecto para cambiarle el rumbo al país: Santiago Creel 

 

 

 

 

 

 

 

A la presentación del método de la oposición asistieron varios aspirantes que se dijeron listos para 

participar en el proceso. Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados: “Listo, decidido, para 

enfrentar al gobierno, al régimen. Quiero encabezar este proyecto, un proyecto colectivo, ciudadano, de 

partido, para cambiarle el rumbo al país”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADVUKJDxKA5OKT8&id=75F18D3264FEE48F%215220&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADVUKJDxKA5OKT8&id=75F18D3264FEE48F%215220&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADVUKJDxKA5OKT8&id=75F18D3264FEE48F%215220&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Santiago Creel expresa su disposición para participar con las reglas establecidas 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIÁN JIMÉNEZ).- El 3 de septiembre saldrá el aspirante a la candidatura 

presidencial de este Frente Amplio por México, donde la mayoría de los aspirantes de la oposición, 

PAN, PRI, PRD y estas organizaciones civiles le dieron el sí a este método para elegir al candidato, que 

anunciaron este lunes. Santiago Creel, diputado del PAN, expresó su disposición para participar con las 

reglas establecidas. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6yU8BlY6sf49I&id=75F18D3264FEE48F%215225&cid=75F1

8D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6yU8BlY6sf49I&id=75F18D3264FEE48F%215225&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6yU8BlY6sf49I&id=75F18D3264FEE48F%215225&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Creel se apunta a proceso para elegir candidato presidencial de la oposición: “El método 

está listo y yo también” 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró este 

lunes que está listo para participar en el proceso de elección del candidato presidencial de la alianza 

opositora integrada por el PRI, PAN y PRD. 

“El método ya está listo y yo también, estoy decidido a darlo todo para rescatar a México, y todo es todo, 

no le tengo miedo a nada ni a nadie”, declaró el legislador en un video difundido en Twitter. 

Santiago Creel llamó a sus compañeros que busquen participar en el proceso que sean respetuosos y 

que mantengan la unidad en la oposición. 

“A mis compañeras y compañeros que vayan a registrarse les deseo que auténticamente seamos 

respetuosos en la tarea de agrupar toda la oposición, les extiendo la mano sin reservas para que dentro 

de nuestra legítima competencia pongamos a México primero”, dijo en un video en redes sociales. 

El diputado del PAN detalló que en el país están en juego dos visiones opuestas y que la mejor es la que 

rescatará la grandeza del país. 

“Hoy comenzamos a decirle adiós al gobierno que divide, que ha sembrado odio, que ha gobernado con 

saña y resentimiento y además con pésimos resultados”, dijo el legislador. 

“Al mismo tiempo hoy comienza la construcción de una nueva esperanza para México, si ustedes están 

listos, yo también lo estoy, listo y decidido para dar la batalla, para estar al frente, ese es mi 

compromiso”, afirmó Santiago Creel. “Les recuerdo que el enemigo está en frente, no en casa”, 

sentenció el panista. Las dirigencias de los partidos que conforman la alianza anunciaron este lunes su 
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proceso de selección del candidato presidencial, en el que contemplan un registro de participantes, 

estudios de opinión, foros de debate y una consulta a ciudadanos. 

Posteriormente, el 3 de septiembre se anunciará el candidato a la presidencia de entre tres finalistas, y 

después de la publicación de los resultados de un estudio de opinión o encuesta y una consulta pública. 

https://latinus.us/2023/06/26/creel-apunta-proceso-elegir-candidato-presidencial-oposicion-metodo-

listo-tambien/ 

 

https://latinus.us/2023/06/26/creel-apunta-proceso-elegir-candidato-presidencial-oposicion-metodo-listo-tambien/
https://latinus.us/2023/06/26/creel-apunta-proceso-elegir-candidato-presidencial-oposicion-metodo-listo-tambien/
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Estoy listo y decidido para candidatura de la oposición: Santiago Creel 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Estoy listo y decidido”, así sentenció Santiago Creel, emanado del Partido Acción Nacional (PAN) y 

aspirante a la candidatura presidencial por la alianza, hoy convertida en Frente Amplio por México. 

“Espero salir adelante y encabezar ese esfuerzo colectivo para darle un rumbo distinto al país”, señaló 

en entrevista con Joaquín López-Dóriga para Grupo Fórmula. 

Creel Miranda calificó que, al igual de Enrique de la Madrid, así como con los líderes de la oposición, es 

un día histórico para el proceso democrático del PAN, ya que, señala, es la primera vez que tendrá una 

elección abierta y con plena inclusión de la sociedad civil. 

“Tenemos que hacer de este día, uno en la historia. Es la primera vez que sociedad civil organizada y 

partidos logran un acuerdo, y es la primera vez en la historia del PAN, de 82 años, que vamos a tener una 

elección abierta a la sociedad. Para nosotros, sí marca una fecha importante para el PAN y también para 

el proceso, con miras al 2024. Pero, sobre todo, haremos historia en la medida que esta ruta sea exitosa”, 

señaló. 

La alianza de la oposición integrada por los Partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional 

(PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) presentaron este lunes ante más de 200 organizaciones su 

método de selección de candidato presidencial  rumbo a los comicios de junio de 2o24. 

Inmediatamente después, Santiago Creel confirmó que peleará la candidatura presidencial de la 

oposición, que estará agrupada en el Frente Amplio por México. 
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Creel afirmó que las descalificaciones desde el Salón Tesorería en Palacio Nacional provienen de una 

“molestia” del presidente Andrés Manuel López Obrador por la conformación del ahora denominado 

Frente Amplio por México, la coalición más ambiciosa que haya presentado la oposición en México hasta 

el momento. 

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-listo-decidido-candidatura-oposicion/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-listo-decidido-candidatura-oposicion/
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Aceptan aspirantes de oposición método para definir candidatura; algunos analizarán si 

participarán 

 

 

 

 

 

 

 

La mayoría de los aspirantes a la candidatura presidencial de oposición aceptaron el método que 

anunciaron este lunes PAN, PRI, PRD y organizaciones civiles. 

Santiago Creel, diputado del PAN, expresó su disposición para participar con las reglas establecidas. “Lo 

veo muy bien, arriba la sociedad, que los ciudadanos se expresen, que los ciudadanos voten, que los 

ciudadanos participen y que los ciudadanos ayuden a los partidos a que, con su participación, podamos 

avanzar en este proceso que es tan fundamental para el país”, indicó. 

“Lo veo muy bien, arriba la sociedad, que los ciudadanos se expresen, que los ciudadanos voten, que los 

ciudadanos participen y que los ciudadanos ayuden a los partidos a que, con su participación, podamos 

avanzar en este proceso que es tan fundamental para el país”, indicó. 

En el mismo sentido, el priista Enrique de la Madrid dijo que realizará el proceso de inscripción como 

marca la convocatoria. 

Sin embargo, insistió en la realización de un debate real entre los contendientes. 

Por su parte, la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, dijo que antes de tomar una decisión propondrá un 

mecanismo para que la recolección de las firmas se realice de manera digital. 

En tanto, la también senadora de PAN, Lilly Téllez dijo que analizará si contiende o no, ante el riesgo que 

hay de que el INE la inhabilite. 
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“Lo veo bien de entrada tengo algunas dudas, voy a analizar los pormenores porque estamos ante un 

gobierno que hace trampa, a mí el INE me persigue me tiene empapelada, con denuncias hasta ridículas, 

entonces tengo que analizar con mucho cuidado”. 

Por su parte, la priista Claudia Ruiz Massieu, dijo que analizará a fondo las reglas, a fin de estudiar si los 

tiempos que se marcan son suficientes para cumplir las etapas que se fijaron. Asimismo, el exgobernador 

de Michoacán, Silvano Aureoles señaló que está listo para participar y que iniciará la recolección de 

firmas en el estado de Nuevo León. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/aceptan-aspirantes-de-oposicion-metodo-para-definir-

candidatura-algunos-analizaran-si-participaran-597260.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/aceptan-aspirantes-de-oposicion-metodo-para-definir-candidatura-algunos-analizaran-si-participaran-597260.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/aceptan-aspirantes-de-oposicion-metodo-para-definir-candidatura-algunos-analizaran-si-participaran-597260.html
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Creel celebra consenso para escoger el método de elección de candidato presidencial de 

Va por México 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, celebró que la alianza "Va 

por México", que está conformado por el PRI-PAN-PRD, haya llegado a un consenso para escoger el 

método de elección del candidato o candidata presidencial del bloque opositor rumbo a las elecciones 

de 2024.  

El diputado panista declaró que, a su parecer, este método fue acordado a través de la unidad, el diálogo 

y los acuerdos. En este sentido, destacó que la oposición deberá de mantener la unidad para poder 

enfrentar al régimen de la autodenominada Cuarta Transformación (4T). 

"El método es el que es, se hizo por consenso y lo que valoro es el consenso porque el consenso 

representa la unidad y la unidad es lo que nos da la fuerza para poder enfrentar a un régimen autoritario 

como el de López Obrador (...) Es el esquema correcto porque es el esquema de consenso y en política 

no hay más fortaleza que el consenso, que el acuerdo, que el diálogo arribe a un acuerdo, esa es la 

política y para mí eso es lo importante", comentó Santiago Creel ante los medios de comunicación. 

Por otro lado, sobre sus aspiraciones a la candidatura presidencial del bloque opositor, el diputado de 

Acción Nacional reiteró que se siente confiado de sus posibilidades, pues reiteró que él cuenta con las 

capacidades para agrupar a toda la oposición rumbo al 2024.  

Creel Miranda explicó que su experiencia política le permitirá construir un frente amplio a favor de la 

democracia, por lo que señaló que buscará resolver los problemas que afronte en conjunto con la 

ciudadanía y las fuerzas políticas.  

Finalmente, Santiago Creel indicó que deberá de trabajar con la Mesa Directiva de San Lázaro para poder 

solicitar su licencia al cargo legislativo que ostenta, pues recordó que derivado del receso legislativo, se 
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ve imposibilitado a iniciar dicho proceso, por lo que tendrá que gestionar su tiempo para poder dedicarse 

de lleno a impulsar sus aspiraciones presidenciales. 

https://politico.mx/creel-celebra-consenso-para-escoger-el-metodo-de-eleccion-de-candidato-

presidencial-de-va-por-mexico 

 

https://politico.mx/creel-celebra-consenso-para-escoger-el-metodo-de-eleccion-de-candidato-presidencial-de-va-por-mexico
https://politico.mx/creel-celebra-consenso-para-escoger-el-metodo-de-eleccion-de-candidato-presidencial-de-va-por-mexico
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Esto opinan los presidenciables sobre el método de Va por México para elegir al 

candidato 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal de Acción Nacional y presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro consideró que 

este era un buen método para el bloque opositor, pues destacó que este llegó a través del consenso 

entre partidos políticos de la oposición y la sociedad.  

El panista rechazó que este método busque beneficiar a un aspirante en concreto, pues recordó que este 

es un método abierto a los militantes de los partidos opositores y a la ciudadanía en general. En este 

sentido, Creel consideró que el hecho de que se necesiten firmas, existan encuestas y debates para 

respaldar las aspiraciones de todos los aspirantes es una expresión de que la oposición se está 

organizando de forma correcta para afrontar los retos que llegarán en las elecciones de 2024. 

Los dirigentes anunciaron que este proceso estará conformado por tres etapas. La primera consistirá del 

registro de los aspirantes, quienes tendrán que estar respaldados por 150 mil firmas en una plataforma. 

La segunda etapa será el momento para que los aspirantes registrados den a conocer su visión sobre 

México en un primer foro, para después llevar a cabo un estudio de opinión pública, en donde se elegirá 

a los tres aspirantes con mayor respaldo social. Finalmente, explicaron que la tercera etapa constará de 

5 foros regionales, así como también se realizarán dos estudios, uno de opinión y otro será una consulta 

ciudadana.  

El diputado federal de Acción Nacional y presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Santiago Creel,  

consideró que este era un buen método para el bloque opositor, pues destacó que este llegó a través 

del consenso entre partidos políticos de la oposición y la sociedad.  

El panista rechazó que este método busque beneficiar a un aspirante en concreto, pues recordó que este 

es un método abierto a los militantes de los partidos opositores y a la ciudadanía en general. En este 
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sentido, Creel consideró que el hecho de que se necesiten firmas, existan encuestas y debates para 

respaldar las aspiraciones de todos los aspirantes es una expresión de que la oposición se está 

organizando de forma correcta para afrontar los retos que llegarán en las elecciones de 2024.  

https://politico.mx/esto-opinan-los-presidenciables-sobre-el-metodo-de-va-por-mexico-para-elegir-al-

candidato 

 

https://politico.mx/esto-opinan-los-presidenciables-sobre-el-metodo-de-va-por-mexico-para-elegir-al-candidato
https://politico.mx/esto-opinan-los-presidenciables-sobre-el-metodo-de-va-por-mexico-para-elegir-al-candidato
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Santiago Creel afirmó que confía en el método para seleccionar candidato de Va por México 

Antes de la conferencia de prensa de la alianza Va por México, Santiago Creel afirmó que confía en el 

método para seleccionar candidata o candidato. Creel aseveró: “Quiero, puedo y debo encabezar un 

movimiento colectivo de la sociedad y los partidos políticos, estoy decidido, listo, quieran como quiero, 

el método es el que es se hizo por consenso y lo que valoro es el consenso, porque el consenso 

representa la unidad”. 

https://drive.google.com/file/d/1eX588j38ssMuvfK5_JRc9a7sgKLBU6JD/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1eX588j38ssMuvfK5_JRc9a7sgKLBU6JD/view
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Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Estoy decidido, determinado a encabezar este frente que tiene por objeto cambiarle el rumbo al país. 

Es la primera vez en México que los partidos políticos de oposición y la sociedad civil se organizan para 

hacer un proceso abierto es una especie de primaria tal como sucede en los Estados Unidos, en donde 

competiremos aspirantes independientes por el cargo de presidente del frente amplio por México, que 

eventualmente se transformará en una coalición electoral cuando los tiempos del proceso electoral 

inicien. Es muy probable que tenga que pedir licencia, las reglas van a salir a detalle la próxima semana, 

tengo un problema que salvar y es único, nadie más lo tiene, yo estoy electo por el Pleno de la Cámara 

de Diputados y el Pleno está en receso; entonces estamos viendo de qué manera podemos pedir licencia 

o la renuncia al cargo, porque por mí yo ya quisiera dedicarme en cuerpo y alma, de tiempo completo a 

esta tarea de cambiar a México, de sacar a Morena del Gobierno”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAQbEpF0Zfg%5FhDk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215216&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAQbEpF0Zfg%5FhDk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215216&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAQbEpF0Zfg%5FhDk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215216&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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Santiago Creel se dijo listo para ser el candidato 

de Va por México  

 

En el marco de definición de la candidatura presidencial de Va por México, el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, mandó un mensaje a la ciudadanía para confirmar sus aspiraciones para 

competir por ser el abanderado de los partidos de oposición al gobierno de la Cuarta Transformación (4T). 

A través de redes sociales, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) aseguró que el método de su coalición 

ya está definido, por lo que incursionará en el proceso ante la urgencia que significa la participación en 

la contienda federal del 2024. 

“Ya hay ruta. La decisión que he tomado es ir hacia delante. El método ya está listo y yo también”, refirió. […] 

Santiago Creel se dijo listo para ser el candidato de Va por México - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/26/santiago-creel-se-dijo-listo-para-ser-el-candidato-de-va-por-mexico/
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Declina Vila buscar candidatura para 24 
 

El Gobernador de Yucatán, Mauricio Vila (PAN), declinó ayer buscar la candidatura presidencial rumbo a 
2024 con la Oposición al considerar que, por ahora, hay perfiles que sí podrían estar concentrados en 
ello de tiempo completo. 
Dentro del PAN, las senadoras Xóchitl Gálvez y Lilly Téllez, así como el diputado federal, Santiago Creel, 
han mostrado su interés por competir el próximo año por la Presidencia de la República. 
 
https://www.heraldo.mx/declina-vila-buscar-candidatura-para-24/ 
 
 
 
 
 

https://www.heraldo.mx/declina-vila-buscar-candidatura-para-24/
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Por esta razón Mauricio Vila, gobernador de Yucatán, le 
dijo NO a la Presidencia 

 
Tras darse a conocer la declinación de Vila Dosal, actores políticos reaccionaron. El diputado Santiago 
Creel mandó su felicitación al Gobernador por su gran trabajo en Yucatán, un referente de los buenos 
Gobiernos estatales. “De igual manera mi reconocimiento por su valor y altura de miras en la 
construcción de un proyecto de unidad para que #RescatemosMéxico”. 
 
https://www.poresto.net/yucatan/2023/6/26/por-esta-razon-mauricio-vila-gobernador-de-yucatan-le-
dijo-no-la-presidencia-389562.html 
 
 
 
 

https://www.poresto.net/yucatan/2023/6/26/por-esta-razon-mauricio-vila-gobernador-de-yucatan-le-dijo-no-la-presidencia-389562.html
https://www.poresto.net/yucatan/2023/6/26/por-esta-razon-mauricio-vila-gobernador-de-yucatan-le-dijo-no-la-presidencia-389562.html
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Así reaccionaron Téllez, Creel, De la Madrid y otros opositores a método de selección 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó durante su conferencia de prensa 

‘mañanera’ del lunes que la oposición solamente simulará el método para elegir a su candidato 

presidencial, el panista Santiago Creel afirmó que se trata de “un enojo más del presidente”, y aseguró 

que tras la conformación de un frente opositor va a estar más enojado. 

Sobre su aspiración de ser él quien encabece una alianza electoral opositora, Creel declaró directamente: 

“Quiero encabezar este proyecto colectivo ciudadano y de partido para cambiarle el rumbo al país. Estoy 

muy contento, muy entusiasmado, y como nunca apasionado por hacer un cambio al país”. 

Al concluir el evento de presentación del mecanismo de selección, Téllez aseguró que el método debe 

estar “realmente blindado”, porque culpó al Gobierno Federal de querer sacarla de la contienda. 

“Estamos ante un gobierno que me hace trampa, el INE me persigue, me tiene empapelada con 

denuncias hasta ridículas”, expuso. 

Por su parte, su compañera de bancada en la cámara alta, Xóchitl Gálvez, dijo sentirse “inquieta” por 

que los procesos de votación estipulados en el proceso tengan que ser presenciales, y dijo que la 

principal manera en cómo ella tiene contemplado recabar firmas es por la vía electrónica. “Mi principal 

manera de conseguir firmas sería a través de las redes, de manera digital, y si la votación tiene que ser 

de estructura, si hay gente que está a 15 o 20 kilómetros se me complicaría”, expresó. 

En contraste, el perredista Silvano Aureoles celebró la metodología de selección propuesta, en particular 

que los partidos políticos “hayan aceptado abrir los espacios a la sociedad civil”, sobre todo que el comité 

técnico organizador de la consulta estará integrado mayoritariamente por ciudadanos. “Es una ventaja, 
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es un buen mensaje, porque quien resulte ganador de la consulta tendrá legitimidad para pasar a la 

siguiente fase”, agregó. 

Priistas como Enrique de la Madrid y Alejandro Murat también respaldaron el método de selección 

propuesto por los tres partidos.  

https://aristeguinoticias.com/2606/mexico/asi-reaccionaron-tellez-creel-de-la-madrid-y-otros-

opositores-a-metodo-de-seleccion/ 

 

https://aristeguinoticias.com/2606/mexico/asi-reaccionaron-tellez-creel-de-la-madrid-y-otros-opositores-a-metodo-de-seleccion/
https://aristeguinoticias.com/2606/mexico/asi-reaccionaron-tellez-creel-de-la-madrid-y-otros-opositores-a-metodo-de-seleccion/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

¿Qué opina de los aspirantes como Santiago Creel y Lilly 
Téllez? 

 
La política en México se ha llevado a otro nivel de la mano de la senadora del PAN Xóchitl Gálvez. Se 
mueve en bicicleta, se encadena en el Senado, reclama vestida de dinosaurio en el pleno y defiende sus 
posturas con discursos poco rimbombantes.  
A los dos les tengo respeto. Yo esperaría que pues hagamos cada quien… en caso de que yo tome la 
decisión de ir, que eso es algo que tengo que esperar hasta que se conozca el método de selección, para 
ver si tengo alguna posibilidad. Si no hay ninguna posibilidad porque ponen un método que sólo pueden 
cumplir los que están en un partido, pues difícilmente iría.  
 
https://www.debate.com.mx/politica/Podria-ser-candidata-por-valiente-o-por-entrona-20230626-
0074.html 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Podria-ser-candidata-por-valiente-o-por-entrona-20230626-0074.html
https://www.debate.com.mx/politica/Podria-ser-candidata-por-valiente-o-por-entrona-20230626-0074.html
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La-Lista de los aspirantes a la candidatura presidencial 

de Va por México 

 
Este lunes la coalición Va por México dio a conocer su método para definir al responsable de construir un frente amplio 

por México, es decir, a quien será su candidato o candidata presidencial en las elecciones de 2024. 

Esta persona se dará a conocer luego de un largo proceso de encuestas y consulta ciudadana, el próximo 3 de septiembre. 

De acuerdo con el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, quienes estuvieron presentes en el anuncio de esta 

mañana son quienes participarán en este proceso interno de la alianza opositora. 

Aquí te presentamos La-Lista de aspirantes a la candidatura presidencial de Va por México que estuvieron en el anuncio 

de hoy: 

11 
Santiago Creel Miranda 

Santiago Creel es diputado federal del PAN y actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

Como antecedentes de su trayectoria política, fue senador entre 2006 y 2011 y secretario de Gobernación del 2000 al 

2005, durante el sexenio de Vicente Fox Quesada. 

 

¿Quiénes aspiran a la candidatura presidencial de Va por México? (la-lista.com) 

 

 

https://twitter.com/AccionNacional/status/1673395818680688643
https://la-lista.com/politica/2023/06/26/quienes-aspiran-a-la-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico
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'Va por México' anuncia método para elegir a su candidato 

presidencial 2024 
 

Varios actores políticos de la oposición han alzado la mano para buscar la candidatura presidencial por 
la coalición Va por México (PAN, PRI y PRD) y con el anuncio del método para elegirlo se sabrá quienes 
ratifican su decisión o bien, deciden declinar.  
Algunos de quienes buscar la candidatura presidencial son: 
Santiago Creel: panista y presidente de la Cámara de Diputados; fue secretario de Gobernación en el 
sexenio de Vicente Fox y es la tercera vez que busca la candidatura.  
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/pan-pri-prd-anuncia-elegiran-candidato-presidencial-en-
vivo 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/pan-pri-prd-anuncia-elegiran-candidato-presidencial-en-vivo
https://www.milenio.com/politica/elecciones/pan-pri-prd-anuncia-elegiran-candidato-presidencial-en-vivo
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Estos son los aspirantes presidenciales de PAN, PRI y PRD para la candidatura de Va por 

México 

 

 

 

 

 

 

 

La alianza Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, dio a conocer el método con el que seleccionará 

a su candidato presidencial; por lo que aquí te contaremos quiénes son las y los aspirantes que han 

alzado la mano para contender contra Morena y sus aliados en las elecciones de 2024.  

De acuerdo con diversas encuestas, son los perfiles del Partido Acción Nacional (PAN) los que lideran las 

preferencias electorales para quedarse con la candidatura de coalición de las fuerzas opositoras. 

Uno de los aspirantes del PAN que más ha sonado para la candidatura es Santiago Creel, actual 

presidente de la Cámara de Diputados y quien se destapó desde junio de 2022; fue el secretario de 

Gobernación de Vicente Fox, pero nunca ha ganado por medio del voto un puesto de elección popular. 

La periodista Lilly Téllez llegó al Senado con Morena en 2018, pero al poco tiempo se pasó a la bancada 

del PAN, desde ahí se ha destacado como una de las críticas más férreas del presidente Andrés Manuel 

López Obrador (AMLO) y su destape ocurrió en febrero de 2022; juega en su contra que su única 

experiencia política se limita a los últimos cinco años. 

Pese a la contundente derrota que sufrió en las elecciones presidenciales frente a AMLO en 2018, Ricardo 

Anaya informó desde enero de 2021 que buscaría contender de nuevo por la candidatura presidencial; 

sin embargo, su figura se ha ido apagando debido a su exilio en Estados Unidos, pues en México enfrenta 

acusaciones de presunta corrupción durante el sexenio de Enrique Peña Nieto. 

En mayo de 2023, el exgobernador panista de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, confirmó 

que buscará participar en el proceso electoral de 2024 como candidato presidencial; durante su 
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gubernatura fue acusado de corrupción y delincuencia organizada, pero poco a poco ha ido ganando los 

juicios en su contra. 

Otro panista que buscará la candidatura es el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, quien fue 

destapado en agosto del año pasado por el presidente del PAN, Marko Cortés; sin embargo, tendría que 

abandonar el cargo de seis años por el que fue electo apenas en junio de 2021. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/estos-son-los-aspirantes-presidenciales-de-pan-pri-y-prd-

para-la-candidatura-de-va-por-mexico/ 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/estos-son-los-aspirantes-presidenciales-de-pan-pri-y-prd-para-la-candidatura-de-va-por-mexico/
https://www.reporteindigo.com/reporte/estos-son-los-aspirantes-presidenciales-de-pan-pri-y-prd-para-la-candidatura-de-va-por-mexico/
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PAN, PRI y PRD anuncian la creación del Frente Amplio por México rumbo al 2024 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (BIBIANA BELSASSO Y JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ ).- PAN, PRI y PRD anunciaron 

la creación del Frente Amplio por México rumbo al 2024 y eligieron el método para elegir al responsable 

nacional que estará a la cabeza de esta alianza. La presentación reunió, en un hotel frente a la Alameda 

Central, a los presidentes de los tres partidos y a los aspirantes, entre ellos el presidente de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel, y los también diputados Juan Carlos Romero Hicks e Ildefonso Guajardo. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADEAT3WrETBrJ%5Fs&id=75F18D3264FEE48F%215229&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADEAT3WrETBrJ%5Fs&id=75F18D3264FEE48F%215229&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADEAT3WrETBrJ%5Fs&id=75F18D3264FEE48F%215229&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Participa Creel en Frente Amplio por México 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El domingo 3 de septiembre, la alianza opositora Frente 

Amplio por México va dar a conocer el nombre de su candidato presidencial. Hoy se reunieron los 15 

aspirantes. “Estamos listos, decididos. Quiero, puedo y debo encabezar un movimiento colectivo de la 

sociedad y los partidos políticos. Estoy decidido”, sostuvo el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel, durante su participación en el evento. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANYOIyWg7fG%2D%5Foo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F1

8D3264FEE48F%215226&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANYOIyWg7fG%2D%5Foo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215226&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANYOIyWg7fG%2D%5Foo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215226&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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La oposición da a conocer sus aspirantes a la candidatura presidencial 

Hasta el momento son tres los aspirantes de oposición que se han descartado a la candidatura 

presidencial 2024, ellos son: el gobernador panista de Yucatán, Mauricio Vila; el senador del Grupo 

Plural, German Martínez; y el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno. Por otra parte, los panistas que 

ya se encuentra listos para el banderazo son el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; el 

ex gobernador de Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca; el diputado Juan Carlos Romero Hicks y el ex 

diputado Jorge Luis Preciado. En el Revolucionario Institucional ya también dijeron sí la senadora Beatriz 

Paredes; el diputado federal Ildelfonso Guajardo; el ex secretario de Turismo, Enrique de la Madrid; el 

ex gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat; y el ex secretario de Hacienda, José Ángel Gurría.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIz%5FzL5ohsz64EA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215221&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIz%5FzL5ohsz64EA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215221&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIz%5FzL5ohsz64EA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215221&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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PAN apuesta por Santiago Creel, PRI por Ruiz Massieu y Beatriz Paredes: Ezra Shabot 

 

En su colaboración con Manuel López San Martín para MVS Noticias, Ezra Shabot, analista político, habló 

sobre la alianza opositora y sus dificultades para conformarse. 

“El PAN va con Santiago Creel, mientras que la nomenclatura priista estará entre Claudia Ruiz Massieu y 

Beatriz Paredes y la sociedad civil estará buscando otro candidato, si están hablando de mujeres, ahí 

estará la figura de Xóchitl Gálvez, pero pueden aparecer otros”, indicó. 

Asimismo, consideró que si Va por México “no consigue prender a la ciudadanía, se irán a buscar 

diputaciones y senadurías“. 

La alianza Va por México, integrada por PRI, PAN y PRD revelará a su candidato presidencial para las 

elecciones de 2024 el próximo 3 de septiembre, luego de realizar un proceso interno, tras la creación del 

Frente Amplio por México. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/26/pan-apuesta-por-santiago-creel-pri-por-ruiz-massieu-

beatriz-paredes-ezra-shabot-597257.html 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/26/pan-apuesta-por-santiago-creel-pri-por-ruiz-massieu-beatriz-paredes-ezra-shabot-597257.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/26/pan-apuesta-por-santiago-creel-pri-por-ruiz-massieu-beatriz-paredes-ezra-shabot-597257.html
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El banderazo de salida de Va por México en la carrera presidencial del 2024 

 

 

 

 

 

 

 

La coalición Va por México, integrada por el PRI, PAN y PRD, presenta este lunes el método para definir 

su candidatura presidencial rumbo a las elecciones de 2024.   

Con casi un mes de retraso frente a Morena, que tras las elecciones en el Edomex y Coahuila, el 5 de 

junio comenzó a delimitar cómo sería su proceso interno a menos de un año de los comicios para elegir 

al nuevo presidente o presidenta de México. Mientras tanto, los partidos de oposición se debatieron 

sobre la legalidad o no de las campañas de Morena y prometieron dar solución a su proceso a más tardar 

este lunes. 

Aunque ya han trascendido varios detalles del método de la oposición para definir su candidatura 

presidencial, como que se realizarán encuestas, que se anunciará al ganador el 3 de septiembre, que 

tendrán que recolectar 150 mil firmas e incluso que habrá una elección primaria, aún hay detalles por 

conocer. 

El empresario Claudio X. González desestimó las declaraciones del presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO), quien calificó como una farsa el proceso interno de Va por México para definir su 

candidatura presidencial. "Para variar el presidente miente, se equivoca. Esto es un tema como ya lo 

vimos que será designado por las y los ciudadanos de México a través de sus firmas, a través de encuestas 

y a través de esta consulta en 300 centros de votación hacia las postrimerías de agosto que, insisto, es 

un hecho histórico, inédito único", comentó. 

La senadora Lilly Téllez explicó que se mantiene en duda de si participará o no en el proceso de selección 

interna de la oposición para buscar la candidatura presidencial rumbo a las elecciones de 2024. "Necesito 
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analizar el método. Hay algunos temas sobre transparencia, sobre cuestiones legales . Temo que el 

gobierno a lo mejor se las gasta, no me quiero arriesgar a una inhabilitación", comentó. 

El diputado panista Santiago Creel Miranda celebró que el método que propone la coalición Va por 

México es el indicado pues se alcanzó por consenso. "Es el esquema correcto, es el esquema del 

consenso y en política no hay más fortaleza que el acuerdo. Me siento fuerte, decidido, entusiasmado", 

dijo. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/26/minxmin-el-banderazo-de-salida-de-va-por-

mexico-en-la-carrera-presidencial-del-2024-768686.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/26/minxmin-el-banderazo-de-salida-de-va-por-mexico-en-la-carrera-presidencial-del-2024-768686.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/26/minxmin-el-banderazo-de-salida-de-va-por-mexico-en-la-carrera-presidencial-del-2024-768686.html
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Método de Va por México provoca declinaciones y 
rompimientos 

 
El día de hoy, luego de que los dirigentes partidistas presenten formalmente el método, otras y otros 
aspirantes dirán si participan con esas reglas. En la lista figuran Xóchitl Gálvez, Lilly Téllez, Santiago Creel 
y Damián Zepeda, por parte del PAN; Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, 
Alejandro Murat, Idelfonso Guajardo, José Ángel Gurría y Alejandro Moreno, por parte del PRI; Silvano 
Aureoles y Miguel Ángel Mancera, del PRD, y de los que no tienen partido, Gustavo de Hoyos y Demetrio 
Sodi. 
 
https://criteriohidalgo.com/noticias/metodo-va-por-mexico-provoca-declinaciones-rompimientos 
 
 
 

https://criteriohidalgo.com/noticias/metodo-va-por-mexico-provoca-declinaciones-rompimientos
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El PAN le sigue el paso a Morena 
 

El Partido Acción Nacional (PAN), con su dirigente nacional Marko Cortés Mendoza, es sólo un organismo 
reactivo, no propositivo; con poca creatividad, sin visos de poder recuperar, a nivel nacional, la 
presidencia, y la gubernatura, en el ámbito local. 
Bien sabe que Santiago Creel Miranda, a quien le hicieron tontamente muchas fiestas en la entidad, es 
un cartucho quemado. 
Así que mientras Morena y sus corcholatas -locales y nacionales- ya andan en precampaña, el PAN sigue 
el paso que en la 4T le van marcando. 
 
https://retodiario.com/columna/el-pan-le-sigue-el-paso-a-morena/ 

 

 

https://retodiario.com/columna/el-pan-le-sigue-el-paso-a-morena/
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PAN, PRI y PRD lanzan ahora el Frente Amplio por México: así definirán a su candidato 

presidencial 

 

 

 

 

 

 

Los partidos que integran la coalición Va por México dieron a conocer hoy el método y calendario que 

aplicarán para la elección de su candidato a la presidencia de México para 2024, la cual incluye una 

“consulta ciudadana”.  

Se trata de “un ejercicio ciudadano para defender la democracia y la libertad de México” anunciaron los 

partidos Accion Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), 

aglutinados ahora bajo el nombre de “Frente Amplio por México”. 

El método de la oposición incluye la conformación de un comité organizador y de un observatorio, así 

como la recolección de firmas, un estudio de opinión pública, foros temáticos regionales y una encuesta. 

En la presentación del proyecto estuvieron presentes los líderes partidistas Marko Cortés, Alejandro 

“Alito” Moreno y Jesús Zambrano; el empresario Claudio X. González, promotor de organizaciones civiles 

que se integran al frente, y políticos que han expresado su deseo de contender por la Presidencia. 

Entre los asistentes destacaron, por parte del PAN, Lilly Téllez, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel; del PRI, 

Beatriz Paredes, Alejandro Murat, Ildefonso Guajardo, Enrique de la Madrid, José Ángel Gurría y Claudia 

Ruiz Massieu; del PRD, Silvano Aureoles, así como el empresario Gustavo de Hoyos. También asistió el 

expresidente Vicente Fox. “Por primera vez en nuestra historia, nuestro Consejo Nacional decidió que la 

candidatura a presidente o presidenta de la República será decidida por todas y todos los mexicanos” y 

no solo los militantes, destacó Cortés. 

Una vez concluidas las tres etapas previstas en el anuncio de este lunes, se dará a conocer el nombre de 

quien ocupe la candidatura presidencial el 3 de septiembre. 
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De acuerdo con el cronograma presentado por el Frente Amplio por México, se conformará un comité 

organizador y un observatorio para dar seguimiento y cumplimiento de este ejercicio mediante el cual 

se elegirá al responsable nacional para la construcción del Frente Amplio por México. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/6/26/pan-pri-prd-lanzan-ahora-el-frente-

amplio-por-mexico-asi-definiran-su-candidato-presidencial-309485.html 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/6/26/pan-pri-prd-lanzan-ahora-el-frente-amplio-por-mexico-asi-definiran-su-candidato-presidencial-309485.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/6/26/pan-pri-prd-lanzan-ahora-el-frente-amplio-por-mexico-asi-definiran-su-candidato-presidencial-309485.html
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Frente Amplio por México: fases del método de 

la oposición para seleccionar al candidato 

presidencial  

 

La alianza Va por México finalmente reveló su proceso de selección para elegir su candidata o candidato a la 

Presidencia de la República en 2024, cuyo procedimiento será abierto a cualquier persona que desee participar, 

siempre y cuando cumpla con los requisitos nizaciones de la sociedad civil acordaron. 

En un evento que tuvo como oradores a líderes de organizaciones civiles y a los liderazgos del PRI, PAN y PRD, 

se concluyó que los acuerdos aclanzados son “inéditos”, pues ni los partidos políticos separados de la sociedad 

civil ni la sociedad civil por su cuenta podrán enfrentar exitosamente al oficialismo. 

Entre los personajes de la política presentes y que han manifestado su intención por buscar la Presidencia se 

encontraron Juan Carlos Romero Hicks, Enrique de la Madrid, Xóchitl Gálvez, Lilly Téllez, Silvano Aureoles. 

Así como Santiago Creel Miranda, Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes, Ildefonso Guajardo, Alejandro Murat, 

Gustavo de Hoyos, Gabriel Quadri y José Ángel Gurría. […] 

Frente Amplio por México: fases del método de la oposición para seleccionar al candidato presidencial - Infobae 

 

 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/26/frente-amplio-por-mexico-fases-del-metodo-de-la-oposicion-para-seleccionar-al-candidato-para-2024/
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Quiénes son los aspirantes de Va por México que 

se lanzarán por la candidatura presidencial   

 

Después de días de incertidumbre y especulaciones, el flanco opositor de Va por México finalmente presentó el 

método con el cual definirá a la o el candidato presidencial de cara a las elecciones del 2024. 

Quiénes sí se lanzarán 

Santiago Creel, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, salió de la reunión “muy contento” 

por la decisión de las dirigencias partidistas: “Como nunca apasionado por hacer un cambio al país”, externó en 

un encuentro con los medios. 

A la par, el blanquiazul compartió en su cuenta un video de Twitter en el que refrendó su aspiración por representar 

a la coalición en el 2024 y deseó éxito a sus colegas a : “Les recuerdo que el enemigo está en frente, no en 

casa”.[…] 

 

Quiénes son los aspirantes de Va por México que se lanzarán por la candidatura presidencial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/26/va-por-mexico-presentan-el-metodo-para-elegir-a-su-candidato-presidencial-de-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/27/quienes-son-los-aspirantes-de-va-por-mexico-que-se-lanzaran-por-la-candidatura-presidencial/
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PAN, PRI y PRD se reúnen con aspirantes presidenciales antes de anunciar el método 

para elegir a su candidato 

 

 

 

 

 

 

 

Los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD se alistan para anunciar esta mañana el método para elegir 

al candidato presidencial de la alianza Va por México, rumbo a las elecciones federales de 2024.  

En el proceso se podrán inscribir ciudadanos interesados en participar, sean o no militantes de esos tres 

partidos, habrá debates, encuestas y al final el voto directo de ciudadanos. El candidato será elegido el 

3 de septiembre próximo. 

Como fue propuesto por organizaciones civiles y expertos en materia electoral, habrá un árbitro que se 

asemeja a la organización que tiene el Instituto Nacional Electoral (INE), que se llamará Comité Electoral 

Ciudadano que se encargará de organizar la consulta final. 

Antes del anuncio, las dirigencias del PRI, PAN y PRD se reúnen con aspirantes presidenciales, entre ellos 

Enrique de la Madrid, Lilly Téllez y Juan Carlos Romero Hicks. 

También acudieron Santiago Creel, Claudia Ruiz Massieu, Ildefonso Guajardo, Gabriel Quadri, Beatriz 

Paredes, Xóchitl Gálvez, José Ángel Gurría, Gustavo de Hoyos, Jorge Luis Preciado y Alejandro Murat. 

Al evento partidista asiste el expresidente panista Vicente Fox Quesada. 

Los aspirantes presidenciales deberán exponer sus dudas en privado antes del anuncio oficial. La reunión 

se lleva a cabo en un hotel de la Ciudad de México. 
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Esta mañana, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, criticó el proceso de selección de 

la candidatura presidencial de la oposición, al afirmar que sus consultas son con la “élite del poder 

económico y político” e incluso dijo que él podría revelar quién será el aspirante en dos o tres días 

“Entonces ya conociéndolos en unos días más hasta les puedo decir por adelantado quién va a ser el 

candidato de ellos, en dos o tres días les digo, yo les voy a decir, porque son consultas arriba, en la élite 

del poder económico, del poder político, se nutren, se comunican, se alimentan mutuamente”, señaló. 

https://latinus.us/2023/06/26/pan-pri-prd-se-reunen-aspirantes-presidenciales-antes-anunciar-

metodo-elegir-candidato/ 

 

https://latinus.us/2023/06/26/pan-pri-prd-se-reunen-aspirantes-presidenciales-antes-anunciar-metodo-elegir-candidato/
https://latinus.us/2023/06/26/pan-pri-prd-se-reunen-aspirantes-presidenciales-antes-anunciar-metodo-elegir-candidato/
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José Luis Preciado afianza su alianza con Creel y ya 
lo miden para una pluri en 2024 

 
Hubo una época donde el nombre de José Luis Preciado retumbaba en el Senado, como también hubo un 
momento en el que el actual regidor del Ayuntamiento de Manzanillo financió a varias personalidades de la 
panismo nacional; entre ellos, a Santiago Creel. 

Ahora, rumbo al 2024 y después de trabajar en las exitosas campañas de Yucatán en 2018 (Mauricio Vila), de 
Querétaro en 2021 (Mauricio Kuri) y de Aguascalientes en 2022 (Tere Jiménez), Preciado anunció que buscará 
la candidatura presidencial de la oposición y participó en la pasarela de aspirantes de este lunes. 

Esta redacción consultó a la dirigencia nacional del PAN y una versión salió a la luz sobre el regreso a la política 
nacional de Preciado Rodríguez: su alianza con Santiago Creel para la campaña presidencial en busca de un 
escaño en alguna de las Cámaras del Legislativo. […] 

 

José Luis Preciado afianza su alianza con Creel y ya lo miden para una pluri en 2024 (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/creel-afianza-su-alianza-con-jose-luis-preciado-y-ya-lo-mide-para-una-pluri-en-2024/
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Va por México anunciará su candidato presidencial el 

próximo 3 de septiembre  

 
 

La alianza Va por México ha anunciado este lunes oficialmente su método para elegir al candidato que llevarán a 

las presidenciales en 2024. Después de unas duras negociaciones en la última semana, el frente opositor ha 

informado que elegirá a su candidato presidencial a través de un esquema que contempla la recolección de apoyos 

o firmas, mediciones en encuestas y sondeos, debates y finalmente unas elecciones primarias. La coalición, que 

agrupa al Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y organizaciones de corte civil, espera tener el nombre que llevará en la boleta el próximo 

año para el 3 de septiembre, tres días antes del anuncio previsto por Morena.  

Alejandro Alito Moreno, presidente del PRI, ha dicho que el método que han elegido es “práctico, realizable, 

potente y distinto de lo que hace el Gobierno [de Andrés Manuel López Obrador]”. El dirigente tricolor ha señalado 

a la decena de aspirantes a la candidatura que acompañaban en el escenario el evento de este lunes y ha afirmado 

que de ahí saldrá el representante para 2024. Entre quienes estaban sentados en primera fila estaban Claudia Ruiz 

Massieu, Beatriz Paredes, Ildefonso Guajardo y Enrique de la Madrid. Mientras que del PAN estaban Santiago 

Creel, Lilly Téllez, Xóchitl Gálvez y Gabriel Quadri. Además estaba el empresario Gustavo de Hoyos. […] 

 

Elecciones: Va por México anunciará su candidato presidencial el próximo 3 de septiembre | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2023-01-16/la-pugna-en-va-por-mexico-por-el-reparto-de-candidaturas-entorpece-el-arranque-de-las-campanas.html
https://elpais.com/mexico/2023-01-12/la-alianza-va-por-mexico-acuerda-que-el-pan-designe-al-candidato-a-la-presidencia-en-2024.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-26/va-por-mexico-anunciara-su-candidato-presidencial-el-proximo-3-de-septiembre.html
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PRI-PAN-PRD elegirán representante de ‘frente amplio 

por México’ por encuestas y consulta  

 

El PRI, PAN, PRD anunciaron que en las próximas semanas elegirán un representante de un “frente amplio por 

México“, contra la imposición y dedazo. 

“Podrán participar todos para elegir al responsable de construir el frente. Acá no hay invitados de primera, no son 

invitados VIP, acá quienes quieran ser responsables podrán inscribirse y participar”, destacó. 

“Entre las mujeres y los hombres aquí presentes estará quien corrija el rumbo de México en el 2024”, adelantó. 

Entre los asistentes estuvieron Xóchitl Gálvez, Lilly Téllez, Santiago Creel, Silvano Aureoles, Enrique de la 

Madrid, Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, entre otros. 

El dirigente del PRI, Alejandro Moreno, dijo que el método de selección del responsable de construir el frente 

es “práctico, realizable, potente y distinto de lo que hoy hacen desde el gobierno, violando todas las disposiciones 

legales y haciendo campaña política con recursos públicos”. […] 

PRI-PAN-PRD elegirán representante de 'frente amplio por México' (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/06/26/pri-pan-prd-elegiran-representante-de-frente-amplio-por-mexico-por-encuestas-y-consulta


  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

27/06/2023 LEGISLATIVO 

Comentario / Bernardo Barranco (Economista y Sociólogo) 

“El PAN se convierte hoy por hoy en el hermano mayor, digamos de este proceso. Una de las cuestiones 

que a mí me parecen complejas es el tema que el PAN también tiene reyertas internas, ya empiezan las 

discusiones… En el PAN las cosas no están muy firmes, felizmente para Marko (Cortés) no hubo 

impugnaciones y dicen vamos con alianza, pero ya están los golpeteos entre Lilly Téllez y Santiago Creel, 

los golpeteos entre Kenia López Rabadán y Xóchitl Gálvez que también se ha sumado al proceso contra 

Lilly Téllez; es decir, no está tan tersa la atmosfera, es una atmósfera tensa que por eso te digo entre 

más complejo sea el proceso, se va a prestar a mayores tensiones”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACcjBOykPlFlN7k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215209&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACcjBOykPlFlN7k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215209&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACcjBOykPlFlN7k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215209&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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https://www.infobae.com/mexico/2022/06/17/el-dinero-de-los-presidenciables-santiago-creel-y-sus-propiedades-

heredadas-de-cero-pesos/  
 

https://www.infobae.com/mexico/2022/06/17/el-dinero-de-los-presidenciables-santiago-creel-y-sus-propiedades-heredadas-de-cero-pesos/
https://www.infobae.com/mexico/2022/06/17/el-dinero-de-los-presidenciables-santiago-creel-y-sus-propiedades-heredadas-de-cero-pesos/
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RED COMPARTIDA | Los talamontes de la GN 

 

Los reportes que se tienen de la zona de Tlalpan-Topilejo-Cuernavaca sobre los talamontes son que una 
vez rebasada la zona limítrofe de la capital del país los problemas se vuelven una locura. Resulta que el 
control, protección y persecución fuera de la CDMX es responsabilidad de la Federación, en específico 
de la Guardia Nacional con el apoyo de los elementos de la Secretaría de la Defensa, sin embargo, a pesar 
de los esfuerzos que se hacen en la zona por la gente del general David Córdova Campos, comandante 
de la GN, en los últimos dos meses los operativos no han ofrecido resultados favorables y, de acuerdo 
con los reportes provenientes del área de inteligencia metropolitana, los aserraderos clandestinos han 
comenzado a operar de nueva cuenta, pero en Morelos. 

Una vez que se ha dado a conocer el método de elección de la alianza 'Frente Amplio por México', ahora 
la oposición puede ir en trabajos a su candidatura de unidad con vistas al proceso electoral del 2024. 
Entre los asistentes se vio a Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Santiago Creel, Lilly Téllez y casi un 
centenar de liderazgos políticos del país y ciudadanos. Nos cuentan que es apenas el primer paso para 
una gran coalición, donde el PAN parece que lleva mano, aunque el PRI no quiere que le dejen fuera y el 
PRD busca oxígeno para llegar vivo al 2025. Las organizaciones civiles y ciudadanas juegan un papel 
enorme, ya que serán las que hagan el relacionamiento y convencimiento uno a uno en las calles. 
Esperemos que todo marche como lo presentaron. 

En la alcaldía Miguel Hidalgo, Morena sufrió otra derrota contundente. A pesar de utilizar los recursos 
del gobierno capitalino para obtener apoyos y promover una consulta de revocación de mandato contra 
el alcalde Mauricio Tabe, sus esfuerzos no resultaron. Fuentes cercanas revelaron que incluso con el uso 
de firmas falsas, incluyendo las de personas fallecidas, presos sin derecho a votar e incluso individuos 
que no residen en dicha demarcación, Morena no logró alcanzar el 10% del padrón necesario para 
respaldar sus intenciones. Estas tácticas fueron confirmadas recientemente por el Instituto Electoral de 
la CDMX y lo peor es que la estrategia de utilizar artimañas demuestra la falta de transparencia de 
Morena, que optó por prácticas cuestionables. ¿Se queda Morena sin posibilidades reales de competir 
en las elecciones de 2024? 
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Andrea Chávez Treviño, diputada que anunció se iba con Adán Augusto López de campaña por el país, 
ahora fue exhibida de nueva cuenta en redes sociales por la falsa austeridad que pregona. Resulta que 
en una primera instancia se dijo que las fotografías que circulaban de su familia eran en un avión de la 
Sedena, pero luego se informó que efectivamente no es de la dependencia, sino privado, así que al igual 
que el escándalo de la camioneta blindada, Chávez Treviño quedó exhibida como que no obedece la 
austeridad de la cual se ha hecho llamado reiterado por el presidente. La diputada no ve la suya aunque 
diga que son ataques contra su persona. 

Ahora resulta que los que intentan chantajear a la Secretaría de Movilidad son los choferes de una 
supuesta empresa que sólo es un membrete y cuyas operaciones son usadas para un probable lavado 
de dinero: Enlaces Suburbanos Aragón o ESASA. Sería una empresa pirata que con prácticas violentas 
busca evitar que el gobierno capitalino los meta al orden. Sus malas prácticas les han permitido 
adueñarse del corredor que va de la GAM hacia Ecatepec y sus oficinas son un escritorio y un teléfono 
celular. Nos dicen que deberían de estar bajo investigación por diversas razones, entre otras sus malas 
prácticas relacionadas con el transporte público, por ejemplo, de entrada, no tienen una concesión para 
poder operar como transporte público y hoy se oponen a los planes del gobierno de la CDMX para 
normalizar el transporte. 

PD: Antes de leer esto, suelte el café de la mano. No se ría que es en serio. Dice el PVEM que Manuel 
Velasco tiene 15% de las preferencias en Chiapas, SLP, Veracruz y Quintana Roo y a nivel nacional el 7% 
por lo que, intuyen, están al nivel de los demás contendientes por la Coordinación Nacional de los 
Comités de Defensa de la 4T. 
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Ni los aspirantes presidenciales que asistieron al evento en el que “Va por México” anunció su 
metodología para elegir candidato quedaron totalmente convencidos del proceso de selección. De ahí 
que, los más optimistas, dijeron que irían a revisar con sus equipos la pertinencia de las mencionadas 
reglas para determinar si se inscribirían en el concurso. En tanto, hubo quienes como el senador Germán 
Martínez, o el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, prefirieron ni apuntarse a la contienda. 

A la sombra… 

Este lunes, el presidente Andrés Manuel López Obrador recibió a Mario Delgado Carrillo, dirigente 
nacional de Morena, mientras que el bloque opositor conformado por el PAN, PRI y PRD presentó su 
método para seleccionar a su candidato presidencial. Delgado ingresó a Palacio Nacional sin dar 
explicaciones a los medios, mientras que el bloque opositor anunció la creación del Frente Amplio por 
México, encargado de elegir a su candidato. 

*** 

Dicen los que saben que el mandatario le reclamó al líder de Morena por los movimientos del fin de 
semana de la secretaria General de Morena, Citlalli Hernández, quien fue señalada de apoyar a la 
alcaldesa Clara Brugada para que sea la próxima Jefa de Gobierno de la Ciudad de México y hasta 
convocó a una reunión para destaparla con el ala radical del Movimiento en la capital. Que el político de 
Colima, nos cuentan, simplemente le explicó que él tampoco estaba enterado de este movimiento y que 
sí, sabe que eso puede generarles problemas. 

*** 

Tras casi dos horas de reunión, Delgado salió por el estacionamiento para evadir a la prensa, 
visiblemente regañado, mientras que el presidente salió para practicar deporte. Durante su conferencia 
matutina, López Obrador criticó el proceso de selección de la oposición y señaló que era una "fachada y 
una simulación" de la élite del poder económico y político. El bloque opositor afirmó que su proceso de 
selección respetará la Constitución y acusó a los aspirantes de Morena de estar en campaña anticipada. 

*** 

El dirigente del PAN, Marko Cortés, mencionó que la figura del frente político está incluida en la 
Constitución Mexicana, a diferencia de las "corcholatas" del presidente López Obrador. Explicó que su 
método constará de tres etapas: registro, selección de aspirantes y foros o debates entre los finalistas. 
Antes del anuncio de este mecanismo, Mario Delgado descalificó el método de la oposición y acusó que 
su objetivo era regresar la corrupción y el saqueo de los bienes nacionales. Además de la visita 
de Delgado, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, también visitó Palacio Nacional. Pero 
también fue muy discreta a la hora de guardar el secreto del nuevo encargo del Presidente. 
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*** 

Personajes como Beatriz Paredes, Vicente Fox, Enrique de la Madrid, Xóchilt Gálvez, Guadalupe Acosta 
Naranjo, Lilly Téllez, Claudia Ruiz Massieu, Ildefonso Guajardo, Santiago Creel, Carlos Romero Hicks, 
Jorge Preciado, Silvano Aureoles, Gustavo de Hoyos, Beatriz Pages, Cecilia Soto, Rubén Moreira, y Luis 
Espinoza Cházaro, entre muchos otros personajes de la vida pública estuvieron presentes en la 
presentación de los acuerdos. Lo que algunos observadores criticaron es que dejaron que estuviera 
presente Claudio X. González, un personaje que está en la mira del Presidente y que puede resultar un 
punto débil de la oposición si llega a representar un peligro para la 4T. ¡Ahí está el pan!, gritaron algunos 
observadores, y no precisamente refiriéndose a Acción Nacional. 

*** 

Con las corcholatas morenistas de gira por el país, capta reflector que en su visita a Puebla, Gerardo 
Fernández Noroña, coordinador de afiliación al Partido del Trabajo, no perdió oportunidad para poner 
foco sobre dos de sus compañeros de militancia en camino por la presidencia municipal de la capital del 
estado. Resaltó como excelentes opciones a los diputados locales Toño López y Nora Merino, quienes 
manifestaron su respaldo al proyecto, aunque en el caso del primero resulta que suma meses de insistir 
en las capacidades, experiencia y propuestas que existen entre las filas de la fuerza política comandada 
a nivel nacional por Dante Delgado. 
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En Puebla se acabará con los cacicazgos, adelanta Nacho 
Mier al visitar Quimixtlán 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velasco dejó claro en el municipio de 
Quimixtlán que ningún cacique formará parte del movimiento que encabeza, y del equipo que forma 
parte del Instituto de la Transformación de Vida Pública de Puebla. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15291-en-puebla-se-acabara-con-los-
cacicazgos-adelanta-nacho-mier-al-visitar-quimixtlan-video 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15291-en-puebla-se-acabara-con-los-cacicazgos-adelanta-nacho-mier-al-visitar-quimixtlan-video
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15291-en-puebla-se-acabara-con-los-cacicazgos-adelanta-nacho-mier-al-visitar-quimixtlan-video
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Puebla debe tener un proyecto que incluya a todos los 

poblanos y a todos los sectores: Nacho Mier 
 

Empresarios poblanos como Julián Ventosa, Ricardo Díaz, Enrique Torres, Ernesto Lara, Rafael Cañedo, 
Luz María Cabrera, Angélica Moreno, María Elena Chacón, Eduardo Cué Morán y Mario Mendívil 
mostraron su respaldo y se sumaron al proyecto del coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, 
Ignacio Mier Velazco, y afirmaron que el morenista es un hombre de palabra al cual seguirán en cualquier 
partido político que esté. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15293-tambien-empresarios-poblanos-
se-suman-al-proyecto-de-nacho-mier-destacan-su-calidad-como-politico 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15293-tambien-empresarios-poblanos-se-suman-al-proyecto-de-nacho-mier-destacan-su-calidad-como-politico
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15293-tambien-empresarios-poblanos-se-suman-al-proyecto-de-nacho-mier-destacan-su-calidad-como-politico
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Una hermana de Jorge Romero es vinculada con “enriquecimiento ilícito en pandilla” 

 

Un valioso terreno en la colonia Del Valle de la Ciudad de México, ubicado a una cuadra de la sede 

nacional del PAN, involucra en el delito de “enriquecimiento ilícito en pandilla” a la ama de casa Noelia 

Romero Herrera, hermana del coordinador de los diputados federales de ese partido, Jorge Romero 

Herrera, junto con sus socios René Nicias Aridjis Vázquez y Sofía Soraya von Roerich de la Isla, hermana 

del exalcalde Christian von Roerich, los tres últimos actualmente presos por la trama de corrupción 

denominada Cártel Inmobiliario. 

Aunque el Diputado federal Romero Herrera aún no está imputado en este grupo presuntamente 

criminal, pese a que se le identifica como el jefe político del Cártel Inmobiliario del PAN, su hermana 

Noelia sí lo está porque, siendo una ama de casa sin ingresos, repentinamente incrementó su patrimonio 

que incluye el terreno ubicado en el Eje 8 Sur José María Rico número 617, colonia Del Valle, casi esquina 

con Amores. 

Este predio, asegurado desde mayo por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), 

está valuado en 58 millones de pesos y se ubica a 200 metros de la sede nacional del PAN, partido al que 

aspira presidir el diputado Romero Herrera, quien a su vez vive en un penthouse sobre la avenida Gabriel 

Macera, a dos cuadras de la propiedad de su hermana y sus socios. 

SinEmbargo comprobó que el predio está asegurado por la FGJCDMX desde el mes de mayo, conforme 

a los sellos fijados en los accesos, y obtuvo también el oficio en que esta institución solicita al Registro 

Público de la Propiedad evitar cualquier operación sobre ese terreno ubicado en la Alcaldía Benito Juárez, 

del que son copropietarios la hermana del exalcalde von Roerich de la Isla y Aridjis Vázquez, amigos 

íntimos de Jorge Romero Herrera, identificados como las tres principales cabezas del Cártel Inmobiliario 

del PAN. 

“Lo anterior por ser pertinente, necesario y conveniente para la integración de la carpeta de 

investigación indicada al rubro, iniciada por el hecho que la Ley señala como delito Enriquecimiento 

Ilícito en Pandilla para evitar que un tercero pueda hacer alguna inscripción o traslado de dominio”, 

expone el oficio FIDAMPU/B/091/05-2023, fechado el 4 de mayo de este 2023, que refiere a la carpeta 

de investigación CI-FICUH/SCTPPMB/UI-3 C/D/00031/09-2021 D010102. 

https://www.sinembargo.mx/26-06-2023/4376479 

https://www.sinembargo.mx/26-06-2023/4376479
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Inclusión Y Respeto A Derechos Humanos De La 

Comunidad LGBTTTIQ+, Bandera De Los Diputados 
Federales Del PRI 

 
Las y los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), encabezados por nuestro 
coordinador Rubén Moreira Valdez, reiteramos nuestro compromiso con la inclusión y el respeto a los 
derechos humanos de todos los sectores y grupos de la sociedad, incluyendo a las minorías. 
 
https://hojaderutadigital.mx/inclusion-y-respeto-a-derechos-humanos-de-la-comunidad-lgbtttiq-
bandera-de-los-diputados-federales-del-pri/ 

https://hojaderutadigital.mx/inclusion-y-respeto-a-derechos-humanos-de-la-comunidad-lgbtttiq-bandera-de-los-diputados-federales-del-pri/
https://hojaderutadigital.mx/inclusion-y-respeto-a-derechos-humanos-de-la-comunidad-lgbtttiq-bandera-de-los-diputados-federales-del-pri/
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MC denunciará campañas anticipadas de ‘Va por México’ 

 

 

  

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Movimiento Ciudadano también ya reaccionó al anuncio hecho 

por ‘Va por México’. El coordinador de la bancada en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, 

publicó en su cuenta de Twitter que denunciará los actos anticipados sean de Morena, o de la oposición. 

Agregó que estos mismos echos violan la Constitución y que el despilfarro junto al derroche son ilegales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM2St0eAEz%5FlkHM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215228&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM2St0eAEz%5FlkHM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215228&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM2St0eAEz%5FlkHM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215228&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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López Obrador critica la elección del candidato 

presidencial de la oposición y asegura que en dos días él 

mismo dirá quién es  

 

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ha arremetido contra el proceso de la alianza opositora 

Va por México (PRI, PAN y PRD) para elegir candidato a las elecciones presidenciales de 2024. La coalición 

definió este fin de semana su método de decisión: los aspirantes deben conseguir 150.000 firmas, pasar una serie 

de filtros y encuestas cuyas reglas están todavía por definir, debates entre los contendientes y votaciones internas. 

López Obrador ha asegurado este lunes en su conferencia diaria de prensa que el proceso es “pura faramalla”, un 

trampantojo porque, según su relato, quien de verdad va a nombrar al candidato va a ser “la oligarquía corrupta”. 

La oposición ha criticado fuertemente las campañas adelantadas de los aspirantes oficialistas. Movimiento 

Ciudadano (MC) presentó tres recursos legales. “Son cinco meses de ventaja ilegal, es un precedente gravísimo”, 

señaló Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja en la Cámara de Diputados. El Partido Acción 

Nacional (PAN) calificó la contienda interna como una “farsa” y un “teatro” para ocultar la intromisión de López 

Obrador en la designación de su sucesor. “Quiere seguir siendo el rey tras el trono, el titiritero”, acusó el líder 

panista Marko Cortés. […] 

 

AMLO: López Obrador critica la elección del candidato presidencial de la oposición y asegura que en dos días él mismo 

dirá quién es | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2023-06-25/va-por-mexico-define-como-elegir-a-su-candidato-presidencial-elecciones-primarias-y-150000-firmas.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-25/va-por-mexico-define-como-elegir-a-su-candidato-presidencial-elecciones-primarias-y-150000-firmas.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-13/la-oposicion-denuncia-actos-anticipados-de-campana-de-las-corcholatas-de-morena-son-cinco-meses-de-ventaja-ilegal.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-12/la-renuncia-de-movimiento-ciudadano-a-participar-en-las-estatales-abre-dudas-sobre-su-estrategia-ni-con-morena-ni-con-la-oposicion.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-12/la-renuncia-de-movimiento-ciudadano-a-participar-en-las-estatales-abre-dudas-sobre-su-estrategia-ni-con-morena-ni-con-la-oposicion.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-13/xochitl-galvez-estoy-pensando-si-debo-ir-por-la-candidatura-presidencial.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-13/xochitl-galvez-estoy-pensando-si-debo-ir-por-la-candidatura-presidencial.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-12/lopez-obrador-el-presidente-no-puede-estar-a-favor-ni-en-contra-de-ningun-candidato.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-06-12/lopez-obrador-el-presidente-no-puede-estar-a-favor-ni-en-contra-de-ningun-candidato.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-26/lopez-obrador-critica-la-eleccion-del-candidato-presidencial-de-la-oposicion-lo-que-quieren-es-seguir-robando-porque-no-tienen-llenadera.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-26/lopez-obrador-critica-la-eleccion-del-candidato-presidencial-de-la-oposicion-lo-que-quieren-es-seguir-robando-porque-no-tienen-llenadera.html
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Lanzamiento del Frente Amplio por México genera reacciones en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados, legisladores de oposición dividieron opiniones respecto a la presentación del 

Frente Amplio por México. 

El coordinador parlamentario del PRD, Luis Cházaro, respondió a las críticas del Presidente de la 

República por el proceso que la oposición lleva a cabo para elegir a su candidato o candidata presidencial. 

“El presidente está más interesado en mentir sobre nuestro método democrático y ciudadano para elegir 

candidatos, que en gobernar. Está claro que vamos bien. #VaPorMéxico #SomosPRD #CházaroChilango”, 

@LuisChazaroMX. 

El congresista refirió a las declaraciones del Primer Mandatario, respecto a que el bloque de oposición 

está comandado por el empresario Claudio X. González, su anuncio sobre la creación de un Frente Amplio 

es “faramalla”, porque en el fondo la oligarquía corrupta se está agrupando para “regresar por sus 

fueros”. 

Incluso, el Jefe del Ejecutivo ironizó con el tema asegurando que “en dos o tres días” estaría en 

posibilidad de revelar quién será el abanderado o abanderada de la oposición. 

En respuesta, el legislador federal y aspirante a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, dijo que 

el método de selección fue construido en una mesa política nacional y en conjunto con la sociedad civil. 

El también líder parlamentario del PAN, Jorge Romero reiteró que la oposición está lista para elegir 

“democráticamente” y con la participación de agrupaciones sociales, al candidato o candidata en 2024. 
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En tanto, el coordinador de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez, se refirió en general a los 

movimientos electorales de los bloques de mayoría y oposición en San Lázaro y sus respectivos partidos, 

al señalar que el país lo que necesita son servidores públicos interesados no en sus siguientes cargos, 

sino en responder a la población. “El país necesita a servidores públicos concentrados en que la gente 

viva mejor y no en su próximo cargo”, anotó en su cuenta en Twitter, @AlvarezMaynez. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/lanzamiento-del-frente-amplio-por-mexico-genera-

reacciones-en-san-lazaro-597226.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/lanzamiento-del-frente-amplio-por-mexico-genera-reacciones-en-san-lazaro-597226.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/lanzamiento-del-frente-amplio-por-mexico-genera-reacciones-en-san-lazaro-597226.html
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ENCUESTAS Y ESTUDIOS DE OPINIÓN DEFINIRÁN CANDIDATO DE “VA POR MÉXICO” 

Por fin los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática 

(PRD) que integran la alianza Va por México se pusieron de acuerdo y ya tienen el método para elegir a la 

persona que será candidata o candidato presidencial en 2024. Y es que con la presencia de 14 aspirantes 

presidenciales del PAN, PRI, PRD y ciudadanos, organizaciones civiles, los líderes partidistas anunciaron el 

nacimiento del Frente Amplio por México, para competir por la Presidencia de la República del próximo año. 

Éste abrirá su proceso de selección el 3 de julio y será elegido el 3 de septiembre. El método contempla cuatro encuestas, cinco 

debates, la obtención de al menos 150 mil firmas de la ciudadanía en apoyo a los aspirantes y hasta una elección primaria. Primero, 

juntas las dirigencias nacionales del PAN, PRI y PRD y después, en asambleas internas en cada partido, acordaron realizar tres 

encuestas, una en tierra, una digital y otra telefónica con el fin de determinar quiénes son los tres mejor posicionados. Luego, se 

realizará una cuarta y última encuesta —con valor del 50 por ciento en la determinación de quién deberá ser el aspirante finalista— 

y el otro 50 por ciento será el resultado de una elección primaria, en la que la ciudadanía podrá participar en 300 centros de 

votación, ubicados en los 300 distritos electorales del país. En el evento, Marko Cortés celebró que junto con la ciudadanía, la 

oposición dio un paso hacia adelante y vamos a construir, dijo, el Frente Amplio Por México, un proyecto que frene la destrucción 

de este gobierno y nos permita luchar unidos por el país. 

AMLO MINIMIZA FORMA DE ELECCIÓN DEL CANDIDATO OPOSITOR 

Para el presidente Andrés Manuel López Obrador el candidato de la oposición para elecciones presidenciales 
en 2024 lo elegirán Claudio X. González Guajardo y la élite política y económica del país, por lo que consideró 
que el método de la Alianza Va por México es una simulación. A pesar de que de manera oficial el nombre del 
abanderado se dará a conocer el próximo 3 de septiembre, López Obrador aseguró que en un par de días 

revelará quién va a ser el candidato. “Yo les voy a decir porque son consultas arriba, en la élite, el poder económico el poder 
político se nutren se alimentan mutuamente y ya les voy a decir, no me voy a equivocar, ya eso está resuelto, se reúnen con 
anticipación". "Empiezan a hacer sus enjuagues y tienen que tomar algunos acuerdos se consulta, la cúpula de los potentados 
también a la cúpula política del conservadurismo, qué opina Fox, qué opina Calderón, qué opina Salinas, hacen esa consulta luego 
interactúan con los intelectuales orgánicos escritores periodistas y ya después se sabe".El jefe del Ejecutivo reiteró que el método 
del bloque conservador es una simulación pues, "lo que quieren es continuar con la misma política clasista, racista, discriminatoria 
lo que quieren es seguir robando, seguir saqueando, seguir ignorando, humillando al pueblo porque no modo que no le tengan 
amor al pueblo". 

SILVANO AUREOLES: "POR AMOR A MÉXICO" VAMOS CON TODO PARA PARTICIPAR EN ELECCIÓN DEL CANDIDATO 
PRESIDENCIAL 

Uno de los primeros que reconoció el esfuerzo al trabajo que realizaron los diferentes partidos que conforman 
la Alianza Va por México es el aspirante a la candidatura presidencial del PRD Silvano Aureoles, pues destacó 
el compromiso de construir un método abierto, democrático, transparente, donde participe la ciudadanía para 
conformar la coordinación del frente político que permita cimentar la base y las condiciones para en el 2024 

ganarle a Morena en las urnas. “Es de reconocer la apertura, la madurez de los dirigentes partidarios así como el interés y el 
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compromiso de los representantes de un sector muy amplio de la sociedad civil organizada, yo voy a seguir atento. "Por Amor a 
México" yo voy a participar en el método que se está construyendo, siempre dije que se necesitaba un método abierto, democrático, 
dónde participe la sociedad mexicana en definir la figura que pueda representar al gran frente opositor en el proceso electoral del 
2024 por eso también con el método que construyan yo voy a participar”, afirmó "Por Amor a México" vamos con todo. No lo 
perderemos de vista. 

RICARDO MONREAL DA LA BIENVENIDA A MÉTODO DE VA POR MÉXICO  

Paso a pasito Ricardo Monreal Ávila sigue avanzando en su lucha por conseguir la candidatura presidencial 

de Morena en 2024 y recorre el país para lograrlo y en el camino no deja de ser una de las voces más 

congruentes y moderadas en Morena. Y es que el legislador, lejos de descalificar el método de la oposición 

para definir a su abanderado afirmó que la alianza opositora copió a Morena el procedimiento para definir su candidatura rumbo a 

las elecciones presidenciales de 2024, pero aseguró que esa decisión es positiva, pues permitirá a la gente comparar las 

propuestas de ambos proyectos. El exlíder de Morena en el Senado reiteró su respeto hacia la oposición. “Los compañeros de 

otros partidos han copiado para bien nuestro método de encuesta, y han ya anunciado que harán una mezcla de procedimiento 

entre encuesta y consulta popular en los distritos... No lo perderemos de vista pues sin duda, su futuro político seguirá viegente 

por varios años. 

ALEJANDRO MORENO ASEGURA QUE NO PARTICIPARÁ EN ELECCIÓN DEL CANDIDATO PRESIDENCIAL 

El líder del PRI, Alejandro Moreno despejó las dudas y aseguró que no participará en el proceso interno de la 

alianza Va por México para elegir candidato presidencial rumbo a los comicios de 2024. Y es que Alito considera 

que su labor en este momento es buscar la unidad dentro del tricolor. En entrevista para Radio Fórmula, Moreno 

Cárdenas afirmó que se dedicará a buscar el mejor perfil que encabeza la candidatura presidencial de Va por 

México. “Yo no voy a participar, hoy mi responsabilidad es ser el dirigente nacional del partido, de convocar a 

la unidad, de fortalecer este frente amplio por México. Yo soy una gente responsable con este país y estoy concentrado en 

fortalecer este frente amplio opositor, y en construir verdaderamente la propuesta que necesita México”, afirmó. Ya  veremos… 

IGNACIO MIER ANUNCIA PRESUPUESTO 2024 SIN DEUDA, INFLACIÓN Y AUMENTO DE IMPUESTOS 

El coordinador de Morena Ignacio Mier Velazco ha estado muy activo, pero no descuida sus labores legislativas 

y en una reunión con líderes y empresarios locales y nacionales, aseguró que las y los mexicanos tendrán un 

Paquete Económico para 2024 sin aumento de impuestos, sin deuda ni inflación y que mantendrá los programas 

sociales. El también aspirante a la gubernatura de Puebla señaló que “la economía de México vive la estabilidad 

que no vivió en los últimos 25 años” y agregó que “la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) 

reconoció que el país va por el camino correcto”. De paso el legislador destacó que la inflación está por debajo de lo que pronosticó 

el Banco de México y no se ha “tenido que recurrir al financiamiento artificial o plástico para el desarrollo de toda la política social 

y de la política de inversión pública que tiene el estado mexicano”. Cabe mencionar que a partir del primero de septiembre los 

diputados iniciarán con el análisis del paquete presupuestal del próximo año, veremos cómo se ponen las cosas, pues al ser año 

electoral todos van a querer gestionar recursos para atraer votos. 

EDUARDO RAMÍREZ SE COMPROMETE A CONSTRUIR CONSENSOS PARA SACAR NOMBRAMIENTOS 

Eduardo Ramírez, nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado y líder de la mayoría, 

ya se encuentra listo para iniciar con la construcción de los mejores consensos que le permitan sacar adelante 

todos los nombramientos que esta cámara tiene pendientes. El legislador de Chiapas dijo que uno de los 

retos del Senado, a partir del 1 de septiembre, será desahogar los nombramientos pendientes por lo que se 

comprometió a trabajar para convencer a los integrantes de su bancada y de los demás grupos parlamentarios sobre la necesidad 

de avanzar en todas las designaciones. Fiel a su movimiento, el “Jaguar” dejó en claro que cerrarán filas en torno al presidente 

Andrés Manuel López Obrador y el proyecto de nación del movimiento, “respetando a quienes piensan distinto a nosotros”. 
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MIGUEL ÁNGEL MANCERA : “NECESARIO QUE CANDIDATO DE OPOSICIÓN PROMUEVA GOBIERNOS DE COALICIÓN 

PARA 2024” 

Confiado en que la oposición tiene posibilidades de cosechar triunfos en los comicios del 2024 y una vez que 

se dio a conocer el método para elegirlo, el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera 

aseguró que desde los primeros días que se contempló la opción de ser el abanderado de la alianza, se 

contempló que este deberá llevar un mensaje de gobierno de coalición. Reconoció que la oposición se ha 

tardado en decidir quien será el encargado de abanderar la causa del PRI, PAN y PRD en las federales del 

2024, pero que es bueno que se hayan decidido a hacerlo ya. Al referirse a las disposiciones que tomó el INE para evitar actos 

anticipados de campaña, dijo que se tendrán que buscar formas de comunicar, sin romper las normas que establece el instituto. 

"Se pueden hacer planteamientos a las personas, para que conozcan quién las quiere representar y con qué ideas las quieren 

representar", dijo. El perredista aseguró que "sea quien sea el que esté en este proceso, todos debemos entender que se trata de 

un proyecto de coalición y se debe entender como un proyecto de coalición".   

VÍCTOR FUENTES PIDE SANCIONES CONTRA EMPRESAS CONTAMINANTES DE NUEVO LEÓN 

Muy activo y pendiente de las demandas de los habitantes de Nuevo León, el senador Víctor Fuentes Solís 

solicitó a la Secretaría del Medio Ambiente que de a conocer las sanciones que emitirán a las empresas que 

contaminan la zona metropolitana de Monterrey. A través de una carta, dirigida al gobierno de Nuevo León, el 

senador del PAN, subrayó que es bueno que el titular de la Secretaría Félix Arratia, de a conocer los nombres 

de las empresas que no se han sumado a las iniciativas para reducir sus emisiones contaminantes, sin embargo, cuestionó las 

acciones que tomará la administración de Samuel García ‘para meterlas en cintura’. El político subrayó que son ya ocho las alertas 

ambientales emitidas en 2023, las cuales ocasionan ‘daños irreversibles’ a la salud de los habitantes del área metropolitana de 

Monterrey. Y es que la Secretaría del Medio Ambiente reveló el pasado 19 de junio a las 17 empresas, entre ellas Pemex, que no 

han cumplido con ampliar acciones de mitigación para reducir la contaminación, esto ante la octava alerta ambiental del año, 

decretada el pasado 14 de junio. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN REFRENDA RESPALDO DEL PAS A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ   

 El líder del PAS insistió que su partido trabaja los 365 días del año y no solo en temporada de elecciones. En 

este sentido, Héctor Melesio Cuén Ojeda aseguró que su partido seguirá impulsando la candidatura de Adán 

Augusto López Hernández como lo ha venido haciendo desde hace ya más de 10 meses, pero no descartó 

otras posibles coaliciones. ”Claro que seguimos apoyando a Adán Augusto, somos gente de palabra, y lo 

apoyamos desde Julio del año pasado, y a ellos les consta que no hay simulación. En las encuestas se ha 

demostrado nuestro apoyo. Nosotros como partido local lo apoyamos de facto, porque no podemos tener 

candidatos a nivel federal”, dijo el pasista. Así mismo, Cuén Ojeda, aseguró, que trabajar para la ciudadanía es una prioridad para 

el Partido Sinaloense, y un ejemplo de ello, son las iniciativas que se han presentado en el Congreso de la Unión, sin embargo 

lamentó que los legisladores han hecho caso omiso, pues dijo, ellos solo se acercan a la gente cuando quieren pedir el voto pero 

a la hora de trabajar se esconden. ”Yo me acuerdo que en la última iniciativa ciudadana que nosotros presentamos, fueron más 

de 284 mil firmas que tiene que ver, para que un partido político mantenga su registro transite del 3 al 5%, esa es la propuesta que 

nosotros hicimos y está en el Congreso de la Unión y les ha valido un comino, no les importan los ciudadanos”, dijo el dirigente. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PREVÉ ASIGNAR 10 PARQUES INDUSTRIALES ANTES DE QUE TERMINE EL 2023 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, confía en los avances de inversión en infraestructura en el sur del país. Los 10 parques industriales 

que México licita en un corredor interoceánico en el sur del país quedarán asignados en noviembre o diciembre. El presidente López Obrador 

anunció a fines de mayo que el Gobierno iba a lanzar en 15 días una licitación para la construcción de los parques industriales para el proyecto 

ubicado en el Istmo de Tehuantepec, que separa el océano Pacífico del Atlántico. Ya inició y va muy bien ese programa, yo creo que para 

noviembre, diciembre, ya están asignados los 10 parques industriales. Ya tienen agua, garantía de luz y de gas. A principios de junio, la Secretaría 

de Hacienda dijo que las firmas que inviertan en el corredor estarán exentas del impuesto sobre la renta durante sus primeros tres años de 

operación. Los inversionistas podrían estar sujetos a un descuento de hasta un 90% si cumplen con ciertos objetivos de creación de empleos. 

Los estímulos también incluyen la depreciación acelerada de las inversiones durante los primeros seis años de operación. Los 10 parques 

industriales son parte de los esfuerzos de López Obrador para desarrollar la economía del sur mexicano e incluyen la construcción de más de 

300 kilómetros de vías férreas y la rehabilitación de puertos en ambos océanos. Para ese mismo proyecto el Gobierno decretó a mediados de 

mayo la ocupación de un tramo ferroviario operado por una subsidiaria de Grupo México, alarmando a inversionistas, pero finalmente, las partes 

llegaron a un acuerdo sobre el tramo en disputa. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; PRIMERA COMISIÓN DE LA PERMANENTE; RECHAZA CONVOCAR A PERIODO EXTRAORDINARIO 

PARA NOMBRAR COMISIONADO DEL INAI 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, informo que la Primera Comisión de la Comisión Permanente, Gobernación, Puntos Constitucionales y 

Justicia, no aprobó el dictamen con proyecto de decreto para convocar a la Cámara de Senadores a un periodo extraordinario de sesiones para 

atender la vacante del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai). Con seis votos a 

favor, siete en contra y una abstención, se rechazó el dictamen por el que la Comisión Permanente convocaría a la Cámara de Senadores a un 

periodo extraordinario de sesiones durante el segundo receso del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, para dar cumplimiento a las 

resoluciones dictadas en el juicio de amparo y cubrir la vacante generada por el ciudadano Francisco Javier Acuña Llamas como comisionado 

del Inai. Se turnó a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. La presidenta de esta instancia, senadora Mónica 

Fernández Balboa (Morena), explicó que el pasado 22 de junio recibió, de la Mesa Directiva, un oficio sobre el juicio de amparo, del Juzgado 

Décimo Séptimo de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, que vincula a la Primera Comisión al cumplimiento de la suspensión 

decretada en el incidente correlativo. En él se establece el requerimiento de que en tres días, contados a partir de la legal notificación, remita el 

dictamen correspondiente por el cual se logre convocar a la Cámara de Senadores a un periodo de sesiones extraordinarias, con la finalidad de 

que se someta a su conocimiento la propuesta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores, respecto de los candidatos al 

puesto de comisionado del Inai, apercibidas que en caso de ser omisas, se les impondrá una multa equivalente a 50 Unidades de Medida y 

Actualización (UMA), la cual podría aumentar gradualmente hasta llegar a mil UMA. Añadió que los tres días ya vencieron, por lo que se debe 

responder el resultado de esta reunión.  
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MARCELO EBRARD: MÉTODO DEL FRENTE AMPLIO ES UNA COPIA DE LO QUE HACE MORENA 

 

El ex canciller Marcelo Ebrard criticó al Frente Amplio por México y se lanzó en contra de las otras "corcholatas". Ebrard adelantó que aunque 

no desea entrar en confrontación, la senadora Malú Micher presentará una queja ante la dirigencia de Morena, pues algunos de sus compañeros 

“corcholatas” se están excediéndose en sus gastos. Tras una semana de recorridos por el país, Ebrard apuntó que con austeridad, sin derroche 

de dinero y sin promover el acarreo, continuará escuchado los sueños, aspiraciones y propuestas de los ciudadanos, como la que recientemente 

recibió en Jalisco de hacer una Ley General de las Juventudes. Sobre la conformación del Frente Amplio por México y el método de selección 

del candidato de oposición, expreso que es una copia de lo que Morena hace, van tarde y no tienen ideas propias. Ebrard señaló que el recorrido 

de estos días ha sido alegre y optimista todo el tiempo y destacó que no ha habido derroche de recursos, como lo prometió, además de que ha 

estado en contacto con la población. Señaló que acudirá con la comunidad mexicana en Miami porque así lo prometió, pues se están defendiendo 

de iniciativas que son racistas y discriminatorias, impulsadas principalmente por el gobernador del estado de Florida Ron DeSantis. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: ES UNA FARSA EL MÉTODO DE SELECCIÓN DE CANDIDATO OPOSITOR 

 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, estuvo en Mazatlán, Sinaloa. Ante la selección del candidato presidencial de la 

oposición, afirmó que el método de elección es una farsa, pues ni siquiera cuenta con perfiles fuertes. No tienen ni siquiera un candidato opositor. 

Lo que tendrían que hacer, como en la época de Pancho Villa, es poner un letrero de “Se busca candidato”, a ver si así lo encuentran”. El ex 

secretario de Gobernación descartó que Morena tenga miedo de perder las elecciones presidenciales de 2024 y por eso haya iniciado una 

campaña en el país para promover la Cuarta Transformación. Los recorridos son con el objeto de mantener esas asambleas informativas que 

fortalecen el trabajo del partido, no es un concurso de belleza ni de oratoria, es un trabajo político profesional. Agregó que 62% de la población 

mexicana está de acuerdo en que Morena continúe gobernando el país y, por ello, se dijo orgulloso de ser elegido delegado nacional de la Cuarta 

Transformación. No hay campañas ni precampañas. Estamos en la tarea de fortalecimiento de nuestro movimiento, de la Cuarta Transformación, 

y ya que inicie el proceso electoral, en septiembre próximo, hablaremos de ello. Adán Augusto cumple ocho días recorriendo el país para 

promoverse como aspirante presidencial. Realizó una asamblea informativa en Mazatlán y viajará a Culiacán, donde sostendrá un encuentro con 

empresarios. 

 

RICARDO MONREAL; SE REÚNE CON MUJERES QUE TOMARON PROTESTA EN COMITÉ DE DEFENSA DE LA “4T” 

 

El senador con licencia, Ricardo Monreal, se reunió con mujeres en la Ciudad de México que tomaron protesta como parte del Comité de 

Defensa de la “4T”. Muchas gracias por ayudarnos, va a ser un trabajo que les va a gustar y va a ser un trabajo en el que se sientan en familia, 

integradas en un proyecto. El aspirante a coordinador nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación de Morena, se mostró optimista sobre 

la gira que ha emprendido por el país. En donde quiera que vamos la gente acude, los hombres y las mujeres van conmigo y con mi esposa y 

tratamos de transmitirles nuestro mensaje, la esperanza y la actitud positiva de salir adelante. Monreal aprovechó para visitar a Martí Batres, 

jefe de Gobierno interino, quien quedó al frente de la capital tras la salida de Claudia Sheinbaum, también aspirante a la candidatura presidencial.  

  

MANUEL VELASCO: ESTARA EN EL ZÓCALO CON AMLO EL 1 DE JULIO 

 

Manuel Velasco Coello en Chiautempan, Tlaxcala, confirmó su asistencia a la celebración del quinto aniversario del triunfo electoral de la 

llamada “Cuarta Transformación”, que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, pero aclaró que lo hará como ciudadano. El 

presidente ha sido claro que no quiere que se utilice esta plataforma del aniversario, vamos a ser respetuosos, si vamos a estar presentes con 

ciudadanas y ciudadanos que celebraremos ese día. Velasco Coello se pronunció por integrar gobiernos de coalición. Consideró que deberán 

sumarse a las mejores mujeres y hombres. Resaltó que quien gana una elección no la gana con el 100% de los votos: Existen diferentes 

expresiones y por eso es importante que, ya una vez pasadas las elecciones, generemos un gobierno de coalición y de unidad nacional. 
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CLAUDIA SHEINBAUM; LIDEREA ENCUESTAS COMO LA MEJOR EVALUADA 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante a la coordinación de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación, es la aspirante de Morena mejor 

evaluada entre la población, de acuerdo a las encuestas que se han publicado en los últimos meses. La ex jefa de Gobierno de Ciudad de México 

aparece a la cabeza en criterios como la honestidad, la cercanía a la gente, el cumplimiento de sus promesas de campaña y como la que mejor 

representa a la Cuarta Transformación frente a quienes aspiran a hacerse con la candidatura.  

 

MARKO CORTÉS, ALEJANDRO MORENO Y JESÚS ZAMBRANO; PAN, PRI, PRD BUSCAN TOMAR DELANTERA, TENDRÁN 

CANDIDATO EL 3 DE SEPTIEMBRE 

 

Los dirigentes del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, y de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, 

anunciaron la unión partidaria con organizaciones civiles acompañados de representantes de 250 de ellas, como el vocero del Congreso 

Ciudadano, Amado Avendaño, y Ana Lucía Medína, de Marea Rosa. Asimismo dieron a conocer que los partidos PAN, PRI, PRD y 250 

organizaciones ciudadanas acordaron ir juntos en 2024, y anunciaron un proceso que tendrá listo el domingo 3 de septiembre el nombre de la 

persona que disputará la presidencia al representante de Morena y sus aliados, aunque mediante la figura de responsable de construir un frente 

político. La última palabra sobre quién será ese responsable la tendrán las organizaciones civiles, se anticipó en la presentación de la inédita 

alianza que unirá a tres partidos, antes adversarios, en lo que será una alianza electoral presidencial para 2024. La unión será por ahora política, 

pues se apeló a la Constitución y la Ley General de Partidos, que prevén la formación de frentes políticos con objetivos políticos y sociales 

compartidos de índole no electoral, pero que a partir de noviembre ya evolucionará a un frente electoral. A la cabeza de ese frente estará el 

responsable de su construcción y cuyo nombre resultará de un procedimiento de dos meses de duración en cinco etapas, que incluirá recaudación 

de firmas, filtros, pasarelas, mediciones intermedias y una gran final de encuesta y elección primaria, con valor de 50-50 para la decisión. Cortés 

Mendoza destacó que, a diferencia de Morena, la oposición sí respetará la ley, pues la Constitución permite crear frentes políticos que 

eventualmente puedan convertirse en frente electoral, por lo que pueden sumarse más participantes este es el primer paso para poder cambiar 

México. A partir de noviembre será el tiempo para los frentes electorales, mientras que la figura de coordinador de la destrucción de cuarta no 

tiene fundamento legal, detalló que en el frente habrá contraste de ideas y discusión con la sociedad no encerrados en Palacio Nacional. Explicó 

que la decisión es histórica para su partido pero las circunstancias del país apremian por eso decidimos construir un amplio frente por la defensa 

de México, un proyecto que frene la destrucción. Al anuncio acudieron personajes como el ex presidente Vicente Fox, Claudio X. González, los 

coordinadores parlamentarios de los tres partidos. El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que México requiere soluciones, no 

pretextos y sumar con la sociedad por un México mejor. El dirigente perredista destacó que informarán al INE de los recursos que se utilicen en 

esta consulta interna. 

 

MARIO DELGADO; CRITICA MÉTODO DE VA POR MÉXICO PARA ELEGIR CANDIDATO. 

  

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, criticó el método de elección de Va por México para elegir a su candidata o candidato 

presidencial para las elecciones de 2024, asegurando que es una simulación y que por ello algunos perfiles han preferido bajarse. Empezaron 

mal porque ya el primer día se les fueron varios aspirantes, varios ciudadanos distinguidos que iba acompañar este proceso. Ellos mismo lo 

dicen, es una simulación, todo este proceso es para disfrazar la decisión que ya tomó Claudio X. González, nadie quiere ir a una farsa de este 

tamaño. Delgado Carrillo dijo que Va por México argumenta que su proceso es ciudadano pero que el Frente Amplio es un convenio que firman 

los 3 dirigentes de los partidos: ellos van a hacer este proceso de encuestas, aparentemente una primaria para consumar el frente. Para construir 

un Frente, deberá de celebrarse un convenio en el que habrán de contrastar su duración. Yo creo que le van a poner hasta el 2024, porque yo 

creo que nadie apostaría porque el PRI y el PRD mantengan su registro después del 24. Va a ser un frente no tan largo, de poca duración. El 

líder morenista bromeó sobre que uno de los requisitos para crear un frente es explicar los propósitos que persiguen y sugirió ponerlos testados 

porque sus propósitos son que regrese la corrupción, y puedan seguir robando al pueblo y saqueando los bienes de la nación. Delgado Carrillo 

prevé que habrá un pleito por el dinero, que va a ser muy difícil que se pongan de acuerdo y criticó que los líderes de Va por México no hayan 

explicado cómo se van a financiar. 
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HÉCTOR MELESIO CUEN: SEGUIMOS APOYANDO A ADÁN AUGUSTO, SOMOS GENTE DE PALABRA, Y LO APOYAMOS DESDE 

JULIO DEL AÑO PASADO 

 

El dirigente estatal del Partido Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, habló sobre las posibles alianzas que se pueden dar a nivel nacional 

para las próximas elecciones del 2024, ya que viene una mega elección, donde dijo, como Partido Sinaloense se le dará seguimiento al candidato 

que el PAS ha venido apoyando de hace ya más de 10 meses, que es Adán Augusto López Hernández, sin embargo, no descartó otras posibles 

coaliciones. Claro que seguimos apoyando a Adán Augusto, somos gente de palabra, y lo apoyamos desde Julio del año pasado, y a ellos les 

consta que no hay simulación. En las encuestas se ha demostrado nuestro apoyo. Nosotros como partido local lo apoyamos de facto, porque no 

podemos tener candidatos a nivel federal. Aseguró, que trabajar para la ciudadanía es una prioridad para el Partido Sinaloense, y un ejemplo de 

ello, son las iniciativas que se han presentado en el Congreso de la Unión sin embargo lamentó que los legisladores han hecho caso omiso, pues 

dijo, ellos solo se acercan a la gente cuando quieren pedir el voto pero a la hora de trabajar se esconden. Yo me acuerdo que en la última 

iniciativa ciudadana que nosotros presentamos, fueron más de 284 mil firmas que tiene que ver, para que un partido político mantenga su registro 

transite del 3 al 5%, esa es la propuesta que nosotros hicimos y está en el Congreso de la Unión y les ha valido un comino, no les importan los 

ciudadanos. El dirigente estatal aprovecho para agradecer a la gente las atenciones que recibe en sus recorridos diarios por todo el estado, en 

donde se ha logrado llevar información de importancia, como lo es, el no tirar basura en las calles para evitar los estancamientos de agua a la 

hora de las lluvias y de este modo evitar los problemas de inundaciones que se vienen con la temporada de lluvias. En otro tema, hizo un llamado 

a la administración estatal a voltear a ver el tema de la infraestructura escolar, ya que es una burla el estado en que se encuentran algunas aulas, 

poniendo como claro ejemplo, el suceso de la semana pasada, donde un techo colapso en una primaria, por lo que es urgente atender esta 

problemática. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; CELEBRAMOS CON LA CIUDADANÍA INVALIDACIÓN DEL “PLAN B” ELECTORAL 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, celebró la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, que dejó sin efectos la segunda parte del llamado “Plan B”, y con ello, la totalidad del proyecto de reforma electoral del Presidente. El 

legislador indicó que desde el inicio las y los legisladores de Acción Nacional señalaron las irregularidades y violaciones graves al procedimiento 

legislativo que caracterizaban a las reformas a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, la Ley General de Partidos Políticos, 

la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, así como de la Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral. Desde que 

presentaron estas reformas tóxicas, regresivas y autoritarias señalamos que era evidente que no procederían porque, más allá de ser un atentado 

a las libertades y derechos democráticos, violaban las reglas establecidas de nuestra orden constitucional. Sin duda, con esta decisión que la 

Suprema Corte tomó en su autonomía, ganó México y ganó nuestra democracia. Por último, afirmó que Acción Nacional seguirá trabajando por 

la defensa de la democracia, frenando cualquier acto ilegal o inconstitucional por parte del oficialismo. Asimismo, defendiendo la división de 

poderes y la libertad de las y los mexicanos para elegir a sus gobernantes. Ante el anuncio del ‘Plan C’, que sin duda expresa el profundo 

autoritarismo con el que el oficialismo se conduce, nos queda claro que el siguiente paso será defender a la Suprema Corte y la división de 

poderes en nuestro país. No obstante, así venga un plan ‘d’, ‘x’ o ‘z’, pueden contar con las mujeres y los hombres de Acción Nacional para frenar 

cualquier acto inconstitucional del oficialismo y defender a México, para que nuestra voz y la de todas y todos continúe libre y siendo respetada. 

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; EVITAR QUE GOBERNADORES SEAN DESIGNADOS INMEDIATAMENTE COMO DIPLOMÁTICOS TRAS 

CONCLUIR SU ENCARGO 

 

El diputado Jorge Alvarez Máynez, informo que diputadas y diputados del grupo parlamentario de MC propusieron reformar la Ley del Servicio 

Exterior Mexicano para que no puedan designarse como embajadores o cónsules a las o los titulares de los Ejecutivos de las entidades federativas 

y de la Ciudad de México, de manera inmediata posterior a la conclusión de su encargo, en un periodo no menor de dos años posteriores a ésta. 

Mediante una iniciativa, realizada por el diputado Álvarez Máynez, y turnada a la Comisión de Relaciones Exteriores para su dictaminación, se 

busca modificar el artículo 19 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano, también para incorporar la paridad de género para dicha designación. 

Plantea modificar el primer párrafo del artículo 20 para incluir entre los requisitos para ser designado embajador o cónsul general que sea, 

preferentemente, entre los miembros del Servicio Exterior de Carrera, respetando la paridad de género para dicha designación. Quedando 

exceptuada la designación conforme a lo establecido en el segundo párrafo del artículo 19 de la presente ley. En el documento se expresa que 

la ley vigente establece requisitos para garantizar el debido ejercicio de un cargo público que exige un alto grado de especialización, pero en la 

práctica se siguen diversos intereses, nombrando a personas sin experiencia o formación diplomática. En la argumentación se indica que el 

nombramiento de diplomáticos mexicanos no debe darse bajo actos de nepotismo y corrupción, que violen la libre competencia profesional entre 

quienes realmente cubren los requerimientos legales y de preparación diplomática que se necesita para ocupar esos cargos. Se pronunció por 
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que exista mayor transparencia en esos procesos de designación e impulsar ordenamientos que fortalezcan la política exterior mexicana y contar 

con representantes capacitados para fomentar las relaciones internacionales con otros Estados. 

 

ALEJANDRO MORENO; SE BAJA DE LA CONTIENDA A LA CANDIDATURA AL 2024 

 

Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que se abstendrá de 

participar de la contienda electoral del próximo año. Alejandro Moreno confirmó que está fuera del proceso y afirmó que se dedicará a buscar 

al mejor perfil que encabece la candidatura presidencial de la coalición "Va por México". Yo no voy a participar, hoy mi responsabilidad es ser el 

dirigente nacional del partido, de convocar a la unidad, de fortalecer este frente amplio por México. Yo soy una gente responsable con este país 

y estoy concentrado en fortalecer este frente amplio opositor y en construir verdaderamente la propuesta que necesita México. No es el tiempo 

ni es el momento. Mi responsabilidad es fortalecer el trabajo de nuestra alianza y de impulsar al mejor o la mejor que sea el responsable de 

conducir la construcción de éste frente amplio por México. Respecto a la elección del político que abanderará a la coalición "Va por México" en 

2024, "Alito" recordó que los líderes del PRI, PAN y PRD presentarán el método de la selección y darán también a conocer un cronograma con 

las actividades a seguir para este proceso. Durante el fin de semana se dio a conocer que el proceso de la oposición para definir su candidatura 

presidencial requerirá de la recolección de unas 150,000 firmas, la elaboración de encuestas para definir la rentabilidad y la capacidad de los 

aspirantes, así como una elección interna. Mauricio Vila, gobernador de Yucatán por el PAN, y el senador Germán Martínez, desistieron ya de 

mantener sus aspiraciones para obtener la candidatura presidencial de "Va por México".  

 

GUSTAVO DE HOYOS; SUMAR A MC A VA POR MÉXICO PARA DEFINIR CANDIDATO PRESIDENCIAL 

 

El empresario y aspirante a la Presidencia, Gustavo de Hoyos analizará la viabilidad de integrar a la alianza Va por México al partido Movimiento 

Ciudadano (MC), el cual ha mantenido relaciones ríspidas con el PRI. Después de que la coalición opositora anunciara el proceso interno de 

elección de candidato presidencial, el líder de la agrupación Sí por México emitió un pronunciamiento sobre el asunto. En este anunció que 

reflexionará sobre los requisitos señalados en el método, así como la viabilidad jurídica del mismo. Entre las consideraciones, en relación con 

sus aspiraciones para participar como candidato presidencial, se encuentran: La viabilidad jurídica del procedimiento acorde a la letra y espíritu 

de la legislación electoral en vigor para asegurarse de que no se esté violando la misma. Estimar la viabilidad para los participantes que no se 

encuentran en algún partido para el cumplimiento de los requisitos del proceso, especialmente lo relacionado con juntar las 150 mil firmas. 

También las alternativas para participar en la elección. Pero el punto que más destacó, fue sobre la posibilidad de la integración de otras 

formaciones políticas en el Frente Amplio Opositor, esto en referencia a Movimiento Ciudadano. Dichas consideraciones serán dadas a conocer 

el próximo 3 de julio, así como lo conducente a su participación. Dejo testimonio de mi determinación para empeñar el mayor esfuerzo en la 

apertura de espacios reales de participación a los ciudadanos sin filiación partidista.  

 

JOE BIDEN; ASEGUREMONOS DE NO DAR A PUTIN NINGUNA EXCUSA PARA CULPAR A LA OTAN 

 

El presidente Joe Biden, ha declarado sobre la revuelta del Grupo Wagner en Rusia. El presidente estadounidense hablo sobre la inversión en 

infraestructuras, haciendo primero una breve declaración en la que reitero su apoyo a Ucrania frente a la agresión rusa, en pedir coordinación a 

los aliados y en desvincular a Occidente y la OTAN de lo ocurrido. No hemos tenido nada que ver. Joe Biden había evitado los comentarios de 

forma intencionada. Por una parte, no había mucha claridad sobre lo que estaba ocurriendo en Rusia. Por otra, consideraba que cualquier 

declaración suya podría ser malinterpretada como una especie de injerencia. El secretario de Estado, Antony Blinken, fue el que dio cuatro 

entrevistas a diferentes canales de televisión y señaló cómo la rebelión muestra las grietas en el régimen de Vladímir Putin. Por fin, en la Casa 

Blanca, Joe Biden se ha pronunciado. Cuando la situación comenzó a desarrollarse, ordené a mi equipo de seguridad nacional que siguiera de 

cerca y me informara, hora a hora. Les ordené que se prepararan para una serie de escenarios. También convoqué a nuestros principales aliados 

mediante una llamada por Zoom para asegurarme de que todos estábamos en la misma sintonía. Es fundamental que estemos coordinados en 

nuestra respuesta. Estuvimos de acuerdo en que tenemos que asegurarnos de no dar a Putin ninguna excusa para culpar de esto a Occidente 

o la OTAN. Dejamos claro que no estábamos involucrados. No hemos tenido nada que ver con ello. Esto ha sido parte de una lucha dentro del 

sistema ruso. El presidente de Estados Unidos ha recordado que ha hablado con el de Ucrania, Volodimir Zelenski, con quien seguirá en 

contacto, y que le ha asegurado que no importa lo que ha pasado en Rusia para que Estados Unidos continúe apoyando la defensa de Ucrania 

y su soberanía e integridad territorial. 
www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
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Morena y aliados rechazan convocar a periodo extraordinario para nombrar 

comisionados del INAI 

 

Con el voto mayoritario de Morena, la Primera Comisión de la Permanente rechazó convocar a un 

periodo extraordinario de sesiones en el Senado, a fin de nombrar a uno de los comisionados faltantes 

del INAI.  

A pesar del mandato judicial para desahogar este asunto en un plazo de tres días y la advertencia de 

imponer multas a los legisladores, diputados y senadores de Morena se opusieron nuevamente a 

designar a uno de los comisionados faltantes. 

Durante la discusión, el diputado por Morena, Hamlet García Almaguer, aseguró que el Poder Judicial no 

puede obligar al Congreso de la Unión a convocar a un periodo extraordinario para nombrar a los 

comisionados faltantes del INAI. 

En tanto, el diputado por Morena, Alejandro Robles Gómez, advirtió que no acompañarán la integración 

del INAI, ya que impulsarán una reforma para redefinir al organismo y acabar con los nombramientos 

por cuotas y cuates. 

No obstante, el senador por el PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín, advirtió que no se puede poner como 

pretexto una reforma para frenar el nombramiento de los comisionados faltantes del INAI. 

Jorge Carlos Ramírez Marín aclaró que lo que ha hecho el Poder Judicial es pedir que en el Congreso de 

la Unión hagan su trabajo, pero Morena no ha querido, aunque se le ha dado la oportunidad de designar 

a quien quiera. 

Finalmente, el diputado por el PAN, Román Cifuentes Negrete, anticipó que votaría a favor de restablecer 

la normalidad en el INAI, ya que, dijo, un México opaco no puede ser parte de un mundo ideal. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/morena-aliados-rechazan-convocar-periodo-

extraordinario-para-nombrar-comisionado-del-inai-597235.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/morena-aliados-rechazan-convocar-periodo-extraordinario-para-nombrar-comisionado-del-inai-597235.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/morena-aliados-rechazan-convocar-periodo-extraordinario-para-nombrar-comisionado-del-inai-597235.html
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Morena bloqueó de nueva cuenta la elección 
de un comisionado del INAI 

 

 

 

 

 

 

 

Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso, Morena y sus aliados del Partido del 
Trabajo y Partido Verde Ecologista de México, rechazaron convocar a un periodo extraordinario 
para elegir a uno de los tres comisionados faltantes del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Personales (INAI). 

De acuerdo con la orden de un juez federal, se instruyó a la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) convocar a un periodo extraordinario sobre este asunto, sin embargo, con 
diferencia de un voto, Morena logró bloquear el proceso una vez más. 

Aunque los partidos de oposición sumaron seis votos a favor de llamar a un periodo extraordinario, 
Morena y sus aliados lograron 7 votos, con los cuales frenaron la orden del Juzgado Decimoséptimo 
de Distrito en Materia Administrativa para que el Senado llevara a cabo un nuevo proceso de 
selección. 

El diputado federal de Morena, Hamlet García Almaguer, acusó que el Poder Judicial no posee 
facultades para pedir al Poder Legislativo abrir un periodo extraordinario y además expuso que no 
existe un acuerdo entre bancadas para aprobar un nombramiento, considerando que se requiere de 
mayoría calificada. 

Morena bloqueó de nueva cuenta la elección de un comisionado del INAI - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/26/morena-bloqueo-de-nueva-cuenta-la-eleccion-de-un-comisionado-del-inai/
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Congreso mexicano rechaza sesión extraordinaria 
para nombrar comisionado de transparencia  

Legisladores de la Comisión Permanente del Congreso mexicano rechazaron este lunes 

convocar a un periodo de sesiones extraordinario a fin de nombrar a uno de los tres 
comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (Inai) de México. 

La decisión va en contra del mandato de un tribunal mexicano, que instruyó al 

Congreso mexicano a celebrar una sesión en la que se nombre a uno de los tres 

integrantes pendientes al interior del instituto de transparencia mexicano y que éste 

órgano autónomo pueda completar el mínimo legal para sesionar sin un amparo legal. 

El Inai no puede resolver ninguna demanda ciudadana desde el 1 de abril que implique 

ordenar a algún órgano público transparentar información o que denuncie la 

vulneración de datos personales de un particular porque no alcanza el mínimo de cinco 

comisionados para sesionar como dicta la Constitución mexicana. 

La propia presidenta del Inai, Blanca Lilia Ibarra ha señalado que sin la existencia de 
órganos de transparencia los derechos de los mexicanos de acceder a información 

pública y proteger sus datos personales "están en juego". 

La negativa fue respaldada con el voto en contra de siete legisladores del oficialismo 

integrado por los partidos Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y Del Trabajo 

(PT) y Verde Ecologista de México (PVEM).[…] 

 

Congreso mexicano rechaza sesión extraordinaria para nombrar comisionado de transparencia - SWI swissinfo.ch 

 

 

 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-transparencia_congreso-mexicano-rechaza-sesi%C3%B3n-extraordinaria-para-nombrar-comisionado-de-transparencia/48621632
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 

“Una cuestión que encontramos en el proyecto que fue aprobado por la Corte, introduce un criterio 

novedoso en el que promedian el tiempo de discusión que tomamos en la Cámara de Diputados, entre 

el número de páginas, entre el número de artículos que están sujetos a ese debate. Es decir, está 

poniendo cronómetro de cuánto tienen que durar las discusiones en el Congreso. A mí me parece un 

precedente peligroso, porque estarían forzando a que las discusiones sean interminables o que tengan 

una extensión considerable para que la Corte estime que hubo deliberación democrática”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACiX9OM%2DtWV5jh8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215217&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACiX9OM%2DtWV5jh8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215217&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACiX9OM%2DtWV5jh8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215217&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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Por aprobar, comparecencias de Gatell, ISSSTE, COFEPRIS y otros funcionarios 

 

La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, podría aprobar este martes 27 de junio, el llamado a 

comparecer a funcionarios del sector salud, incluyendo al subsecretario Hugo López-Gatell, indicó el 

presidente de esa instancia parlamentaria, Emmanuel Reyes. 

El legislador de Morena, admitió que por atender los temas electorales en el Estado de México y 

Coahuila, los congresistas federales dejaron un poco de lado las peticiones de llamar a rendir cuentas a 

servidores públicos del sector salud. 

Indicó que aunado a la propuesta de convocar al subsecretario López-Gatell Ramírez, por el tema de la 

eventual cancelación de Normas Oficiales, planteada por legisladores del PAN; también se perfiló citar 

al director del ISSSTE; al responsable de la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios 

(COFEPRIS) y otros servidores públicos. 

“Acuérdense que es Cofepris, es el ISSSTE y es la Coordinación de los Institutos Nacionales de Salud y 

ahora se suma también la solicitud de Hugo López-Gatell; hay que recordar el tema de las NOMs que 

desaparecieron y que esto ha causado una inquietud entre los propios legisladores y legisladoras”, anotó 

el legislador. 

“Hay una solicitud del diputado Éctor Jaime Ramírez Barba, está solicitando al pleno de la comisión la 

posibilidad de que venga a comparecer. Yo veo con buen ánimo, me parece que el día de mañana se va 

a analizar y estaremos en condiciones de aprobar esta comparecencia”, agregó. 

Reconoció que el perfilar la eliminación de Normas Oficiales ha causado incertidumbre en el país y sería 

relevante contar con la explicación del subsecretario de salud, remarcó. 

Reyes Carmona indicó que al tratarse de comparecencias, los funcionarios federales en cuestión estarían 

obligados a presentarse y también, a responder los cuestionamientos que les formulen los legisladores 

asistentes. “La población se está preguntando ¿qué va a pasar con estas atenciones médicas?, si se van 

a garantizar los tratamientos.  ¿Qué va a pasar una vez que desaparezca por completo?; si el sistema de 

salud va a tener la capacidad para poder atender, si va a ver medicamentos”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/por-aprobar-comparecencias-de-gatell-issste-cofepris-

otros-funcionarios-597275.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/por-aprobar-comparecencias-de-gatell-issste-cofepris-otros-funcionarios-597275.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/por-aprobar-comparecencias-de-gatell-issste-cofepris-otros-funcionarios-597275.html
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado MC) 

“Tener la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición, es una gran cosa el que se haya definido que va a haber 

una encuesta continua desde el 2021 hasta el 2024, posterior a Covid. Hoy podemos analizar la 

información primaria, porque apenas tenemos los análisis, todavía no hacen público los resultados 

completos para que podamos meternos a ver la información en su conjunto, pero ya nos da parámetros 

y la cosa es muy preocupante en múltiples sentidos. Cuando un revisa los datos de hipertensión, diabetes 

y obesidad, máxime con lo que se ha tratado de hacer o se dice que se trata de hacer, hay un incremento 

en la obesidad en su conjunto. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKMfQo2QqeNH7ko&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215223&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKMfQo2QqeNH7ko&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215223&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKMfQo2QqeNH7ko&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215223&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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Marcha por los Animales: miles exigen alto al maltrato animal 

Ayer domingo la marcha a favor de los animales y en contra del maltrato, ‘Animal héroes’, una de las 

organizadoras que participó en esta importante expresión de ciudadanos a favor de los animales, dejó 

este comunicado donde exige a legisladores aprobar iniciativas. Desde el 2016 han presentado tres 

iniciativas para crear la primera Ley General de Bienestar Animal en el país, en el Senado y en la Cámara 

de Diputados, sin tener resultados positivos hasta la fecha por falta de interés de los legisladores. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN7ioVfYg3b8z3M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215204&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN7ioVfYg3b8z3M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215204&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN7ioVfYg3b8z3M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215204&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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Entrevista / Ildefonso Guajardo Villarreal (Diputado – PRI) 

“Sin duda que vamos, vamos hacia adelante, de hecho esta semana traemos una reunión importante en 

Guadalajara y pues no sé si finalmente van a ser 150 mil o 200 mil firmas, 150 eso es y eso no será ningún 

obstáculo para poder lograr ese requisito. (¿Va a estar fácil?) Va a depender porque no nos han dado los 

límites máximos y mínimos, porque si me piden 150 mil, pues te las compro en Nuevo León, pero va a 

haber máximos por estado y mínimos, que te van a obviamente incentivar hacer un mosaico más 

representativo, pero fácil no es, son 22 días donde vas a tener que andar de estado en estado motivando 

el proceso. Estamos en esta recta importante para lograr el registro entre el 4 y el 7 de julio, e iniciar un 

proceso muy activo hacia el 3 de septiembre”. 

https://drive.google.com/file/d/1CcH5Z9e3RykbYdqq-cwWx9evDadxZcek/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1CcH5Z9e3RykbYdqq-cwWx9evDadxZcek/view
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PRIANRD elegirá a su abanderado presidencial mediante 
dos encuestas, una interna y otra externa 

 
La alianza Va Por México definió que el candidato a la presidencia nacional será elegido mediante dos 
encuestas una interna dentro del PRI, PAN y PRD y la segunda se recabará por voto de la ciudadanía, sin 
embargo, este modelo no será utilizado para elegir al candidato a gobernador de Puebla. 
En esta reunión se pudo observar a los representantes de Puebla, la dirigente del PAN en la entidad, 
Augusta Díaz de Rivera y los diputados federales, Genoveva Huerta, Mario Riestra y Humberto Aguilar. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15273-prianrd-elegira-a-su-
abanderado-presidencial-mediante-dos-encuestas-una-interna-y-otra-externa 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15273-prianrd-elegira-a-su-abanderado-presidencial-mediante-dos-encuestas-una-interna-y-otra-externa
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/15273-prianrd-elegira-a-su-abanderado-presidencial-mediante-dos-encuestas-una-interna-y-otra-externa
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Economía y proceso electoral, el México que viene 

 
México transita por un camino lleno de incertidumbre hacia el proceso electoral más grande de su 
historia. El 2 de junio del 2024 en la elección participarán, ya sea de forma individual o coaligada, los 
partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), 
Morena, Movimiento Ciudadano (MC), Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT); y se elegirá 
al presidente de la república, 128 senadores y 500 diputados federales, en tanto que se renovarán ocho 
gubernaturas y la jefatura de gobierno de la Ciudad de México: cinco de ellas gobernadas por Morena; 
dos por el PAN, una por MC y PES, respectivamente; asimismo se elegirán a los integrantes 30 Congresos 
locales (alrededor de 1,063 diputados locales), y se renovarán los ayuntamientos en 25 de los 32 estados 
del país, es decir, casi 1,800 gobiernos municipales. Esto es, es un proceso electoral que involucrará 
aproximadamente a poco más de 18,000 cargos de elección. El INE, órgano responsable de organizar y 
realizar las elecciones, considera que estarán en posibilidad de participar en dichas elecciones un padrón 
de alrededor de 98 millones de mexicanos. Ahí la relevancia del proceso y su histórica importancia. 
 
https://www.lja.mx/2023/06/economia-y-proceso-electoral-el-mexico-que-viene-bravuconadas/ 

 

 

 

https://www.lja.mx/2023/06/economia-y-proceso-electoral-el-mexico-que-viene-bravuconadas/
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Boletín No. 4578 

 

• El tema que se analizará desde esa corriente filosófica será el humanismo  

 

El Espacio Cultural San Lázaro inició en la Cámara de Diputados el Segundo Encuentro de Estoicismo 

México. Humanismos, cuya finalidad es analizar con especialistas en filosofía, funcionarios, estudiantes 

y público en general el tema del humanismo, desde esa corriente filosófica, del 26 al 30 de junio. 

 

Rescatar a la escuela filosófica 

La secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, relató que en el libro “Cómo 

ser un estoico”, de Massimo Pigliucci, se señala que lo único que se puede controlar son los 

pensamientos. “Al hacer conciencia de estos pensamientos podemos controlar nuestra actitud y tener 

la mejor actitud ante la vida; en ese momento que era la pandemia, a mí me ayudó ese libro”. 

Massimo Pigliucci, precisó, es un doctor en filosofía y catedrático en Nueva York, y varios académicos 

en los últimos años han estado recuperando esta escuela de filosofía. En Londres se fundó esa serie 

de conferencias llamadas “estoicismo”. Por ello, surgió en 2022 el primer encuentro y hoy inicia el 

segundo. 

Para 2023, dijo, se eligió el tema de humanismo. De ahí, añadió, “esperamos que se lleve a cabo cada 

año en la Cámara de Diputados, porque nos parece un gran lugar para rescatar una escuela filosófica 
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como ésta, debatir y discutir ideas en torno a la filosofía, la historia y la política, como se ha hecho en 

el Espacio Cultural San Lázaro”. 

Un faro donde se genera reflexión y conocimiento 

Hugo Christian Rosas de León, secretario de Servicios Parlamentarios consideró que estos eventos 

culturales permiten que la Cámara de Diputados se perciba como un faro donde se genera reflexión y 

conocimiento, y no sólo como un centro de poder donde se toman decisiones públicas. 

Refirió que vale la pena hablar y estudiar acerca del estoicismo y del humanismo porque la esencia del 

humanismo es la exaltación de la dignidad y de la razón humana, y eso atraviesa cualquier actividad y 

forma de conocimiento. “Vamos a encontrar grandes reflexiones de vida al recuperar lo que acerca del 

humanismo se decía en la antigüedad grecolatina”. 

Se discutirá sobre humanismo 

El director general del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo, expuso que en esta 

segunda edición se discutirá y debatirá sobre el tema de humanismos. “Lo elegimos porque el 

presidente de la República planteó que el movimiento que encabeza deberá inscribirse en esa corriente 

del humanismo mexicano”. 

Puntualizó que esto no supone una alineación ideológica ni política ni con el presidente ni con el partido, 

pero “el hecho de que haya realizado ese planteamiento tiene un gran valor; es una cuestión que la 

podemos discutir con quien sea”. 

En ese sentido, afirmó, asumiendo la autonomía del Poder Legislativo y que es uno de los poderes del 

Estado, “tomamos ese planteamiento y lo vamos a discutir con la mayor profundidad y rigor”, 

aprovechando el Espacio Cultural San Lázaro, a efecto de promover la corriente filosófica, pues el 

concepto de humanismo es amplio desde la corriente que se analice.  

Durante cinco días (26, 27, 28, 29 y 30 de junio) se impartirán conferencias, cursos, ponencias y 

conversatorios con la participación de especialistas, representantes de la Cámara de Diputados y 

asociaciones.  



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

27/06/2023 LEGISLATIVO 

Inicia con las conferencias “Tres casos de humanismo mexicano: Caso, Vasconcelos y Reyes”, “Para 

ser grande sé entero: Reis, Teive y Pessoa, Educando al estoco”, el curso especial “Introducción al 

humanismo” y el conversatorio: “Humanismo y literatura: Diálogo de la flor y el canto”. 

Para los días subsecuentes habrá cursos, conferencias y mesas sobre: “Todo lo sólido se desvanece 

en el aire: el humanismo en la economía”, curso especial “Introducción al humanismo”, “La sabiduría 

de la antigua: el estoicismo y el existencialismo en el día a día”, “Literatura y estoicismo: postergación 

y deseo, el ayer y el hoy en la literatura estoica”. 

Asimismo, “El hombre rebelde entre la conciencia desgarrada y la voluntad solidaria”; “Retórica y 

humanismo en la primera ilustración griega”, “Humanismo en Grecia: el caso de Aristóteles”, “El 

Humanismo en Alfonso García Robles”; “Humanismo medieval”, “Técnica y humanismo. Sobre 

Heidegger y Gaos”, “El humanismo en Andrenio, de Alfonso Reyes”, “Vigencia y sentido del humanismo 

cristiano”.     

Adicionalmente, se presentará el número de la revista Sentido Común que trata sobre humanismo y 

habrá una lectura en voz alta de fragmentos del libro “Sobre un hombre”, de Oriana Fallaci, a cargo de 

Luis Felipe Tovar. 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicia-en-la-camara-de-diputados-

el-segundo-encuentro-de-estoicismo-mexico-humanismos 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicia-en-la-camara-de-diputados-el-segundo-encuentro-de-estoicismo-mexico-humanismos
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicia-en-la-camara-de-diputados-el-segundo-encuentro-de-estoicismo-mexico-humanismos
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Boletín No. 4582 

 

• Abordan ópticas, introducción y su relación con la literatura  

 

En la primera jornada del Segundo Encuentro de Estoicismo México. Humanismos, organizado por el 

Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados, especialistas, académicos y escritores, 

externaron comentarios sobre lo que es el humanismo, sus ópticas y su relación con la literatura. 

La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, expresó que no hay mejor 

compañía que un libro y se debería empezar por autores clásicos. “No pierdan el tiempo con los libros 

de autoayuda ni con resúmenes”. 

“Atrévanse a leer el libro completo; nunca dejen de leer, aunque no lo entiendan. Para qué buscar 

dioses en otro mundo sino empezamos a conocer a los de nuestro mundo occidental, el cual es enorme, 

profundo y se debe conocer. Para saber hacia dónde vamos hay que saber de dónde venimos, y eso 

está en los clásicos”, añadió.  

Abordar desde todas las ópticas al humanismo 

Con la conferencia “Tres casos de humanismo mexicano: Caso, Vasconcelos y Reyes”, el director 

general del Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados, Ismael Carvallo Robledo, afirmó 

que el humanismo podría dar problemas porque hay muchas maneras de responder a lo que es ser 

humano, más cuando se busca recuperar el humanismo mexicano, pues se debe delimitar qué etapa.  
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Afirmó que con este encuentro se busca abordar desde todas las ópticas al humanismo, dado que 

habrá quien diga que “no debe ser el humanismo la ideología nacional y otros que sí”. Añadió que, 

según definiciones, lo humano se distingue de lo animal, pero el etólogo diría que, aunque el hombre 

no sólo es animal, el animal está en el hombre; la segunda excepción sería que lo humano es 

compasivo, y la tercera sería el hombre cultivado. 

Dijo que tanto Antonio Caso, José Vasconcelos y Alfonso Reyes son contemporáneos y ejemplos del 

siglo XX; adquieren presencia histórica en el movimiento generacional Ateneo de la Juventud, de clase 

media en donde se reunían para leer y discutir una renovación ideológica, intelectual y filosófica. 

Precisó que Alfonso Reyes es el hombre más importante de las letras de la lengua española, en 

América; José Vasconcelos consagró su vida a la función pública, a la política y con una magnitud 

histórica, y Antonio Caso se convirtió en el pilar de la institucionalización de la filosofía en México antes 

de José Gaos. “Sus textos son ejemplo de lo que podría decirse que es el humanismo mexicano”. 

Se tiene una tradición humanista complicada 

El encargado de impartir el curso especial “Introducción al humanismo”, Sebastián Porrini, profesor en 

letras e integrante de la Asociación de Estudios Humanísticos, mencionó que cuando se habla de 

humanismo se debe pensar que la raíz del mismo está en occidente. “En realidad la primera concepción 

de lo humano viene de un término que es latino y tiene una raíz que es hum”.  

 

Destacó que la política es más práctica que teoría, y que la teoría en última instancia tiene que ser el 

colchón que sustente a eso. Agregó que se puede incorporar al ser humano a un lenguaje simbólico, 

por medio de la naturaleza y para ello no sirve la razón ni lo irracional, sino debe tener una capacidad 

mayor ya que el lenguaje simbólico es trascendente.   

Consideró que se tiene una tradición humanista complicada, confusa, mezclada, problemática pero 

viva. “Hablamos de humanistas del siglo XX, a mí me da mucha pena que en mi país no se lea ni a 

Vasconcelos ni a Reyes, yo creo que sólo un mundo ignorante como se nos quiere imponer hace que 

no leamos a semejantes monstruos”.    
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Moral pagana implica un fin humano 

Al dar la conferencia magistral “Para ser grande sé entero. Reis, Teive y Pessoa. Educando al estoico”, 

el escritor Mario Bojórquez, del círculo de poesía, explicó que lo que es común para toda moral pagana 

implica un fin humano, la moral pagana es de orientación y disciplina, mientras que la moral cristina es 

de renuncia y desapego; por otro lado, la moral epicureísta es la tendencia hacia la felicidad por la 

armonización de todas las facultades humanas. 

 

Aseguró que cuando se habla de que es una obra fragmentada no se exagera sino es la verdad más 

pura, pues así lo demuestran diversos fragmentos de Pessoa publicados en “El argonauta de las 

sensaciones verdaderas”, obra crítica heterónimo, que acompaña al “Andamio. Obra completa de 

Alberto Caeiro”.   

“Estos fragmentos nos indican una interpretación de las dos escuelas filosóficas que se reúnen 

alrededor de este trabajo. El estoicismo y el epicureísmo frente al cristianismo que Ricardo Reis llama 

el ‘cristismoc”, añadió. 

Profundizar en vínculo de la literatura y el humanismo 

En el conversatorio “Humanismo y literatura: Diálogo de la flor y el canto”, Tania Hernández Cervantes, 

investigadora del Centro de Estudios para el Logro de la Igualdad de Género, expresó que el 

conservatorio se pensó para profundizar en el vínculo de la literatura con esa noción de filosofía estoica 

y el humanismo. 

 

Argumentó que el título busca evocar una tradición prehispánica, dado que el contenido de este 

encuentro es el humanismo, con el propósito de hurgar un poco más en los humanismos prehispánicos 

o mexicano. “La idea es explorar esas conexiones entre humanismo y la literatura mexicana, así como 

el humanismo prehispánico y poder tener de forma lucida de qué se está hablando cuando se hace 

referencia de humanismo, qué dice y qué responde la literatura”. 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

27/06/2023 LEGISLATIVO 

El escritor, ensayista, traductor y maestro en literatura mexicana, Jorge Mendoza Romero, dijo que en 

los últimos años el significante humanismo ha sufrido varios cortes que lo impiden erigirlo sin reservas 

como ideal normativo o tercer idea reguladora. El humanismo náhuatl, relató, se gestó en el primer 

siglo de la Colonia, es decir de 1521 a 1621 mediante la aculturación extensiva de la nobleza náhuatl 

del centro de México. 

La operación analítica que se impone, dijo, es preguntarnos qué queda de él, cuál es el resto fecundo 

frente a todo lo que ha sido necesario desechar comenzando por lo que le daba fundamento. “El 

eurocentrismo como particular forma de entender la relación entre lo universal y lo particular, por una 

parte, y la centralidad atribuida al hombre, por la otra”. 

La poeta, traductora y estudiante de maestría en Literatura Hispanoamericana, Andrea Rivas, habló 

sobre el trabajo de la también poeta Laura Cárdenas, quien a través de su libro “Perseguido olor a 

casa” (1982) se abrió a la intimidad autobiográfica, y que inició su obra con la siguiente nota: “éste es 

un libro doloroso, representa un intento de coherencia y tiene mucho de autobiográfico, lo hice porque 

supe desde un principio que tenía que hacerlo, que debía ser valiente, que esto, de algún modo, le 

serviría a alguien”. 

Andrea Rivas cuestionó que nadie escribiera respecto de este libro en el México de 1982, aunque 

consideró que posiblemente ninguna persona lo hizo por el carácter autobiográfico o la audacia con la 

que la autora exponía la violación por parte de su padre, los abusos de sus maestros, la complicidad 

mustia de su madre, la forma de autonomía corporal, etcétera. “Un libro como el de Cárdenas, de tono 

conversacional, con ecos de vanguardia, directo y señalamiento de violencia patriarcal, no habría sido 

recibido con brazos abiertos”. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/especialistas-academicos-y-poetas-

analizan-el-humanismo-en-el-segundo-encuentro-de-estoicismo-mexico 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/especialistas-academicos-y-poetas-analizan-el-humanismo-en-el-segundo-encuentro-de-estoicismo-mexico
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/especialistas-academicos-y-poetas-analizan-el-humanismo-en-el-segundo-encuentro-de-estoicismo-mexico


GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

27/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

Boletín No. 4579 

 

• El dictamen recibió siete votos en contra, seis a favor y una abstención 

 

La Primera Comisión de la Comisión Permanente (de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia) 

no aprobó el dictamen con proyecto de decreto para convocar a la Cámara de Senadores a un periodo 

extraordinario de sesiones para atender la vacante del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 

la Información y Protección de Datos Personales (Inai). 

 

Con seis votos a favor, siete en contra y una abstención, se rechazó el dictamen por el que la Comisión 

Permanente convocaría a la Cámara de Senadores a un periodo extraordinario de sesiones durante el 

segundo receso del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, para dar cumplimiento a las 

resoluciones dictadas en el juicio de amparo 1714/2022 y cubrir la vacante generada por el ciudadano 

Francisco Javier Acuña Llamas como comisionado del Inai. 

Se turnó a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

La presidenta de esta instancia, senadora Mónica Fernández Balboa (Morena), explicó que el pasado 

22 de junio recibió, de la Mesa Directiva, el oficio 23929/2023 sobre el juicio de amparo 1714/2022, del 

Juzgado Décimo Séptimo de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, que vincula a 

la Primera Comisión al cumplimiento de la suspensión decretada en el incidente correlativo. 
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En él se establece el requerimiento de que en tres días, contados a partir de la legal notificación, “remita 

el dictamen correspondiente por el cual se logre convocar a la Cámara de Senadores a un periodo de 

sesiones extraordinarias, con la finalidad de que se someta a su conocimiento la propuesta de la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Senadores, respecto de los candidatos al puesto de 

comisionado del Inai, apercibidas que en caso de ser omisas, se les impondrá una multa equivalente a 

50 Unidades de Medida y Actualización (UMA), la cual podría aumentar gradualmente hasta llegar a 

mil UMA”, precisó. 

Añadió que los tres días vencen hoy, por lo que se debe responder el resultado de esta reunión. 

Posturas de diputadas y diputados 

Al manifestar su voto a favor de convocar a dicho periodo extraordinario, el diputado Gerardo Peña 

Flores (PAN) señaló que hay un rezago importante de información solicitada al Inai por no contar con 

el número necesario de comisionados. Además, existe un mandato judicial para hacerlo, argumentó. 

Del mismo grupo parlamentario, el diputado Román Cifuentes Negrete se pronunció por realizar el 

extraordinario “para restablecer la normalidad en ese organismo autónomo, que está quedando trunco 

e impedido para llevar a cabo su función en favor de un derecho y una garantía constitucional”.  

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) dijo estar en contra del dictamen al considerar que no 

hay fundamento constitucional que dé facultades al Poder Judicial para convocar al Senado de la 

República a un periodo extraordinario “y tampoco podría interpretarse que hay un acuerdo potencial de 

quienes integramos la Comisión Permanente”.   

Del PRI, la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik se pronunció a favor, porque hay más de seis mil 

resoluciones que tiene el Inai que no puede atender por el retraso legislativo, el cual “ha obligado a la 

sociedad a recurrir al Poder Judicial para avanzar”.  

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) aclaró que no acompañaría la posibilidad de un 

nombramiento del Inai “porque estamos promoviendo una reforma profunda” para acabar con el 

régimen de cuotas y cuates en el Inai. “Dicho nombramiento debe esperar una reforma profunda que 

lo redefina”.  
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La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) manifestó su voto en contra del periodo de 

extraordinario y reiteró su compromiso con la ciudadanía y no con un grupo de poder. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/primera-comision-de-la-

permanente-rechaza-convocar-a-periodo-extraordinario-para-nombrar-comisionado-del-inai 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/primera-comision-de-la-permanente-rechaza-convocar-a-periodo-extraordinario-para-nombrar-comisionado-del-inai
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/primera-comision-de-la-permanente-rechaza-convocar-a-periodo-extraordinario-para-nombrar-comisionado-del-inai
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Morena afila tijera contra Poder Judicial 

Diputados de Morena preparan un plan para limitar los privilegios y lujos para los integrantes del Poder 

Judicial de la Federación tras la decisión de la Suprema Corte de Justicia de tirar el Plan B de Reforma 

Electoral del Presidente. El objetivo ahora es eliminar los fideicomisos y diversos gastos considerados 

‘lujos’ para los jueces, magistrados y ministros que integran el Poder Judicial de la Federación. 

https://drive.google.com/file/d/1TOoIXRtpgLwCNtlcOFcMsWEe-qS6ZB0Q/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1TOoIXRtpgLwCNtlcOFcMsWEe-qS6ZB0Q/view
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Entrevista / Claudia Selene Ávila Flores (Diputada - Morena) 

“Los procesos de transformación se van gestando con el tiempo, enfrentan enormes riesgos y desafíos, 

las edificaciones deben tener buenos cimientos y no existen varitas mágicas, no hay sistema de salud 

que pueda transformarse de la noche a la mañana ni en un país desarrollado, mucho menos en un país 

emergente como México.  Yo creo que si por un lado heredamos un sistema de salud ya desmantelado 

y corrupto, no se trata de echar culpas”. 

https://drive.google.com/file/d/1Itfqc-Zy2Zg-p2mcoIkqbWgT11pfe2Gu/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Itfqc-Zy2Zg-p2mcoIkqbWgT11pfe2Gu/view
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Perfilan a morenistas de Sinaloa rumbo a la diputación 
federal 

 
Ponen sobre la palestra a Omar López, delegado de programas federales; a Ambrocio Chávez, diputado 
local, y a Ana Ayala, diputada federal por Morena, entre otros. 
En un análisis a los perfiles morenistas que pueden convertirse en candidatos a la diputación federal en 
Sinaloa, los especialistas destacan mayormente y en concordancia a figuras como Omar López, delegado 
de programas federales; Ambrocio Chávez, diputado local, y Ana Ayala, diputada federal por Morena. 
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Perfilan-a-morenistas-de-Sinaloa-rumbo-a-la-diputacion-
federal-20230626-0012.html 
 
 
 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Perfilan-a-morenistas-de-Sinaloa-rumbo-a-la-diputacion-federal-20230626-0012.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Perfilan-a-morenistas-de-Sinaloa-rumbo-a-la-diputacion-federal-20230626-0012.html
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Acusan a familia de Andrea Chávez de usar avión del Ejército y ella responde 

 

 

 

 

 

 

 

 

A través de una imagen que circuló en redes sociales se acusó a la familia de Andrea Chávez, diputada 

federal de Morena, de presuntamente usar aviones del Ejército para viajes personales. A manera de 

respuesta la morenista aseguró que los “conservadores” insisten en una campaña de desinformación y 

guerra sucia.    

A través de Twitter empezó a circular una fotografía donde supuestamente se ve a familiares de Andrea 

Chávez a bordo de un avión de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), mismas a las que Andrea 

Chávez no aludió directamente pero sí se pronunció sobre la polémica que se generó. 

Sin embargo, sin mencionar la polémica fotografía dijo que no estaba sorprendida y que la calumnia 

considera que se da porque durante estos años los “conservadores” han construido nada que puedan 

presumir o defender. 

“Los conservadores insisten con su campaña de desinformación y guerra sucia en redes sociales. No me 

sorprende. Calumnian porque durante estos años no han construido nada que puedan presumir o 

defender. Están agresivos y violentos, pero solo es miedo: saben que no volverán”, escribió la diputada.  

Hace unos días, Andrea Chávez también salió a defenderse en redes sociales de los ataques que calificó 

como “misóginos”, incluso aseguró que “los neandertales salieron de su cueva”. 

En su cuenta de Twitter, compartió una serie de ataques que ha recibido por parte de usuarios, quienes 

la han criticado por apoyar al exsecretario de Gobernación Adán Augusto Hernández en su búsqueda de 

la candidatura presidencial de Morena. 
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https://politico.mx/acusan-a-familia-de-andrea-chavez-de-usar-avion-del-ejercito-y-ella-responde 

 

 

https://politico.mx/acusan-a-familia-de-andrea-chavez-de-usar-avion-del-ejercito-y-ella-responde
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Rosario Piedra, la CNDH y su eterno ‘silencio’ 
 

Para Jorge Triana, diputado federal por el Grupo Parlamentario del PAN, la CNDH no existe en esta 
gestión, prueba de ello son las nulas recomendaciones que ha hecho en casos polémicos como el 
asesinato de cinco jóvenes en Tamaulipas a manos de militares y otros en los que se han registrado 
agresiones a grupos de migrantes en su paso hacia Estados Unidos. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/rosario-piedra-la-cndh-y-su-eterno-silencio-derechos-
humanos-opacidad/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/rosario-piedra-la-cndh-y-su-eterno-silencio-derechos-humanos-opacidad/
https://www.reporteindigo.com/reporte/rosario-piedra-la-cndh-y-su-eterno-silencio-derechos-humanos-opacidad/
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Entrevista / Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado – PAN) 

“Primero, pues hay que celebrar que se sigue realizando una Encuesta Nacional de Salud, es una 

encuesta muy amplia, en esta ocasión fueron más de 10 mil 400 hogares los que se visitan y con eso pues 

nos podemos dar un buen panorama de en dónde estamos asentados. En efecto, se ven retrocesos 

relevantes en muchos de los temas que más nos preocupan, que van desde la atención, en dónde se está 

atendiendo la gente y ahí vemos que del 2018 para acá hay un enorme retroceso, dado que mucha de la 

población tanto la que tiene derecho a la seguridad social, como la que antes se atendía con el Seguro 

Popular, hoy cada vez más, tiene que acudir a recibir su atención en servicios privados”. 

https://drive.google.com/file/d/1SDgf1cowJdsu1creiGDveIlpTrLRFWAH/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1SDgf1cowJdsu1creiGDveIlpTrLRFWAH/view
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México: oposición se presentará a las presidenciales en 
coalición con candidato aún por definir  

 
 

Una coalición de partidos opositores, aliada con organizaciones civiles, anunció el lunes que competirá en las 

elecciones presidenciales de México de 2024 con un candidato que será definido en septiembre. Para ello, se 

recurrirá a una consulta ciudadana y encuestas. 

El denominado “Frente Amplio por México” acordó presentar al país un plan, que se iniciará el próximo martes y 

se extenderá por dos meses, para definir el candidato opositor el día 3 de septiembre. El proceso coincidirá con el 

que arrancó la semana pasada el partido del presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, que concluirá 

el 6 de septiembre con el nombre del aspirante oficialista. 

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, llamó a construir un “nuevo pacto social” con el apoyo de la sociedad 

civil para derrotar al partido de López Obrador. “Pretenden aferrarse al poder”, reprochó. “Con o sin la ley, 

pretenden compensar desde el gobierno, desde el estado mexicano, el respaldo social que la gente les está 

negando”, sostuvo el político, que descartó su postulación como aspirante presidencial. 

Horas antes del anuncio, López Obrador cuestionó la metodología de selección que utilizará la oposición y dijo, 

durante su conferencia matutina, que el proceso será “una simulación”. “El candidato o la candidata del bloque 

conservador, independientemente de quién sea, ya sabemos que quieren continuar con la misma política, clasista, 

racista, discriminatoria; lo que quieren es seguir robando, saqueando e ignorando al pueblo”, agregó. […] 

 

México: oposición se presentará a las presidenciales en coalición con candidato aún por definir | AP News 

 

https://apnews.com/article/noticias-f50f83387a1e91998a3c41b85cc79114
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Entrevista / Alejandro Moreno (Presidente nacional del PRI) 

“Hoy fue un día muy importante para la alianza Va por México, para fortalecer las instituciones y la 

defensa de la democracia; hemos presentado un método práctico, realizable, distinto y potente. Hoy 

todos sabemos que tenemos que cerrar filas y trabajar juntos. Morena es una desgracia y una tragedia 

para este país, le hemos dado seguimiento en los medios del país de cómo se quedan parados en 

seguridad y medicamentos. Estamos presentando una alternativa para tener un proceso participativo de 

las y los ciudadanos donde se van a presentar mujeres y hombres con capacidad para construir”.  

https://drive.google.com/file/d/1YnOyDtPwU9-IlYMlFu9fwnGF6T3cNVXC/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1YnOyDtPwU9-IlYMlFu9fwnGF6T3cNVXC/view
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Entrevista / Alejandro Moreno (Presidente nacional del PRI) 

“Hoy fue un gran día, tuvimos la presentación del proceso-método para seleccionar y que las y los 

mexicanos decidan en una consulta quién será el responsable de construir el Frente Amplio por México. 

Respecto al comentario del presidente López Obrador, todos estamos acostumbrados a que desde el 

gobierno y desde la mañanera se digan muchas cosas, creo que es muestra no sólo de la desesperación, 

sino de denostar, atacar y seguir polarizando a nuestro país, que no es lo que conviene. Estoy convencido 

que habremos de cimentar sólidamente un proyecto; ha quedado claro que este gobierno es una 

tragedia y una desgracia para este país. Vamos a presentar una gran propuesta”. 

https://drive.google.com/file/d/1E8pJT1bjS5ymPiLl7EjCyTJxrH5Czbxj/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1E8pJT1bjS5ymPiLl7EjCyTJxrH5Czbxj/view
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Entrevista / Alejandro Moreno (Presidente nacional del PRI) 

“Creo hoy y estoy convencido que hemos dado un paso importante, mucha gente sufre inseguridad, 

violencia, no hay educación, no hay apoyo a la salud, mamás buscando a hijas, entonces la mejor llave 

para entrar y construir con las y los ciudadanos y los partidos es la participación, el frente amplio por 

México, eso es lo que representa una oportunidad para que todos construyamos una propuesta, 

proyecto para escuchar a las y los ciudadanos de todos los rincones de este país y ese es el compromiso, 

el compromiso es que este proyecto va de la mano con los ciudadanos. Práctico, realizable y distinto a 

lo que se están haciendo hoy en una propuesta que es claramente campañas anticipadas, violando la 

Ley, es una elección de Estado lo que quiere hacer el Gobierno, hoy nosotros somos primero respetuosos 

de la Ley y tenemos que ir construyendo con los tiempos que nos marca y nos permite nuestra norma”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJb3z1BebGSs%5FVI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215207&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJb3z1BebGSs%5FVI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215207&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJb3z1BebGSs%5FVI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215207&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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Entrevista / Alejandro Moreno Cárdenas (Diputado – PRI) 

“Hoy dimos un gran paso las fuerzas políticas que integrantes la alianza Va por México de la mano de la 

sociedad civil organizada. Cientos de organizaciones civiles que estuvieron presentes, con las que nos 

reunimos, a las que escuchamos y que hoy queda claro que, lo que estamos construyendo es una 

propuesta firme, seria, distinta y el método que presentamos es práctico, realizable, distinto y potente. 

Habrá apertura total. No se le va a hacer de lado a nadie. Van a ver foros de contrastes, de participación 

en todo el país”. 

https://drive.google.com/file/d/1D3gsp9p7NZkehqn8H5gkzYAK02rY8aTq/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1D3gsp9p7NZkehqn8H5gkzYAK02rY8aTq/view
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Alejandro “Alito” Moreno se baja de la contienda 

presidencial: “Yo no voy a participar” en 2024 
 

El líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, confirmó que 
no buscará la candidatura presidencial de la oposición para las elecciones de 2024. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/alejandro-alito-moreno-se-baja-de-la-contienda-presidencial-
yo-no-voy-a-participar-en-2024/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/alejandro-alito-moreno-se-baja-de-la-contienda-presidencial-yo-no-voy-a-participar-en-2024/
https://www.reporteindigo.com/reporte/alejandro-alito-moreno-se-baja-de-la-contienda-presidencial-yo-no-voy-a-participar-en-2024/
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Alejandro Moreno pide cerrar filas a favor del candidato de Va por México 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, hizo un llamado a la militancia de su partido para 

cerrar filas, esto a favor de la persona que obtenga la candidatura a la presidencia aunque no sea de su 

partido. El Consejo Político Nacional del PRI sesionó este fin de semana y por unanimidad acordaron 

crear el Consejo Técnico Consultivo y los mecanismos de consulta con la que pretenden construir un 

frente amplio opositor de cara al 2024.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK8jEG2itM9ur%2Dc&id=75F18D3264FEE48F%215210&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK8jEG2itM9ur%2Dc&id=75F18D3264FEE48F%215210&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK8jEG2itM9ur%2Dc&id=75F18D3264FEE48F%215210&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Consejo Político Nacional del PRI aprueba participar en la construcción de un frente amplio opositor 

El Consejo Político Nacional del PRI aprobó participar en el proceso de construcción de un frente amplio 

opositor para competir por la presidencia en 2024; el líder del partido Alejandro Moreno, aseguró que 

van a ser escuchadas todas las expresiones al interior del partido para construir un proyecto de país más 

fuerte. 

https://drive.google.com/file/d/1v4R_w2p-R3YlsBTcpgVUWatfbmND6fx5/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1v4R_w2p-R3YlsBTcpgVUWatfbmND6fx5/view
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'Alito' Moreno se baja del 2024: El líder del PRI se retira en definitiva de la carrera 

presidencial 

 

 

 

 

 

 

El dirigente Nacional del PRI, Alejandro "Alito" Moreno, informó esta mañana que no buscará la 

candidatura presidencial en las elecciones de 2024. 

En entrevista con Ciro Gómez Leyva por la mañana confirmó que él se dedicará a buscar al mejor perfil 

que encabece la candidatura presidencial de la coalición va por México y dijo que su tarea estará en 

buscar la unidad al interior del grupo por lo que no intentará contender por la candidatura presidencial. 

"Yo seré siempre constructor y parte fundamental para la alianza Va por México", dijo. "Yo no voy a 

participar, no es el tiempo y es el momento. Mi responsabilidad es fortalecer el trabajo de nuestra alianza 

y de impulsar al mejor o la mejor que sea el responsable de conducir este frente amplio". 

"Alito" Moreno destacó que este lunes, los líderes de los partidos que integran la coalición Va por México 

presentarán el método para la selección del candidato a la Presidencia de oposición rumbo a las 

elecciones de 2024. Además, darán a conocer un cronograma con las actividades a seguir para este 

proceso. 

Durante el fin de semana se dio a conocer que el proceso de la oposición para definir su candidatura 

presidencial requerirá de la recolección de unas 150 mil firmas, la elaboración de encuestas para definir 

la rentabilidad y la capacidad de los aspirantes, así como una elección interna. 

Este lunes está convocada una reunión de Va por México, integrada por PRI, PAN y PRD, en la que se 

darán a conocer más detalles sobre el proceso interno, del cual ya desistieron algunos aspirantes, como 

el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, y el senador sin partido Germán Martínez. 
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El líder del PRI defendió que el método de selección de la candidatura presidencial de la oposición es 

práctico, realizable y diferente a lo que está haciendo Morena. "Es abierto, van a poder participar los 

ciudadanos que lo deseen. Hoy conseguir simpatía, respaldo, es un número que se construyó con los 

ciudadanos y creemos que cualquier mexicano lo puede lograr", detalló "Alito" Moreno. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/26/alito-moreno-se-baja-del-2024-el-lider-del-

pri-se-retira-en-definitiva-de-la-carrera-presidencial-768649.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/26/alito-moreno-se-baja-del-2024-el-lider-del-pri-se-retira-en-definitiva-de-la-carrera-presidencial-768649.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/26/alito-moreno-se-baja-del-2024-el-lider-del-pri-se-retira-en-definitiva-de-la-carrera-presidencial-768649.html
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Los Horóscopos Políticos con Chairomística 

La carrera al 2024 puso nerviosos a Alejandro Moreno con tanta renuncia. Tauro: Alito, no hay nada que 

temer. Si el número de tus votantes cautivos disminuye aún puedes pedir la ayuda de tu angelito de la 

guarda, Andrés Manuel. 

https://drive.google.com/file/d/1FJFMEi9E7FW01-i1Er4kkxvzMdaCrdtp/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1FJFMEi9E7FW01-i1Er4kkxvzMdaCrdtp/view
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Boletín No. 4581 

 

• Han impactado de manera negativa en el sector agropecuario y pecuario, afirman  

 

• Buscan consensuar un exhorto al Gobierno Federal y a la CFE para que tomen cartas en ese asunto 

 

La Comisión de Ganadería, que preside la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), 

abordó el tema de los recientes apagones que se han registrado en algunos estados del país, en virtud 

de que han afectado a cientos de ganaderos. 

 

La diputada Camarena Jáuregui hizo un llamado a los grupos parlamentarios que conforman este 

órgano legislativo, para analizar el tema con detenimiento.  

Afirmó que es urgente unificar esfuerzos y criterios al interior de cada uno de ellos para que por 

consenso se busquen esquemas que beneficien tanto al sector agropecuario como pecuario, que hoy 

más que nunca requieren del apoyo de las y los diputados por ser sus representantes ante el Congreso. 

A su vez, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) señaló que es muy alarmante la situación que 

se vive actualmente en el país, por el tema de las sequías, las altas temperaturas y la falta de lluvias, 

aunado al pésimo manejo en materia energética que están llevando a cabo las autoridades.  

El impacto de los apagones, dijo, se ha dado principalmente en el sector lechero y de quienes 

actualmente están sembrando, toda vez que no pueden encender las bombas de agua para el riego y 
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con los constantes cortes de electricidad se funden los aparatos, pero tampoco las máquinas 

ordeñadoras, por lo que muchos establos están volviendo a una ordeña manual. 

Por su parte, el diputado Roberto Carlos López García (PRI) respaldó la solicitud de que cada grupo 

parlamentario emita su propuesta para que se analice y se consideren las necesidades dentro del 

próximo Presupuesto de Egresos.  

La diputada María Macarena Chávez Flores, del PRD, pidió diseñar un plan de trabajo y presentarlo 

ante la Junta de Coordinación Política en la que estén presentes cada uno de los grupos parlamentarios 

y representantes del sector ganadero, con la finalidad de escuchar sus necesidades y darles una 

respuesta viable que coadyuve a mitigar el gran problema que están viviendo. 

Marcia Solórzano Gallego, diputada del PAN, destacó que las lecciones aprendidas en los proyectos y 

programas ejecutados para el sector pecuario no han tenido los efectos deseados, dejando a gran parte 

de los ganaderos sin un marco institucional adecuado; por ejemplo, citó que la cancelación de la 

Financiera Rural dejó en vilo cómo será el proceso de financiamiento para el periodo de cosechas en 

este verano.  

Por ello, sugirió realizar mesas de análisis con la Junta de Coordinación Política con el objeto de tener 

claramente identificado un punto o programa base a modificar, y en cuanto a la organización e 

involucramiento institucional, trabajar en el fortalecimiento de las organizaciones de pequeños 

productores para asegurar que los esfuerzos emprendidos lleguen a quienes más los necesitan. 

Aprueban opinión en sentido negativo 

En la reunión se aprobó la opinión en sentido negativo a la iniciativa que planteaba adicionar diversas 

disposiciones a los artículos 3° y 88 de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, presentada por la 

diputada Bennelly Jocabeth Hernández Ruedas, de Morena. 

Asimismo, se votó en sentido negativo el proyecto de dictamen a la iniciativa del diputado Miguel Ángel 

Torres Rosales, del PRD, que proponía adicionar diversas disposiciones al artículo 8 de la Ley de 

Organizaciones Ganaderas. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/integrantes-de-la-comision-de-

ganaderia-abordan-el-tema-de-los-apagones 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/integrantes-de-la-comision-de-ganaderia-abordan-el-tema-de-los-apagones
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/integrantes-de-la-comision-de-ganaderia-abordan-el-tema-de-los-apagones
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Ante Ola De Calor, Urge Diputada Priista Ana Lilia Herrera 
Garantizar Salud De Los Infantes Con Acciones En Escuelas 

 
Ante las altas temperaturas registradas en el país, en donde 22 estados han superado los 40 grados en 
los últimos días, la diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo, solicitó a la Comisión Permanente exhortar 
a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y a las autoridades educativas de las 32 entidades, a 
implementar acciones dentro de los planteles de nivel preescolar, primaria y secundaria, para garantizar 
la salud de los infantes. 
 
https://hojaderutadigital.mx/ante-ola-de-calor-urge-diputada-priista-ana-lilia-herrera-garantizar-salud-
de-los-infantes-con-acciones-en-escuelas/ 

https://hojaderutadigital.mx/ante-ola-de-calor-urge-diputada-priista-ana-lilia-herrera-garantizar-salud-de-los-infantes-con-acciones-en-escuelas/
https://hojaderutadigital.mx/ante-ola-de-calor-urge-diputada-priista-ana-lilia-herrera-garantizar-salud-de-los-infantes-con-acciones-en-escuelas/
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Investigar casos de ataques con ácido, piden a FGR y fiscalías estatales 

 

En la Cámara de Diputados, desde la bancada del Partido del Trabajo (PT) se hizo un llamado a la Fiscalía 

General de la República (FGR) y las fiscalías generales a nivel estatal, a investigar a fondo, de manera 

expedita y con perspectiva de género, los casos de ataques con ácido o sustancias corrosivas. 

La diputada María Rosete solicitó a la Comisión Permanente del Congreso de Unión respaldar su petición. 

En un punto de acuerdo, la congresista advirtió que los casos de violencia contra otras personas, en su 

gran mayoría mujeres, en que se utilizan sustancias corrosivas o ácidos, no se investigan con perspectiva 

de género y permanecen impunes. 

Al manifestar que ese tipo de violencia extrema busca causar no solo daño interno sino externo a las 

mujeres, para dejarlas marcadas de por vida, van en aumento en México. 

Refirió que la Fundación Carmen Sánchez, creada en 2021, ha documentado que el 90 por ciento de las 

denuncias por ataques con ácido no son atendidas ni tienen consecuencias para los agresores. 

Dicha asociación civil, agregó la parlamentaria, señala que los sitios del país donde más se cometen esos 

crímenes son la Ciudad de México, Puebla y el Estado de México. 

La organización también señala que en los últimos 20 años, hay registro de 28 ataques denunciados, de 

los cuáles, seis de las personas agredidas fallecieron. 

En el 90 por ciento de los casos, abundó, la agresión se dirigió al rostro de las víctimas; en más del 30 por 

ciento de los ataques dos o más personas participaron. 

En 96 por ciento de las agresiones no ha habido sentencia, aunado a que sólo cuatro personas fueron 

vinculadas a proceso por incurrir en ese delito, tres de los cuáles fueron acusados por feminicidio en 

grado de tentativa y uno por violencia familiar. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/investigar-casos-de-ataques-con-acido-piden-fgr-

fiscalias-estatales-597237.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/investigar-casos-de-ataques-con-acido-piden-fgr-fiscalias-estatales-597237.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/26/investigar-casos-de-ataques-con-acido-piden-fgr-fiscalias-estatales-597237.html
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Boletín No. 4580 

 

• Participan diputadas, diputados, especialistas, representantes de asociaciones civiles y pacientes con 

lupus y raquitismo hipofosfatémico  

 

• Plantean que en la carrera de Medicina se estudie genética, para detectar oportunamente las 

enfermedades raras o con poca prevalencia  

 

En instalaciones de la Cámara de Diputados se llevó a cabo el conversatorio titulado “En pro de la 

inclusión de la materia de genética en los programas universitarios”, organizado por la diputada 

Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT), secretaria de la Mesa Directiva.  

 

En dicho encuentro participaron especialistas, representantes de la sociedad civil y pacientes, quienes, 

junto con diputadas y diputados, analizaron la importancia de incorporar la asignatura de genética en 

los planes de estudios de la carrera de Medicina y, con ello, coadyuvar a la detección oportuna de 

enfermedades raras o de poca prevalencia.  

La legisladora explicó que, en el marco del Día de la Concientización del Raquitismo Hipofosfatémico 

ligado al Cromosoma X (XLH), que se conmemoró el pasado 23 de junio, resulta importante hablar de 
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genética porque es adentrarse en la herencia familiar, ya que nos permite identificar rasgos únicos y 

saber por qué somos más propensos a desarrollar una enfermedad que otra. 

Resaltó que algunas enfermedades hereditarias varían en función de la alteración genética, por lo que 

para la rama de la salud es de vital importancia conocer el historial médico familiar con la finalidad de 

estudiar enfermedades con poca prevalencia como el lupus y el raquitismo hipofosfatémico. 

Expuso que en el caso del lupus estudios revelan que 20 por ciento de las personas con este 

padecimiento tendrá un familiar cercano, en primer grado, que lo desarrollará. Además, hay diversos 

desafíos para llegar a un diagnóstico oportuno, ya que esta enfermedad imita muchos padecimientos, 

por lo que suele tardarse hasta seis años en identificarse. 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), presidente de la Comisión de Salud, dijo que, si bien 

el país ha tenido importantes avances en la genética, aún hay deficiencia académica de los 

profesionales de la salud, por los que es fundamental que en las universidades se contemple en los 

planes de estudio este tema. 

Resaltó que para dar un paso hacia delante en la materia se debe destinar mayor presupuesto, dotar 

a los centros de enseñanza de laboratorios equipados y de vanguardia, así como docentes capacitados 

en la rama genética. Señaló que en el próximo presupuesto destinado a la salud se buscará que esté 

bien dirigido y focalizado, a fin de garantizar que se atiendan las enfermedades con poca incidencia. 

Informó que este lunes el frontispicio de la Cámara de Diputados se iluminará de color turquesa para 

visibilizar la importancia de estas enfermedades que aquejan a las y los mexicanos. 

Raquitismo hipofosfatémico ligado al cromosoma X (XLH) 

Jacqueline Tovar Casas, fundadora de Mujer México y Cebras México, señaló que el 80 por ciento de 

las enfermedades raras tiene un origen genético y la mayoría de las personas que las padecen tardan 

hasta 10 años en obtener un diagnóstico. Precisó que los pacientes consultan hasta 10 especialistas, 

los cuales confunden el padecimiento y dan tratamientos erróneos, lo que agrava la enfermedad, dejan 

secuelas graves e irreversibles como discapacidad e incluso provocan la muerte.     

Adriana Caro Ocampo, presidenta de la Asociación de XLH México, destacó la importancia de que el 

raquitismo hipofosfatémico sea anexado al catálogo de enfermedades raras para que cada estado 
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reciba su recurso y pueda atender a los pacientes. Invitó a los enfermos a integrarse a la asociación 

para “caminar juntos y poder apoyarlos en conseguir una mejor calidad de vida”.       

Itzel Carlin, Pilar Báez Molina, Kelly Obigael Castillo y Julissa Caro Caro, pacientes con raquitismo 

hipofosfatémico ligado al cromosoma X (XLH), indicaron que es fundamental que los estudiantes de 

medicina se interesen por la disciplina de la genética, en crear campañas de información sobre este 

padecimiento en cada estado, municipio y pueblo, garantizar el tratamiento oportuno y acceso a una 

mejor calidad de vida, herramientas para que los enfermos puedan valerse por sí mismos. 

Lupus 

Vía Zoom, Sylvia Lysset Rodríguez Ornelas, doctora y paciente con lupus, mencionó que su 

enfermedad no mata, pero sus daños colaterales sí. Dijo que este padecimiento afecta a todas las 

edades; no obstante, el 50 por ciento de los casos se presentan en un rango de edad de 20 a 39 años, 

de los cuales el 89 por ciento son mujeres. Se pronunció por impulsar la bioética y que sea considerada 

en los planes presupuestales para coadyuvar a que los pacientes tengan mejores condiciones de vida. 

Laura Athié Juárez, presidenta del Centro de Estudios Interdisciplinarios por los Derechos de las 

Personas con Lupus, de Puebla, comentó que esta enfermedad es de origen autoinmune, crónico 

degenerativa e incurable con más de 100 tipos, el cual afecta la piel, médula, cerebro y articulaciones, 

es decir es multisistémica y de origen genético. Agregó que los retos de este padecimiento son la 

visibilización, el diagnóstico tardío, la falta de acceso a los servicios de salud, y la escasa enseñanza 

del lupus en la formación médica y la enfermería.  

En representación de la directora del Registro Mexicano de Lupus, de Querétaro, la doctora Eunice 

Alejandra Zayas del Moral, subrayó que no existe un sistema de vigilancia epidemiológica o algún 

registro para personas con lupus. Apuntó que esta enfermedad afecta mayoritariamente a las mujeres 

y a personas de entre 20 y 40 años. Destacó la necesidad de ampliar la información para identificar las 

interacciones entre genes y entre ambiente, analizar cómo están asociadas a los estilos de vida y cómo 

la influencia del entorno afecta el desarrollo de estas enfermedades.   

Inclusión de la materia genética en los planes universitarios 

En el tercer panel titulado “Abordaje integral de la inclusión de la materia de genética humana en los 

planes y programas universitarios y el contexto en México”, la presidenta de la Asociación Mexicana 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

27/06/2023 LEGISLATIVO 

de Genética Humana, Juana Inés Navarrete Martínez, apuntó que un instrumento importante para 

detectar a tiempo estas enfermedades es el tamiz, el cual al nacer identifica si se tiene algún 

padecimiento y así poder llevar a cabo el tratamiento correcto. Afirmó que sí hay tratamientos para 

muchas de estas enfermedades, y lo importante es que el paciente conozca de su padecimiento y que 

puede tener una mejor calidad de vida. 

Por su parte, las y los médicos Alejandra Camacho Molina, Ariosto Lugo Rodríguez, Delta Soto y 

Daniela Velázquez Arestegui resaltaron la importancia de que a las y los estudiantes de salud se les 

imparta la asignatura de la genética, pues ello les permitirá realizar un diagnóstico oportuno y brindar 

tratamientos adecuados que eviten complicaciones. Propuso abrir ofertas de trabajos para las y los 

genetistas. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/en-conversatorio-analizan-incluir-

la-materia-de-genetica-en-los-programas-universitarios 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/en-conversatorio-analizan-incluir-la-materia-de-genetica-en-los-programas-universitarios
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/en-conversatorio-analizan-incluir-la-materia-de-genetica-en-los-programas-universitarios
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Hoy nueva audiencia contra César D.; pide que sea abierta 
a medios de comunicación 

 
Como parte del proceso penal que mantiene el exgobernador César Horacio D.J. en el estado, hoy se 
llevará a cabo la audiencia intermedia en la cual se buscará presentar las pruebas que serán integrados 
para el juicio oral, lo cual se ha pospuesto en por lo menos tres ocasiones. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/hoy-nueva-audiencia-vs-cesar-duarte-
pide-audiencia-abierta-a-sala-10276033.html 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/hoy-nueva-audiencia-vs-cesar-duarte-pide-audiencia-abierta-a-sala-10276033.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/hoy-nueva-audiencia-vs-cesar-duarte-pide-audiencia-abierta-a-sala-10276033.html
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Mauricio Vila Dosal declina a contender por Presidencia de 
la República 

 
Mauricio Vila Dosal, gobernador de Yucatán, informó que no participará en la contienda para la 
presidencia de México.  
Detalló que tras un “largo proceso de reflexión, desde el amor y compromiso con mi estado, he decidido 
no participar en el proceso de elección de candidatos para la Presidencia de México de mi partido, el 
Partido Acción Nacional”.  
Vila Dosal señaló que las razones de esta decisión se dividen en dos aspectos; por un lado, aseguró que 
Yucatán “tiene grandes proyectos en puerta que van a cambiar y marcar el rumbo que habremos de 
tomar los próximos 20 o 30 años, un rumbo de prosperidad, igualdad y mejores oportunidades para 
todas y todos”. 
 
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/216887/mauricio-vila-dosal-declina-a-contender-por-
presidencia-de-la-republica-pan-mexico-yucatan 
 
 

https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/216887/mauricio-vila-dosal-declina-a-contender-por-presidencia-de-la-republica-pan-mexico-yucatan
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/216887/mauricio-vila-dosal-declina-a-contender-por-presidencia-de-la-republica-pan-mexico-yucatan
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Japoneses quieren hacer de Irapuato su nueva casa 
 

Irapuato se ha convertido en el municipio del Corredor Industrial de Guanajuato predilecto para los 
japoneses que vienen al estado a hacer negocios y por ello han solicitado a las autoridades estatales y 
municipales la posibilidad para que sean detonados proyectos de vivienda vertical, para que en ellas 
vivan directivos, ya sea los que vienen por algunos periodos o bien por los que se han quedado a vivir de 
forma permanente en la entidad. 
 
https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/japoneses-quieren-hacer-de-irapuato-su-nueva-casa-
10275226.html 
 
 

https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/japoneses-quieren-hacer-de-irapuato-su-nueva-casa-10275226.html
https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/japoneses-quieren-hacer-de-irapuato-su-nueva-casa-10275226.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/06/2023 

 

REGIONALES  

 
 

Apatzingán amanece con quema de vehículos y negocios 
 

En la madrugada del lunes, unos sujetos armados prendieron fuego a varios vehículos en diferentes 
puntos de Apatzingán e incluso intentaron quemar un Oxxo, por lo que movilizó a las autoridades de los 
tres niveles de gobierno. 
Los hechos se registraron poco antes de las 06:00 horas, en donde se reportó que en la carretera 
Apatzingán-Cuatro Caminos, a la altura de la empresa Coca-Cola fue quemado un taxi de marca Nissan 
tipo Tsuru, mientras que en la salida a Chandio, dos unidades más fueron quemadas y quedaron 
obstruyendo la vialidad. 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/apatzingan-amanece-con-quema-de-vehiculos-y-
negocios-10276036.html 
 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/apatzingan-amanece-con-quema-de-vehiculos-y-negocios-10276036.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/apatzingan-amanece-con-quema-de-vehiculos-y-negocios-10276036.html
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Blindará Zacatecas límites con San Luis Potosí 
 

El gobernador David Monreal Ávila anunció que el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador autorizó la construcción de tres cuarteles de la Guardia Nacional en territorio zacatecano. 
Las nuevas instalaciones se ubicarán en Concepción del Oro, Trinidad García de la Cadena y Pinos, para 
fortalecer la vigilancia en los límites con el estado de San Luis Potosí, según dijo el mandatario en 
entrevista. 
El estado ya cuenta con cuatro cuarteles en operación y hay cinco más en proceso de construcción, de 
los cuales uno se ubica en la capital. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/blindara-zacatecas-limites-con-san-luis-potosi-
10275314.html 
 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/blindara-zacatecas-limites-con-san-luis-potosi-10275314.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/blindara-zacatecas-limites-con-san-luis-potosi-10275314.html
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Entrevista / Beatriz Paredes (Senadora – PRI) 

“Ningún método es perfecto, todos los métodos son perfectibles pero tomaron en cuenta dos cuestiones 

que yo plantee, que participe la sociedad civil, que puedan participar los ciudadanos en el proceso, eso 

me parece muy importante y que haya elección directa. Hay cosas positivas: primero que se reitera la 

alianza; segundo, los dirigentes de los partidos y los representantes de las organizaciones de la sociedad 

civil pudieron acordar los rasgos generales de un método, hay perspectivas de participación de diversas 

personalidades, aspirantes de diversas formaciones políticas, entonces creo que va ganando la 

democracia”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACRw7kalHtJX4jI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%215212&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACRw7kalHtJX4jI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215212&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACRw7kalHtJX4jI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215212&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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Entrevista / Damián Zepeda Vidales (Senador – PAN) 

“No veo que, de aquí a septiembre, eso vaya a generar un liderazgo competitivo como el que 

necesitamos para ganar esta elección a Morena, por la simple razón de que privilegia a los conocidos y 

no al debate. Le tienen terror a los debates; no hay confrontación de ideas. ¡Qué desesperación ver cómo 

se va una oportunidad de tener una candidatura competitiva! Yo quería esperar al día de hoy el anuncio 

formal. Estas son mis impresiones de primer rebote, pero seguramente a lo largo de la semana estaré 

haciendo un pronunciamiento oficial de mi aspiración y de mi participación. De ahí en adelante seguiré 

buscando espacios para poder contribuir a este país”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMRggzi9nrMCD7Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215218&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMRggzi9nrMCD7Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215218&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMRggzi9nrMCD7Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215218&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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Entrevista / Marko Cortés (Dirigente nacional del PAN) 

“Lo que estamos haciendo es presentar un método que elija al responsable de cambiar el rumbo de 

México, que elija al responsable de construir un frente amplio por nuestro país y, por ello, es que hoy 

hablaremos de cuáles serán las etapas porque va a ser la gente la que tenga la última palabra, con su 

voto y con su opinión, porque será un esquema mixto de votación directa de sondeos de opinión de 

donde va a resultar aquella mujer, aquel hombre que tendrá la gran responsabilidad de construir el 

frente para la reconstrucción de nuestro país”. 

https://drive.google.com/file/d/1SDgf1cowJdsu1creiGDveIlpTrLRFWAH/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1SDgf1cowJdsu1creiGDveIlpTrLRFWAH/view
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Entrevista / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

“Lo que necesitamos es un presidente para los ciudadanos, no para los partidos y el método para elegir 

al candidato presidencial como se está construyendo, como ya se anunció y como ya lo aprobaron los 

Consejos de los partidos ni es plenamente ciudadano, ni es plenamente partidista, es el dinero, el que 

tenga lana, el que haga el padrón de ciudadanos inscritos es el que va a ganar la elección. Se conjuntan 

peligrosamente ahí porristas, padroneros, barras de aficionados, sindicatos con dueño, votos 

corporativos, rebaños de ocasión electoral y eso no es lo que yo creía y lo que yo pensaba. Se necesitan 

firmas y se necesita encuesta y que en las primarias va a participar el que haya firmado antes, el que se 

haya inscrito antes, pero aquí quedó todo a medias tintas y yo no soy a medias tintas”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKfA6w%5F4VJ9nKzI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215206&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKfA6w%5F4VJ9nKzI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215206&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKfA6w%5F4VJ9nKzI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215206&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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Entrevista / Xóchitl Gálvez (Senadora – PAN) 

“Yo creo que es un método que no deja contentos a todos, entiendo a los partidos que tienen las aduanas 

internas en donde los militantes también quieren decidir, entonces esta idea de 50 encuestas, 50 

elección a mí no me genera problema en lo personal. A mí lo que me preocupa es que quieran que se 

vote en sitio porque en distrito electoral a veces hay comunidades y lugares que están a más de 10 

kilómetros, una cosa es que te firmen en tu celular y luego tengo que irme a Actopan para votar y son 

10 o 15 kilómetros, creo que eso sí a mí en lo personal eso me dificulta porque no tengo una estructura 

para llevarlos a votar”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO0q%2DzXzzPMjOhw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%215211&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO0q%2DzXzzPMjOhw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215211&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO0q%2DzXzzPMjOhw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215211&parId=75F18D3264FEE48F%215202&o=OneUp
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Entrevista / Marko Cortés (Presidente nacional del PAN) 

“El proceso de selección de candidato de Va por México es completamente inédito, participativo y 

democrático; la gente podrá votar por quien crea que es la mejor opción y, además, consultaremos a 

todas y todos los mexicanos. De esta forma decidiremos quién es la mejor alternativa para encabezar los 

esfuerzos para la construcción de un frente amplio rumbo al 2024. Un frente de la oposición, en donde 

todas y todos aquellos que vemos que las cosas en nuestro país van de mal en peor ya debemos de tomar 

cartas en el asunto”. 

https://drive.google.com/file/d/1nBIi2O7-n9-CZh-LjxJydk5vE7YTIdMD/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1nBIi2O7-n9-CZh-LjxJydk5vE7YTIdMD/view
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Va por México acuerda reglas para designar a su candidato presidencial en 2024 

La alianza opositora Va por México acordó este fin de semana las reglas para designar a su candidato a 

la Presidencia de la República en 2024. El Consejo Nacional del PAN aprobó modificar el método de 

elección, el cual contempla que los aspirantes presenten 150,000 firmas ciudadanas, así como la 

organización de foros de debate, encuestas de popularidad y una elección primaria. 

https://drive.google.com/file/d/1TOoIXRtpgLwCNtlcOFcMsWEe-qS6ZB0Q/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1TOoIXRtpgLwCNtlcOFcMsWEe-qS6ZB0Q/view
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RED COMPARTIDA | Los talamontes de la GN 

 

Los reportes que se tienen de la zona de Tlalpan-Topilejo-Cuernavaca sobre los talamontes son que una 
vez rebasada la zona limítrofe de la capital del país los problemas se vuelven una locura. Resulta que el 
control, protección y persecución fuera de la CDMX es responsabilidad de la Federación, en específico 
de la Guardia Nacional con el apoyo de los elementos de la Secretaría de la Defensa, sin embargo, a pesar 
de los esfuerzos que se hacen en la zona por la gente del general David Córdova Campos, comandante 
de la GN, en los últimos dos meses los operativos no han ofrecido resultados favorables y, de acuerdo 
con los reportes provenientes del área de inteligencia metropolitana, los aserraderos clandestinos han 
comenzado a operar de nueva cuenta, pero en Morelos. 

Una vez que se ha dado a conocer el método de elección de la alianza 'Frente Amplio por México', ahora 
la oposición puede ir en trabajos a su candidatura de unidad con vistas al proceso electoral del 2024. 
Entre los asistentes se vio a Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Santiago Creel, Lilly Téllez y casi un 
centenar de liderazgos políticos del país y ciudadanos. Nos cuentan que es apenas el primer paso para 
una gran coalición, donde el PAN parece que lleva mano, aunque el PRI no quiere que le dejen fuera y el 
PRD busca oxígeno para llegar vivo al 2025. Las organizaciones civiles y ciudadanas juegan un papel 
enorme, ya que serán las que hagan el relacionamiento y convencimiento uno a uno en las calles. 
Esperemos que todo marche como lo presentaron. 

En la alcaldía Miguel Hidalgo, Morena sufrió otra derrota contundente. A pesar de utilizar los recursos 
del gobierno capitalino para obtener apoyos y promover una consulta de revocación de mandato contra 
el alcalde Mauricio Tabe, sus esfuerzos no resultaron. Fuentes cercanas revelaron que incluso con el uso 
de firmas falsas, incluyendo las de personas fallecidas, presos sin derecho a votar e incluso individuos 
que no residen en dicha demarcación, Morena no logró alcanzar el 10% del padrón necesario para 
respaldar sus intenciones. Estas tácticas fueron confirmadas recientemente por el Instituto Electoral de 
la CDMX y lo peor es que la estrategia de utilizar artimañas demuestra la falta de transparencia de 
Morena, que optó por prácticas cuestionables. ¿Se queda Morena sin posibilidades reales de competir 
en las elecciones de 2024? 
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Andrea Chávez Treviño, diputada que anunció se iba con Adán Augusto López de campaña por el país, 
ahora fue exhibida de nueva cuenta en redes sociales por la falsa austeridad que pregona. Resulta que 
en una primera instancia se dijo que las fotografías que circulaban de su familia eran en un avión de la 
Sedena, pero luego se informó que efectivamente no es de la dependencia, sino privado, así que al igual 
que el escándalo de la camioneta blindada, Chávez Treviño quedó exhibida como que no obedece la 
austeridad de la cual se ha hecho llamado reiterado por el presidente. La diputada no ve la suya aunque 
diga que son ataques contra su persona. 

Ahora resulta que los que intentan chantajear a la Secretaría de Movilidad son los choferes de una 
supuesta empresa que sólo es un membrete y cuyas operaciones son usadas para un probable lavado 
de dinero: Enlaces Suburbanos Aragón o ESASA. Sería una empresa pirata que con prácticas violentas 
busca evitar que el gobierno capitalino los meta al orden. Sus malas prácticas les han permitido 
adueñarse del corredor que va de la GAM hacia Ecatepec y sus oficinas son un escritorio y un teléfono 
celular. Nos dicen que deberían de estar bajo investigación por diversas razones, entre otras sus malas 
prácticas relacionadas con el transporte público, por ejemplo, de entrada, no tienen una concesión para 
poder operar como transporte público y hoy se oponen a los planes del gobierno de la CDMX para 
normalizar el transporte. 

PD: Antes de leer esto, suelte el café de la mano. No se ría que es en serio. Dice el PVEM que Manuel 
Velasco tiene 15% de las preferencias en Chiapas, SLP, Veracruz y Quintana Roo y a nivel nacional el 7% 
por lo que, intuyen, están al nivel de los demás contendientes por la Coordinación Nacional de los 
Comités de Defensa de la 4T. 
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Ni los aspirantes presidenciales que asistieron al evento en el que “Va por México” anunció su 
metodología para elegir candidato quedaron totalmente convencidos del proceso de selección. De ahí 
que, los más optimistas, dijeron que irían a revisar con sus equipos la pertinencia de las mencionadas 
reglas para determinar si se inscribirían en el concurso. En tanto, hubo quienes como el senador Germán 
Martínez, o el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, prefirieron ni apuntarse a la contienda. 

A la sombra… 

Este lunes, el presidente Andrés Manuel López Obrador recibió a Mario Delgado Carrillo, dirigente 
nacional de Morena, mientras que el bloque opositor conformado por el PAN, PRI y PRD presentó su 
método para seleccionar a su candidato presidencial. Delgado ingresó a Palacio Nacional sin dar 
explicaciones a los medios, mientras que el bloque opositor anunció la creación del Frente Amplio por 
México, encargado de elegir a su candidato. 

*** 

Dicen los que saben que el mandatario le reclamó al líder de Morena por los movimientos del fin de 
semana de la secretaria General de Morena, Citlalli Hernández, quien fue señalada de apoyar a la 
alcaldesa Clara Brugada para que sea la próxima Jefa de Gobierno de la Ciudad de México y hasta 
convocó a una reunión para destaparla con el ala radical del Movimiento en la capital. Que el político de 
Colima, nos cuentan, simplemente le explicó que él tampoco estaba enterado de este movimiento y que 
sí, sabe que eso puede generarles problemas. 

*** 

Tras casi dos horas de reunión, Delgado salió por el estacionamiento para evadir a la prensa, 
visiblemente regañado, mientras que el presidente salió para practicar deporte. Durante su conferencia 
matutina, López Obrador criticó el proceso de selección de la oposición y señaló que era una "fachada y 
una simulación" de la élite del poder económico y político. El bloque opositor afirmó que su proceso de 
selección respetará la Constitución y acusó a los aspirantes de Morena de estar en campaña anticipada. 

*** 

El dirigente del PAN, Marko Cortés, mencionó que la figura del frente político está incluida en la 
Constitución Mexicana, a diferencia de las "corcholatas" del presidente López Obrador. Explicó que su 
método constará de tres etapas: registro, selección de aspirantes y foros o debates entre los finalistas. 
Antes del anuncio de este mecanismo, Mario Delgado descalificó el método de la oposición y acusó que 
su objetivo era regresar la corrupción y el saqueo de los bienes nacionales. Además de la visita 
de Delgado, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, también visitó Palacio Nacional. Pero 
también fue muy discreta a la hora de guardar el secreto del nuevo encargo del Presidente. 
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*** 

Personajes como Beatriz Paredes, Vicente Fox, Enrique de la Madrid, Xóchilt Gálvez, Guadalupe Acosta 
Naranjo, Lilly Téllez, Claudia Ruiz Massieu, Ildefonso Guajardo, Santiago Creel, Carlos Romero Hicks, 
Jorge Preciado, Silvano Aureoles, Gustavo de Hoyos, Beatriz Pages, Cecilia Soto, Rubén Moreira, y Luis 
Espinoza Cházaro, entre muchos otros personajes de la vida pública estuvieron presentes en la 
presentación de los acuerdos. Lo que algunos observadores criticaron es que dejaron que estuviera 
presente Claudio X. González, un personaje que está en la mira del Presidente y que puede resultar un 
punto débil de la oposición si llega a representar un peligro para la 4T. ¡Ahí está el pan!, gritaron algunos 
observadores, y no precisamente refiriéndose a Acción Nacional. 

*** 

Con las corcholatas morenistas de gira por el país, capta reflector que en su visita a Puebla, Gerardo 
Fernández Noroña, coordinador de afiliación al Partido del Trabajo, no perdió oportunidad para poner 
foco sobre dos de sus compañeros de militancia en camino por la presidencia municipal de la capital del 
estado. Resaltó como excelentes opciones a los diputados locales Toño López y Nora Merino, quienes 
manifestaron su respaldo al proyecto, aunque en el caso del primero resulta que suma meses de insistir 
en las capacidades, experiencia y propuestas que existen entre las filas de la fuerza política comandada 
a nivel nacional por Dante Delgado. 
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Finalmente, bloque opositor en este país, dio a conocer ruta a seguir, en el proceso interno para 

elección del candidato a la Presidencia, en comicios federales 2024. 

Hay que decirlo, quien resulte electo, tiene  responsabilidad de ser “cabeza” en candidatos del PAN-

PRI-PRD, a las 9 gubernaturas en disputa ese año -primer domingo de junio-, a una curul en 

Congresos estatales, a los 300 distritos electorales federales para llegar a San Lázaro y los que 

postulen para un escaño en la sede del Paseo de la Reforma, número 135. 

Es mucha responsabilidad del candidato opositor, el cual, debe tener perfil de ganador, no de 

emerger como tal, previo pago de cuotas, o por manipular proceso interno, “a modo”, como ya se 

especula, procedería  “el tal amlito”, quien, ayer anotamos, es uno de los que va registrar su 

nombre, para participar en la contienda interna. 

Al menos que un sondeo que ya hizo el PAN-PRD o alguno de estos dos partidos, incluso, el mismo 

PRI, el resultado, sea que el actual dirigente del tricolor, es impresentable. 

Lineamientos que, ayer, dieron a conocer dirigentes de la tercia opositora, no contemplaron un 

artículo transitorio, en el que especifiquen si se puede añadir a ellos, una fuerza política, como 

nuevo integrante. Es decir, si llegaran a consideran que el MC, se una al actual frente opositor. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN-PRI-PRD, SE “TRANSFORMAN” EN FRENTE AMPLIO POR MÉXICO; ALISTAN CANDIDATO 

PRESIDENCIAL: 4 DE JULIO, INICIAN REGISTRO 
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Podría ser en el curso de la campaña electoral presidencial, allá por marzo, pero dudaos que sea así, 

toda vez que Dante Delgado Rannauro, no deposita toda su confianza en “el tal amlito”, por “sana 

cercanía”, con “ysq”, resquemor que el veracruzano, pone por encima de cualquier negociación con 

el PAN-PRI-PRD. 

No es casual ni coincidencia que, al iniciar el sexenio, al priista, lo apodaran “amlito”, más aún, 

cuando le perdonan enriquecimiento inexplicable por cerca de 200 mdp en su trayectoria como 

gobernador en Campeche. Y votos a favor de la bancada que coordina Rubén Ignacio Moreira, para 

aprobar reformas que promovió el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

El método que ayer anunció Marko Antonio Cortés Mendoza, el diputado Rafael Alejandro Moreno 

Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, no es más que virtual plagio del que impuso en Morena y sus 

“gansitos”, el jefe máximo de este partido y del Ejecutivo Federal. 

Cargo al que aspiran en Morena, en precampaña actual que realizan presidenciables del partido, se 

llama “coordinador nacional o coordinadora para la defensa de la transformación”. 

El bloque opositor, que se llamaba, “Va por México”, ahora, le llegó la “transformación”, y se 

llamará Frente Amplio por México”. 

Y elección que alistan a partir de primera etapa, próximo 4 de julio, es “con los registros de las y los 

ciudadanos que quieran participar para ser el o la Responsable Nacional para la Construcción del 

Frente Amplio por México”. 

Referimos letras chiquitas con las que terminan las películas de acción o de cualquier otro tema, 

como el político, social: cualquier semejanza con la vida real, es pura coincidencia. 

Aquí,  en el FAM y Morena, sólo podemos decir que es “mera coincidencia”, el encargo del que gane 

o la que gane el proceso interno.  
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Virtual plagio de los lineamientos para el proceso interno de Morena en el frente opositor, ya  

genera recelos entre su clase política, como la senadora Lilly Téllez García o severas críticas del 

senador Germán Martínez Cázares. 

Reiteramos, lo que anotamos en tiempo y forma en este espacio, semana pasada: podría ser que en 

Morena y el FAM, utilizan para su proceso interno e inicio de precampaña de sus presidenciables, el 

término “coordinador nacional o coordinadora para la defensa de la transformación” y el de “ser el 

o la responsable nacional para la construcción del Frente Amplio por México”, para evitar que el 

juez y árbitro electoral, “clausuren” adelantos de virtual campaña. 

 Toda vez que, precampañas, acusó el PAN, senadora Kenia López Rabadán y el diputado del MC,  

Jorge Álvarez Máynez, advirtieron que acudirán al Instituto Nacional Electoral y Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación, para denunciar a Morena, por precampañas anticipadas y el 

coordinador parlamentario del MC, al FAM, por el mismo motivo. 

Destacado hombre de leyes en este país, bagaje, leal,  quien pide omitir su nombre, ilustra: “no se 

ve que actúen las autoridades electorales y si lo hacen, será a toro pasado”. 

Pondera como intrascendente, que el FAM dará a conocer a su candidato presidencial, 3 días antes 

de que lo haga el oficialismo -cual llama el PAN al gobierno y Morena-, y observa: “lo importante es 

que pueda ser candidato ganador y que el método de elección, sea mejor que el de Morena; lo del 

tiempo (3 días antes que Morena), sería un golpe de efecto (mediático)”. 

Por lo pronto, opositores a Andrés Manuel López Obrador y Morena, alistan proceso interno, 

“similar, genérico y de patente”, que inicia el próximo 4 de julio.  Un ejercicio ciudadano, reza el 

lema que promueven, en la defensa por la democracia, unidad y libertad. 

“Y hacer equipo en el proceso de consulta porque nos une el anhelo de rescatar a México”. 

Firmas, foros, sondeos y consulta directa a la ciudadanía, son las figuras a las que recurrirán para 

elegir “al responsable nacional para la construcción del Frente Amplio por México”. 
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Para cumplir y seguir la elección del virtual líder de la oposición en 10 meses que dura el proceso 

electoral -inicia primeros días de septiembre, con la primera sesión del Consejo General del INE, 

cuya consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, declara apertura-.  

Se conformará un comité organizador y un observatorio para dar seguimiento y cumplimiento a este 

ejercicio mediante al cual se elegirá al responsable nacional para la construcción del Frente Amplio 

por México. 

Luego, Primer Etapa: registros de las y ciudadanos que quieran participan el 4 de julio, ante la 

Comisión de Registros de los partido convocantes. 

Al concluir, darán a conocer a los participantes que se registraron. 

Deberán ser respaldados por simpatizantes, militantes o integrantes de la sociedad civil, a través de 

una plataforma electrónica que iniciará desde cero con un registro de hasta 200 mil firmas. 

Concluido el periodo de registro de aspirantes, se dará a conocer los que reunieron requisitos, 

quienes cumplieron con el mínimo apoyo social requerido para participar y pasan a lo siguiente. 

Segunda etapa: 

Los perfiles que competirán para la responsabilidad de construir el FAM participaran en un primer 

foro para discutir y analizar su visión de México. 

Los participantes, se incluyen en estudios de opinión pública que servirán para elegir a tres personas 

con más respaldo social para ser el responsable de construir el frente opositor. 

Tercera etapa: los tres perfiles finalistas, iniciarán esta parte del proceso interno, con su asistencia 

en 5 foros regionales, y también participan en estudios de opinión pública.  

Los resultados, 3 de septiembre, fecha en que se realizará consulta directa a las y los ciudadanos 

que se registraron previamente en la plataforma. 
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Al concluir este ejercicio, dan a conocer resultados finales, tanto del estudio de opinión como de 

consulta ciudadana, que tendrá el mismo valor y darán a conocer nombre de la persona que será 

responsable de la construcción del frente opositor, bloque al que le llegó la “transformación” y en 

su nueva etapa que alistan para el 2024, se llamará Frente Amplio por México. 

Ahora que recordamos lo que piensa el senador Dante Delgado Rannauro de “el tal amlito”, ¿es 

casualidad o coincidencia?, reiteramos, en política no es, que el Frente Amplio por México, lo que 

denota en sus formas ocultas de las siglas,, es “Frente Amplio por Alejandro… Moreno”, FAM. 

Lo que sigue son los pleitos internos por la candidatura presidencial de la oposición, lo que significa 

que habrá guerra sucia, periodicazos, politiquería, politiporquería, fugo amigo, balconeo en redes 

sociales y todo lo que se les ocurra, para descalificar al contendiente para ser “el o la responsable 

de la Construcción del Frente Amplio por México”. 

En el PRI, señalamos ayer y hoy, en este espacio, está más que puesto, “el tal amlito”. En el PAN, el 

diputado federal y presidente en mesa directiva bagaje, oficio, sensibilidad y hombre de leyes, 

Santiago Creel Miranda. 

Ignoramos si al que en el MC señalan de “sana cercanía” con el Ejecutivo Federal y Morena, se 

inscriba, pero todo apunta a que sí lo hará y si lo hace, sería el primer presidente del CEN el PRI, ¡en 

virtual campaña presidencial! 

Y del ex secretario de Gobernación, podría pedir licencia, para dedicarse de tiempo completo a su 

proyecto, del cual, dijo el pasado 14 de este mes, durante su participación en 96 Convención 

Nacional de Radio y Televisión, que se realizó en ciudad capital de Chihuahua: 

-“Quiero, puedo y debo encabezar un movimiento para frenar la destrucción de esas instituciones”, 

es decir, el candidato del hoy FAM. 
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Entonces, Creel, hizo alusión a su colaboración para crear IFAI, hoy, INAI; CNDH, Instituto Nacional 

de las Mujeres y el Instituto en contra de la Discriminación que presidió Gilberto Rincón Gallardo, 

qepd. 

Su tesis, #RescatemosMéxico, está entre los objetivos que ayer anunciaron los dirigentes de 

oposición, para el 2024: “porque nos une el anhelo de rescatar a México”. 

Esperar proceso interno del FAM y sus resultados el 3 del mes patrio. 

¡Híjole! 

EN EL CHACALEO 

¿Quién le informará al jefe máximo de Morena, como para que presagie que dará a conocer al 

candidato presidencial del frente opositor? ¿El Cisen? ¿La CIA? ¿KGB? ¿La policía secreta de Cuba, 

de Venezuela? ¿“El tal amlito”?, ¿Eh?... Pero el presidente Andrés Manuel López Obrador, no sabe 

quién o quiénes, son responsables de la tragedia en Ayotzinapa, en la estación para migrantes del 

Instituto Nacional de Migración, ni del accidente con saldo de 27 víctimas en Línea 12 del Metro… 

¡Viva México! ¡Viva!... Recordamos frase del hombre fuerte del PRI y del sistema político de este 

país, Manlio  Fabio Beltrones, cuando lo cuestionaban en asuntos de los adversarios del partido que 

dirigió o del grupo parlamentario que presidió en el Senado y Cámara de Diputados, parafraseando 

al prócer de Oaxaca, don Benito Juárez García: “el respeto al partido ajeno, es la paz”… Irrita, y 

encabrona, hay que decirlo, cuando el empleado imita al jefe y son altaneros, déspotas y con abuso 

de poder, cuando ante preguntas incómodas, ofenden al nombre reportero, reportera, que sólo 

hace su chamba en este noble y sagrado oficio, porque así lo ordena la jefatura de información y el 

interlocutor o interlocutora, al estilo personal de ejercer el poder “ysq”, responde con otra 

pregunta: ¿de qué medio eres?, cuando en este país, desde el más modesto reportero o reportera 

hasta el más influyente medio, merece respeto de funcionarios públicos. ¡Ojalá!, Marcelo Luis 

Ebrard, tenga más respeto para trabajadores de la prensa y se dé a respetar ante los medios, como 
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fue denigrante actitud ante una compañera, este fin de semana, al llegar a Jalisco. ¡Imaginen!, de 

llegar a la Presidente, como en tiempo y forma anotamos en este espacio, cuál será el trato que 

brinde a los reporteros, ¡y a los ciudadanos!, con el ímpetu de participar en las redes sociales… 

¡Cuidado!... Con diferencia de un voto de los integrantes de la Primera Comisión de Trabajo en el 

órgano colegiado que funciona durante  receso legislativo de mayo-agosto, se rechazó proyecto 

para convocar al Senado de la República, a un periodo extraordinario de sesiones, para designar 3 

vacantes en el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos 

Personales… Con 6 votos a favor (bloque opositor), 7 en contra (Morena y aliados) y una abstención, 

de la senadora Mónica Fernández Balboa, presidenta de aquel órgano de la Permanente, el asunto 

INAI, queda para el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia el primero de septiembre 

próximo, cual vislumbró el coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación 

Política del Senado, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar… Mucho significa, esa visita de cortesía que, 

ayer, hizo el senador con licencia y aspirante a la candidatura presidencial en Morena, Ricardo 

Monreal Ávila, al jefe de gobierno en CDMX, Martí Batres Guadarrama… ¿Ale del Moral, se integrará 

a la campaña del candidato presidencial del Frente Amplio por México, en el Estado de México?, es 

la pregunta que permea entre la clase política de la entidad… ¡Claro!, no creemos que el FAM, 

considere al traidor, en la campaña interna, de los precandidatos, porque se va en la primera 

quincena del mes patrio… ¿Sin el traidor en el Palacio de Gobierno en Toluca?, los virreyes 

mexiquenses, “de Emilio Chuayffet Chemor” para abajo, participarán en la campaña presidencial 

del candidato del nuevo Frente Amplio por México. ¿Sí? O también los acota el pacto de su ex jefe, 

con Andrés Manuel López Obrador, que, acusó en el proceso electoral federal 2018, el ex canciller, 

Jorge Castañeda Gutman. ¿Eh?... Con nuevas oficinas y homenaje a elementos de  su agrupación, 

por su actuación durante pandemia Covid, la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad 

Privada, que representa a 235 asociados, AMESP, celebró 11 años de su creación… Gabriel Bernal, 

el dirigente de la asociación, reconoció valioso papel que desempeñaron trabajadores de seguridad 

privada en la pandemia Covid, tiempos en que los asociados, se mantuvieron activos, con lo que 
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demostraron ser un sector estratégico, el cual, no detuvo sus actividades en la emergencia 

sanitaria… ¡Enhorabuena!... A través del senador Miguel Ángel Mancera, el Senado de la República 

promueve bienestar y cuidado de la salud entre los trabajadores, como la jornada del cuidado de la 

piel, donde especialistas, ofrecieron información acerca de un diagnóstico de su piel, recibir 

consejos acerca de cómo cuidarla y prevenir lesiones o problemas a futuro. ¡Vaya!... Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…         

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ENCUESTAS Y ESTUDIOS DE OPINIÓN DEFINIRÁN CANDIDATO DE “VA POR MÉXICO” 

Por fin los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática 

(PRD) que integran la alianza Va por México se pusieron de acuerdo y ya tienen el método para elegir a la 

persona que será candidata o candidato presidencial en 2024. Y es que con la presencia de 14 aspirantes 

presidenciales del PAN, PRI, PRD y ciudadanos, organizaciones civiles, los líderes partidistas anunciaron el 

nacimiento del Frente Amplio por México, para competir por la Presidencia de la República del próximo año. 

Éste abrirá su proceso de selección el 3 de julio y será elegido el 3 de septiembre. El método contempla cuatro encuestas, cinco 

debates, la obtención de al menos 150 mil firmas de la ciudadanía en apoyo a los aspirantes y hasta una elección primaria. Primero, 

juntas las dirigencias nacionales del PAN, PRI y PRD y después, en asambleas internas en cada partido, acordaron realizar tres 

encuestas, una en tierra, una digital y otra telefónica con el fin de determinar quiénes son los tres mejor posicionados. Luego, se 

realizará una cuarta y última encuesta —con valor del 50 por ciento en la determinación de quién deberá ser el aspirante finalista— 

y el otro 50 por ciento será el resultado de una elección primaria, en la que la ciudadanía podrá participar en 300 centros de 

votación, ubicados en los 300 distritos electorales del país. En el evento, Marko Cortés celebró que junto con la ciudadanía, la 

oposición dio un paso hacia adelante y vamos a construir, dijo, el Frente Amplio Por México, un proyecto que frene la destrucción 

de este gobierno y nos permita luchar unidos por el país. 

AMLO MINIMIZA FORMA DE ELECCIÓN DEL CANDIDATO OPOSITOR 

Para el presidente Andrés Manuel López Obrador el candidato de la oposición para elecciones presidenciales 
en 2024 lo elegirán Claudio X. González Guajardo y la élite política y económica del país, por lo que consideró 
que el método de la Alianza Va por México es una simulación. A pesar de que de manera oficial el nombre del 
abanderado se dará a conocer el próximo 3 de septiembre, López Obrador aseguró que en un par de días 

revelará quién va a ser el candidato. “Yo les voy a decir porque son consultas arriba, en la élite, el poder económico el poder 
político se nutren se alimentan mutuamente y ya les voy a decir, no me voy a equivocar, ya eso está resuelto, se reúnen con 
anticipación". "Empiezan a hacer sus enjuagues y tienen que tomar algunos acuerdos se consulta, la cúpula de los potentados 
también a la cúpula política del conservadurismo, qué opina Fox, qué opina Calderón, qué opina Salinas, hacen esa consulta luego 
interactúan con los intelectuales orgánicos escritores periodistas y ya después se sabe".El jefe del Ejecutivo reiteró que el método 
del bloque conservador es una simulación pues, "lo que quieren es continuar con la misma política clasista, racista, discriminatoria 
lo que quieren es seguir robando, seguir saqueando, seguir ignorando, humillando al pueblo porque no modo que no le tengan 
amor al pueblo". 

SILVANO AUREOLES: "POR AMOR A MÉXICO" VAMOS CON TODO PARA PARTICIPAR EN ELECCIÓN DEL CANDIDATO 
PRESIDENCIAL 

Uno de los primeros que reconoció el esfuerzo al trabajo que realizaron los diferentes partidos que conforman 
la Alianza Va por México es el aspirante a la candidatura presidencial del PRD Silvano Aureoles, pues destacó 
el compromiso de construir un método abierto, democrático, transparente, donde participe la ciudadanía para 
conformar la coordinación del frente político que permita cimentar la base y las condiciones para en el 2024 

ganarle a Morena en las urnas. “Es de reconocer la apertura, la madurez de los dirigentes partidarios así como el interés y el 
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compromiso de los representantes de un sector muy amplio de la sociedad civil organizada, yo voy a seguir atento. "Por Amor a 
México" yo voy a participar en el método que se está construyendo, siempre dije que se necesitaba un método abierto, democrático, 
dónde participe la sociedad mexicana en definir la figura que pueda representar al gran frente opositor en el proceso electoral del 
2024 por eso también con el método que construyan yo voy a participar”, afirmó "Por Amor a México" vamos con todo. No lo 
perderemos de vista. 

RICARDO MONREAL DA LA BIENVENIDA A MÉTODO DE VA POR MÉXICO  

Paso a pasito Ricardo Monreal Ávila sigue avanzando en su lucha por conseguir la candidatura presidencial 

de Morena en 2024 y recorre el país para lograrlo y en el camino no deja de ser una de las voces más 

congruentes y moderadas en Morena. Y es que el legislador, lejos de descalificar el método de la oposición 

para definir a su abanderado afirmó que la alianza opositora copió a Morena el procedimiento para definir su candidatura rumbo a 

las elecciones presidenciales de 2024, pero aseguró que esa decisión es positiva, pues permitirá a la gente comparar las 

propuestas de ambos proyectos. El exlíder de Morena en el Senado reiteró su respeto hacia la oposición. “Los compañeros de 

otros partidos han copiado para bien nuestro método de encuesta, y han ya anunciado que harán una mezcla de procedimiento 

entre encuesta y consulta popular en los distritos... No lo perderemos de vista pues sin duda, su futuro político seguirá viegente 

por varios años. 

ALEJANDRO MORENO ASEGURA QUE NO PARTICIPARÁ EN ELECCIÓN DEL CANDIDATO PRESIDENCIAL 

El líder del PRI, Alejandro Moreno despejó las dudas y aseguró que no participará en el proceso interno de la 

alianza Va por México para elegir candidato presidencial rumbo a los comicios de 2024. Y es que Alito considera 

que su labor en este momento es buscar la unidad dentro del tricolor. En entrevista para Radio Fórmula, Moreno 

Cárdenas afirmó que se dedicará a buscar el mejor perfil que encabeza la candidatura presidencial de Va por 

México. “Yo no voy a participar, hoy mi responsabilidad es ser el dirigente nacional del partido, de convocar a 

la unidad, de fortalecer este frente amplio por México. Yo soy una gente responsable con este país y estoy concentrado en 

fortalecer este frente amplio opositor, y en construir verdaderamente la propuesta que necesita México”, afirmó. Ya  veremos… 

IGNACIO MIER ANUNCIA PRESUPUESTO 2024 SIN DEUDA, INFLACIÓN Y AUMENTO DE IMPUESTOS 

El coordinador de Morena Ignacio Mier Velazco ha estado muy activo, pero no descuida sus labores legislativas 

y en una reunión con líderes y empresarios locales y nacionales, aseguró que las y los mexicanos tendrán un 

Paquete Económico para 2024 sin aumento de impuestos, sin deuda ni inflación y que mantendrá los programas 

sociales. El también aspirante a la gubernatura de Puebla señaló que “la economía de México vive la estabilidad 

que no vivió en los últimos 25 años” y agregó que “la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) 

reconoció que el país va por el camino correcto”. De paso el legislador destacó que la inflación está por debajo de lo que pronosticó 

el Banco de México y no se ha “tenido que recurrir al financiamiento artificial o plástico para el desarrollo de toda la política social 

y de la política de inversión pública que tiene el estado mexicano”. Cabe mencionar que a partir del primero de septiembre los 

diputados iniciarán con el análisis del paquete presupuestal del próximo año, veremos cómo se ponen las cosas, pues al ser año 

electoral todos van a querer gestionar recursos para atraer votos. 

EDUARDO RAMÍREZ SE COMPROMETE A CONSTRUIR CONSENSOS PARA SACAR NOMBRAMIENTOS 

Eduardo Ramírez, nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado y líder de la mayoría, 

ya se encuentra listo para iniciar con la construcción de los mejores consensos que le permitan sacar adelante 

todos los nombramientos que esta cámara tiene pendientes. El legislador de Chiapas dijo que uno de los 

retos del Senado, a partir del 1 de septiembre, será desahogar los nombramientos pendientes por lo que se 

comprometió a trabajar para convencer a los integrantes de su bancada y de los demás grupos parlamentarios sobre la necesidad 

de avanzar en todas las designaciones. Fiel a su movimiento, el “Jaguar” dejó en claro que cerrarán filas en torno al presidente 

Andrés Manuel López Obrador y el proyecto de nación del movimiento, “respetando a quienes piensan distinto a nosotros”. 
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MIGUEL ÁNGEL MANCERA : “NECESARIO QUE CANDIDATO DE OPOSICIÓN PROMUEVA GOBIERNOS DE COALICIÓN 

PARA 2024” 

Confiado en que la oposición tiene posibilidades de cosechar triunfos en los comicios del 2024 y una vez que 

se dio a conocer el método para elegirlo, el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera 

aseguró que desde los primeros días que se contempló la opción de ser el abanderado de la alianza, se 

contempló que este deberá llevar un mensaje de gobierno de coalición. Reconoció que la oposición se ha 

tardado en decidir quien será el encargado de abanderar la causa del PRI, PAN y PRD en las federales del 

2024, pero que es bueno que se hayan decidido a hacerlo ya. Al referirse a las disposiciones que tomó el INE para evitar actos 

anticipados de campaña, dijo que se tendrán que buscar formas de comunicar, sin romper las normas que establece el instituto. 

"Se pueden hacer planteamientos a las personas, para que conozcan quién las quiere representar y con qué ideas las quieren 

representar", dijo. El perredista aseguró que "sea quien sea el que esté en este proceso, todos debemos entender que se trata de 

un proyecto de coalición y se debe entender como un proyecto de coalición".   

VÍCTOR FUENTES PIDE SANCIONES CONTRA EMPRESAS CONTAMINANTES DE NUEVO LEÓN 

Muy activo y pendiente de las demandas de los habitantes de Nuevo León, el senador Víctor Fuentes Solís 

solicitó a la Secretaría del Medio Ambiente que de a conocer las sanciones que emitirán a las empresas que 

contaminan la zona metropolitana de Monterrey. A través de una carta, dirigida al gobierno de Nuevo León, el 

senador del PAN, subrayó que es bueno que el titular de la Secretaría Félix Arratia, de a conocer los nombres 

de las empresas que no se han sumado a las iniciativas para reducir sus emisiones contaminantes, sin embargo, cuestionó las 

acciones que tomará la administración de Samuel García ‘para meterlas en cintura’. El político subrayó que son ya ocho las alertas 

ambientales emitidas en 2023, las cuales ocasionan ‘daños irreversibles’ a la salud de los habitantes del área metropolitana de 

Monterrey. Y es que la Secretaría del Medio Ambiente reveló el pasado 19 de junio a las 17 empresas, entre ellas Pemex, que no 

han cumplido con ampliar acciones de mitigación para reducir la contaminación, esto ante la octava alerta ambiental del año, 

decretada el pasado 14 de junio. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN REFRENDA RESPALDO DEL PAS A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ   

 El líder del PAS insistió que su partido trabaja los 365 días del año y no solo en temporada de elecciones. En 

este sentido, Héctor Melesio Cuén Ojeda aseguró que su partido seguirá impulsando la candidatura de Adán 

Augusto López Hernández como lo ha venido haciendo desde hace ya más de 10 meses, pero no descartó 

otras posibles coaliciones. ”Claro que seguimos apoyando a Adán Augusto, somos gente de palabra, y lo 

apoyamos desde Julio del año pasado, y a ellos les consta que no hay simulación. En las encuestas se ha 

demostrado nuestro apoyo. Nosotros como partido local lo apoyamos de facto, porque no podemos tener 

candidatos a nivel federal”, dijo el pasista. Así mismo, Cuén Ojeda, aseguró, que trabajar para la ciudadanía es una prioridad para 

el Partido Sinaloense, y un ejemplo de ello, son las iniciativas que se han presentado en el Congreso de la Unión, sin embargo 

lamentó que los legisladores han hecho caso omiso, pues dijo, ellos solo se acercan a la gente cuando quieren pedir el voto pero 

a la hora de trabajar se esconden. ”Yo me acuerdo que en la última iniciativa ciudadana que nosotros presentamos, fueron más 

de 284 mil firmas que tiene que ver, para que un partido político mantenga su registro transite del 3 al 5%, esa es la propuesta que 

nosotros hicimos y está en el Congreso de la Unión y les ha valido un comino, no les importan los ciudadanos”, dijo el dirigente. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PREVÉ ASIGNAR 10 PARQUES INDUSTRIALES ANTES DE QUE TERMINE EL 2023 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, confía en los avances de inversión en infraestructura en el sur del país. Los 10 parques industriales 

que México licita en un corredor interoceánico en el sur del país quedarán asignados en noviembre o diciembre. El presidente López Obrador 

anunció a fines de mayo que el Gobierno iba a lanzar en 15 días una licitación para la construcción de los parques industriales para el proyecto 

ubicado en el Istmo de Tehuantepec, que separa el océano Pacífico del Atlántico. Ya inició y va muy bien ese programa, yo creo que para 

noviembre, diciembre, ya están asignados los 10 parques industriales. Ya tienen agua, garantía de luz y de gas. A principios de junio, la Secretaría 

de Hacienda dijo que las firmas que inviertan en el corredor estarán exentas del impuesto sobre la renta durante sus primeros tres años de 

operación. Los inversionistas podrían estar sujetos a un descuento de hasta un 90% si cumplen con ciertos objetivos de creación de empleos. 

Los estímulos también incluyen la depreciación acelerada de las inversiones durante los primeros seis años de operación. Los 10 parques 

industriales son parte de los esfuerzos de López Obrador para desarrollar la economía del sur mexicano e incluyen la construcción de más de 

300 kilómetros de vías férreas y la rehabilitación de puertos en ambos océanos. Para ese mismo proyecto el Gobierno decretó a mediados de 

mayo la ocupación de un tramo ferroviario operado por una subsidiaria de Grupo México, alarmando a inversionistas, pero finalmente, las partes 

llegaron a un acuerdo sobre el tramo en disputa. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; PRIMERA COMISIÓN DE LA PERMANENTE; RECHAZA CONVOCAR A PERIODO EXTRAORDINARIO 

PARA NOMBRAR COMISIONADO DEL INAI 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, informo que la Primera Comisión de la Comisión Permanente, Gobernación, Puntos Constitucionales y 

Justicia, no aprobó el dictamen con proyecto de decreto para convocar a la Cámara de Senadores a un periodo extraordinario de sesiones para 

atender la vacante del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai). Con seis votos a 

favor, siete en contra y una abstención, se rechazó el dictamen por el que la Comisión Permanente convocaría a la Cámara de Senadores a un 

periodo extraordinario de sesiones durante el segundo receso del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, para dar cumplimiento a las 

resoluciones dictadas en el juicio de amparo y cubrir la vacante generada por el ciudadano Francisco Javier Acuña Llamas como comisionado 

del Inai. Se turnó a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. La presidenta de esta instancia, senadora Mónica 

Fernández Balboa (Morena), explicó que el pasado 22 de junio recibió, de la Mesa Directiva, un oficio sobre el juicio de amparo, del Juzgado 

Décimo Séptimo de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, que vincula a la Primera Comisión al cumplimiento de la suspensión 

decretada en el incidente correlativo. En él se establece el requerimiento de que en tres días, contados a partir de la legal notificación, remita el 

dictamen correspondiente por el cual se logre convocar a la Cámara de Senadores a un periodo de sesiones extraordinarias, con la finalidad de 

que se someta a su conocimiento la propuesta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores, respecto de los candidatos al 

puesto de comisionado del Inai, apercibidas que en caso de ser omisas, se les impondrá una multa equivalente a 50 Unidades de Medida y 

Actualización (UMA), la cual podría aumentar gradualmente hasta llegar a mil UMA. Añadió que los tres días ya vencieron, por lo que se debe 

responder el resultado de esta reunión.  

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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MARCELO EBRARD: MÉTODO DEL FRENTE AMPLIO ES UNA COPIA DE LO QUE HACE MORENA 

 

El ex canciller Marcelo Ebrard criticó al Frente Amplio por México y se lanzó en contra de las otras "corcholatas". Ebrard adelantó que aunque 

no desea entrar en confrontación, la senadora Malú Micher presentará una queja ante la dirigencia de Morena, pues algunos de sus compañeros 

“corcholatas” se están excediéndose en sus gastos. Tras una semana de recorridos por el país, Ebrard apuntó que con austeridad, sin derroche 

de dinero y sin promover el acarreo, continuará escuchado los sueños, aspiraciones y propuestas de los ciudadanos, como la que recientemente 

recibió en Jalisco de hacer una Ley General de las Juventudes. Sobre la conformación del Frente Amplio por México y el método de selección 

del candidato de oposición, expreso que es una copia de lo que Morena hace, van tarde y no tienen ideas propias. Ebrard señaló que el recorrido 

de estos días ha sido alegre y optimista todo el tiempo y destacó que no ha habido derroche de recursos, como lo prometió, además de que ha 

estado en contacto con la población. Señaló que acudirá con la comunidad mexicana en Miami porque así lo prometió, pues se están defendiendo 

de iniciativas que son racistas y discriminatorias, impulsadas principalmente por el gobernador del estado de Florida Ron DeSantis. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: ES UNA FARSA EL MÉTODO DE SELECCIÓN DE CANDIDATO OPOSITOR 

 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, estuvo en Mazatlán, Sinaloa. Ante la selección del candidato presidencial de la 

oposición, afirmó que el método de elección es una farsa, pues ni siquiera cuenta con perfiles fuertes. No tienen ni siquiera un candidato opositor. 

Lo que tendrían que hacer, como en la época de Pancho Villa, es poner un letrero de “Se busca candidato”, a ver si así lo encuentran”. El ex 

secretario de Gobernación descartó que Morena tenga miedo de perder las elecciones presidenciales de 2024 y por eso haya iniciado una 

campaña en el país para promover la Cuarta Transformación. Los recorridos son con el objeto de mantener esas asambleas informativas que 

fortalecen el trabajo del partido, no es un concurso de belleza ni de oratoria, es un trabajo político profesional. Agregó que 62% de la población 

mexicana está de acuerdo en que Morena continúe gobernando el país y, por ello, se dijo orgulloso de ser elegido delegado nacional de la Cuarta 

Transformación. No hay campañas ni precampañas. Estamos en la tarea de fortalecimiento de nuestro movimiento, de la Cuarta Transformación, 

y ya que inicie el proceso electoral, en septiembre próximo, hablaremos de ello. Adán Augusto cumple ocho días recorriendo el país para 

promoverse como aspirante presidencial. Realizó una asamblea informativa en Mazatlán y viajará a Culiacán, donde sostendrá un encuentro con 

empresarios. 

 

RICARDO MONREAL; SE REÚNE CON MUJERES QUE TOMARON PROTESTA EN COMITÉ DE DEFENSA DE LA “4T” 

 

El senador con licencia, Ricardo Monreal, se reunió con mujeres en la Ciudad de México que tomaron protesta como parte del Comité de 

Defensa de la “4T”. Muchas gracias por ayudarnos, va a ser un trabajo que les va a gustar y va a ser un trabajo en el que se sientan en familia, 

integradas en un proyecto. El aspirante a coordinador nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación de Morena, se mostró optimista sobre 

la gira que ha emprendido por el país. En donde quiera que vamos la gente acude, los hombres y las mujeres van conmigo y con mi esposa y 

tratamos de transmitirles nuestro mensaje, la esperanza y la actitud positiva de salir adelante. Monreal aprovechó para visitar a Martí Batres, 

jefe de Gobierno interino, quien quedó al frente de la capital tras la salida de Claudia Sheinbaum, también aspirante a la candidatura presidencial.  

  

MANUEL VELASCO: ESTARA EN EL ZÓCALO CON AMLO EL 1 DE JULIO 

 

Manuel Velasco Coello en Chiautempan, Tlaxcala, confirmó su asistencia a la celebración del quinto aniversario del triunfo electoral de la 

llamada “Cuarta Transformación”, que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, pero aclaró que lo hará como ciudadano. El 

presidente ha sido claro que no quiere que se utilice esta plataforma del aniversario, vamos a ser respetuosos, si vamos a estar presentes con 

ciudadanas y ciudadanos que celebraremos ese día. Velasco Coello se pronunció por integrar gobiernos de coalición. Consideró que deberán 

sumarse a las mejores mujeres y hombres. Resaltó que quien gana una elección no la gana con el 100% de los votos: Existen diferentes 

expresiones y por eso es importante que, ya una vez pasadas las elecciones, generemos un gobierno de coalición y de unidad nacional. 
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CLAUDIA SHEINBAUM; LIDEREA ENCUESTAS COMO LA MEJOR EVALUADA 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante a la coordinación de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación, es la aspirante de Morena mejor 

evaluada entre la población, de acuerdo a las encuestas que se han publicado en los últimos meses. La ex jefa de Gobierno de Ciudad de México 

aparece a la cabeza en criterios como la honestidad, la cercanía a la gente, el cumplimiento de sus promesas de campaña y como la que mejor 

representa a la Cuarta Transformación frente a quienes aspiran a hacerse con la candidatura.  

 

MARKO CORTÉS, ALEJANDRO MORENO Y JESÚS ZAMBRANO; PAN, PRI, PRD BUSCAN TOMAR DELANTERA, TENDRÁN 

CANDIDATO EL 3 DE SEPTIEMBRE 

 

Los dirigentes del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, y de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, 

anunciaron la unión partidaria con organizaciones civiles acompañados de representantes de 250 de ellas, como el vocero del Congreso 

Ciudadano, Amado Avendaño, y Ana Lucía Medína, de Marea Rosa. Asimismo dieron a conocer que los partidos PAN, PRI, PRD y 250 

organizaciones ciudadanas acordaron ir juntos en 2024, y anunciaron un proceso que tendrá listo el domingo 3 de septiembre el nombre de la 

persona que disputará la presidencia al representante de Morena y sus aliados, aunque mediante la figura de responsable de construir un frente 

político. La última palabra sobre quién será ese responsable la tendrán las organizaciones civiles, se anticipó en la presentación de la inédita 

alianza que unirá a tres partidos, antes adversarios, en lo que será una alianza electoral presidencial para 2024. La unión será por ahora política, 

pues se apeló a la Constitución y la Ley General de Partidos, que prevén la formación de frentes políticos con objetivos políticos y sociales 

compartidos de índole no electoral, pero que a partir de noviembre ya evolucionará a un frente electoral. A la cabeza de ese frente estará el 

responsable de su construcción y cuyo nombre resultará de un procedimiento de dos meses de duración en cinco etapas, que incluirá recaudación 

de firmas, filtros, pasarelas, mediciones intermedias y una gran final de encuesta y elección primaria, con valor de 50-50 para la decisión. Cortés 

Mendoza destacó que, a diferencia de Morena, la oposición sí respetará la ley, pues la Constitución permite crear frentes políticos que 

eventualmente puedan convertirse en frente electoral, por lo que pueden sumarse más participantes este es el primer paso para poder cambiar 

México. A partir de noviembre será el tiempo para los frentes electorales, mientras que la figura de coordinador de la destrucción de cuarta no 

tiene fundamento legal, detalló que en el frente habrá contraste de ideas y discusión con la sociedad no encerrados en Palacio Nacional. Explicó 

que la decisión es histórica para su partido pero las circunstancias del país apremian por eso decidimos construir un amplio frente por la defensa 

de México, un proyecto que frene la destrucción. Al anuncio acudieron personajes como el ex presidente Vicente Fox, Claudio X. González, los 

coordinadores parlamentarios de los tres partidos. El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que México requiere soluciones, no 

pretextos y sumar con la sociedad por un México mejor. El dirigente perredista destacó que informarán al INE de los recursos que se utilicen en 

esta consulta interna. 

 

MARIO DELGADO; CRITICA MÉTODO DE VA POR MÉXICO PARA ELEGIR CANDIDATO. 

  

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, criticó el método de elección de Va por México para elegir a su candidata o candidato 

presidencial para las elecciones de 2024, asegurando que es una simulación y que por ello algunos perfiles han preferido bajarse. Empezaron 

mal porque ya el primer día se les fueron varios aspirantes, varios ciudadanos distinguidos que iba acompañar este proceso. Ellos mismo lo 

dicen, es una simulación, todo este proceso es para disfrazar la decisión que ya tomó Claudio X. González, nadie quiere ir a una farsa de este 

tamaño. Delgado Carrillo dijo que Va por México argumenta que su proceso es ciudadano pero que el Frente Amplio es un convenio que firman 

los 3 dirigentes de los partidos: ellos van a hacer este proceso de encuestas, aparentemente una primaria para consumar el frente. Para construir 

un Frente, deberá de celebrarse un convenio en el que habrán de contrastar su duración. Yo creo que le van a poner hasta el 2024, porque yo 

creo que nadie apostaría porque el PRI y el PRD mantengan su registro después del 24. Va a ser un frente no tan largo, de poca duración. El 

líder morenista bromeó sobre que uno de los requisitos para crear un frente es explicar los propósitos que persiguen y sugirió ponerlos testados 

porque sus propósitos son que regrese la corrupción, y puedan seguir robando al pueblo y saqueando los bienes de la nación. Delgado Carrillo 

prevé que habrá un pleito por el dinero, que va a ser muy difícil que se pongan de acuerdo y criticó que los líderes de Va por México no hayan 

explicado cómo se van a financiar. 
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HÉCTOR MELESIO CUEN: SEGUIMOS APOYANDO A ADÁN AUGUSTO, SOMOS GENTE DE PALABRA, Y LO APOYAMOS DESDE 

JULIO DEL AÑO PASADO 

 

El dirigente estatal del Partido Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, habló sobre las posibles alianzas que se pueden dar a nivel nacional 

para las próximas elecciones del 2024, ya que viene una mega elección, donde dijo, como Partido Sinaloense se le dará seguimiento al candidato 

que el PAS ha venido apoyando de hace ya más de 10 meses, que es Adán Augusto López Hernández, sin embargo, no descartó otras posibles 

coaliciones. Claro que seguimos apoyando a Adán Augusto, somos gente de palabra, y lo apoyamos desde Julio del año pasado, y a ellos les 

consta que no hay simulación. En las encuestas se ha demostrado nuestro apoyo. Nosotros como partido local lo apoyamos de facto, porque no 

podemos tener candidatos a nivel federal. Aseguró, que trabajar para la ciudadanía es una prioridad para el Partido Sinaloense, y un ejemplo de 

ello, son las iniciativas que se han presentado en el Congreso de la Unión sin embargo lamentó que los legisladores han hecho caso omiso, pues 

dijo, ellos solo se acercan a la gente cuando quieren pedir el voto pero a la hora de trabajar se esconden. Yo me acuerdo que en la última 

iniciativa ciudadana que nosotros presentamos, fueron más de 284 mil firmas que tiene que ver, para que un partido político mantenga su registro 

transite del 3 al 5%, esa es la propuesta que nosotros hicimos y está en el Congreso de la Unión y les ha valido un comino, no les importan los 

ciudadanos. El dirigente estatal aprovecho para agradecer a la gente las atenciones que recibe en sus recorridos diarios por todo el estado, en 

donde se ha logrado llevar información de importancia, como lo es, el no tirar basura en las calles para evitar los estancamientos de agua a la 

hora de las lluvias y de este modo evitar los problemas de inundaciones que se vienen con la temporada de lluvias. En otro tema, hizo un llamado 

a la administración estatal a voltear a ver el tema de la infraestructura escolar, ya que es una burla el estado en que se encuentran algunas aulas, 

poniendo como claro ejemplo, el suceso de la semana pasada, donde un techo colapso en una primaria, por lo que es urgente atender esta 

problemática. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; CELEBRAMOS CON LA CIUDADANÍA INVALIDACIÓN DEL “PLAN B” ELECTORAL 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, celebró la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, que dejó sin efectos la segunda parte del llamado “Plan B”, y con ello, la totalidad del proyecto de reforma electoral del Presidente. El 

legislador indicó que desde el inicio las y los legisladores de Acción Nacional señalaron las irregularidades y violaciones graves al procedimiento 

legislativo que caracterizaban a las reformas a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, la Ley General de Partidos Políticos, 

la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, así como de la Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral. Desde que 

presentaron estas reformas tóxicas, regresivas y autoritarias señalamos que era evidente que no procederían porque, más allá de ser un atentado 

a las libertades y derechos democráticos, violaban las reglas establecidas de nuestra orden constitucional. Sin duda, con esta decisión que la 

Suprema Corte tomó en su autonomía, ganó México y ganó nuestra democracia. Por último, afirmó que Acción Nacional seguirá trabajando por 

la defensa de la democracia, frenando cualquier acto ilegal o inconstitucional por parte del oficialismo. Asimismo, defendiendo la división de 

poderes y la libertad de las y los mexicanos para elegir a sus gobernantes. Ante el anuncio del ‘Plan C’, que sin duda expresa el profundo 

autoritarismo con el que el oficialismo se conduce, nos queda claro que el siguiente paso será defender a la Suprema Corte y la división de 

poderes en nuestro país. No obstante, así venga un plan ‘d’, ‘x’ o ‘z’, pueden contar con las mujeres y los hombres de Acción Nacional para frenar 

cualquier acto inconstitucional del oficialismo y defender a México, para que nuestra voz y la de todas y todos continúe libre y siendo respetada. 

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; EVITAR QUE GOBERNADORES SEAN DESIGNADOS INMEDIATAMENTE COMO DIPLOMÁTICOS TRAS 

CONCLUIR SU ENCARGO 

 

El diputado Jorge Alvarez Máynez, informo que diputadas y diputados del grupo parlamentario de MC propusieron reformar la Ley del Servicio 

Exterior Mexicano para que no puedan designarse como embajadores o cónsules a las o los titulares de los Ejecutivos de las entidades federativas 

y de la Ciudad de México, de manera inmediata posterior a la conclusión de su encargo, en un periodo no menor de dos años posteriores a ésta. 

Mediante una iniciativa, realizada por el diputado Álvarez Máynez, y turnada a la Comisión de Relaciones Exteriores para su dictaminación, se 

busca modificar el artículo 19 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano, también para incorporar la paridad de género para dicha designación. 

Plantea modificar el primer párrafo del artículo 20 para incluir entre los requisitos para ser designado embajador o cónsul general que sea, 

preferentemente, entre los miembros del Servicio Exterior de Carrera, respetando la paridad de género para dicha designación. Quedando 

exceptuada la designación conforme a lo establecido en el segundo párrafo del artículo 19 de la presente ley. En el documento se expresa que 

la ley vigente establece requisitos para garantizar el debido ejercicio de un cargo público que exige un alto grado de especialización, pero en la 

práctica se siguen diversos intereses, nombrando a personas sin experiencia o formación diplomática. En la argumentación se indica que el 

nombramiento de diplomáticos mexicanos no debe darse bajo actos de nepotismo y corrupción, que violen la libre competencia profesional entre 

quienes realmente cubren los requerimientos legales y de preparación diplomática que se necesita para ocupar esos cargos. Se pronunció por 
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que exista mayor transparencia en esos procesos de designación e impulsar ordenamientos que fortalezcan la política exterior mexicana y contar 

con representantes capacitados para fomentar las relaciones internacionales con otros Estados. 

 

ALEJANDRO MORENO; SE BAJA DE LA CONTIENDA A LA CANDIDATURA AL 2024 

 

Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que se abstendrá de 

participar de la contienda electoral del próximo año. Alejandro Moreno confirmó que está fuera del proceso y afirmó que se dedicará a buscar 

al mejor perfil que encabece la candidatura presidencial de la coalición "Va por México". Yo no voy a participar, hoy mi responsabilidad es ser el 

dirigente nacional del partido, de convocar a la unidad, de fortalecer este frente amplio por México. Yo soy una gente responsable con este país 

y estoy concentrado en fortalecer este frente amplio opositor y en construir verdaderamente la propuesta que necesita México. No es el tiempo 

ni es el momento. Mi responsabilidad es fortalecer el trabajo de nuestra alianza y de impulsar al mejor o la mejor que sea el responsable de 

conducir la construcción de éste frente amplio por México. Respecto a la elección del político que abanderará a la coalición "Va por México" en 

2024, "Alito" recordó que los líderes del PRI, PAN y PRD presentarán el método de la selección y darán también a conocer un cronograma con 

las actividades a seguir para este proceso. Durante el fin de semana se dio a conocer que el proceso de la oposición para definir su candidatura 

presidencial requerirá de la recolección de unas 150,000 firmas, la elaboración de encuestas para definir la rentabilidad y la capacidad de los 

aspirantes, así como una elección interna. Mauricio Vila, gobernador de Yucatán por el PAN, y el senador Germán Martínez, desistieron ya de 

mantener sus aspiraciones para obtener la candidatura presidencial de "Va por México".  

 

GUSTAVO DE HOYOS; SUMAR A MC A VA POR MÉXICO PARA DEFINIR CANDIDATO PRESIDENCIAL 

 

El empresario y aspirante a la Presidencia, Gustavo de Hoyos analizará la viabilidad de integrar a la alianza Va por México al partido Movimiento 

Ciudadano (MC), el cual ha mantenido relaciones ríspidas con el PRI. Después de que la coalición opositora anunciara el proceso interno de 

elección de candidato presidencial, el líder de la agrupación Sí por México emitió un pronunciamiento sobre el asunto. En este anunció que 

reflexionará sobre los requisitos señalados en el método, así como la viabilidad jurídica del mismo. Entre las consideraciones, en relación con 

sus aspiraciones para participar como candidato presidencial, se encuentran: La viabilidad jurídica del procedimiento acorde a la letra y espíritu 

de la legislación electoral en vigor para asegurarse de que no se esté violando la misma. Estimar la viabilidad para los participantes que no se 

encuentran en algún partido para el cumplimiento de los requisitos del proceso, especialmente lo relacionado con juntar las 150 mil firmas. 

También las alternativas para participar en la elección. Pero el punto que más destacó, fue sobre la posibilidad de la integración de otras 

formaciones políticas en el Frente Amplio Opositor, esto en referencia a Movimiento Ciudadano. Dichas consideraciones serán dadas a conocer 

el próximo 3 de julio, así como lo conducente a su participación. Dejo testimonio de mi determinación para empeñar el mayor esfuerzo en la 

apertura de espacios reales de participación a los ciudadanos sin filiación partidista.  

 

JOE BIDEN; ASEGUREMONOS DE NO DAR A PUTIN NINGUNA EXCUSA PARA CULPAR A LA OTAN 

 

El presidente Joe Biden, ha declarado sobre la revuelta del Grupo Wagner en Rusia. El presidente estadounidense hablo sobre la inversión en 

infraestructuras, haciendo primero una breve declaración en la que reitero su apoyo a Ucrania frente a la agresión rusa, en pedir coordinación a 

los aliados y en desvincular a Occidente y la OTAN de lo ocurrido. No hemos tenido nada que ver. Joe Biden había evitado los comentarios de 

forma intencionada. Por una parte, no había mucha claridad sobre lo que estaba ocurriendo en Rusia. Por otra, consideraba que cualquier 

declaración suya podría ser malinterpretada como una especie de injerencia. El secretario de Estado, Antony Blinken, fue el que dio cuatro 

entrevistas a diferentes canales de televisión y señaló cómo la rebelión muestra las grietas en el régimen de Vladímir Putin. Por fin, en la Casa 

Blanca, Joe Biden se ha pronunciado. Cuando la situación comenzó a desarrollarse, ordené a mi equipo de seguridad nacional que siguiera de 

cerca y me informara, hora a hora. Les ordené que se prepararan para una serie de escenarios. También convoqué a nuestros principales aliados 

mediante una llamada por Zoom para asegurarme de que todos estábamos en la misma sintonía. Es fundamental que estemos coordinados en 

nuestra respuesta. Estuvimos de acuerdo en que tenemos que asegurarnos de no dar a Putin ninguna excusa para culpar de esto a Occidente 

o la OTAN. Dejamos claro que no estábamos involucrados. No hemos tenido nada que ver con ello. Esto ha sido parte de una lucha dentro del 

sistema ruso. El presidente de Estados Unidos ha recordado que ha hablado con el de Ucrania, Volodimir Zelenski, con quien seguirá en 

contacto, y que le ha asegurado que no importa lo que ha pasado en Rusia para que Estados Unidos continúe apoyando la defensa de Ucrania 

y su soberanía e integridad territorial. 
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      23 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/06/2023

/06/2023

OPINIÓN 2



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      10 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      6 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      6 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      10 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      10 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      10 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      5 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      5 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      2 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18-19 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      11 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      17 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      17 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 27/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

     

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

     

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 27/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

     

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

     

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 27/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

     

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      10 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 27/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 27/06/2023 OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 27/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 27/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 27/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 27/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 27/06/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 27/06/2023 OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      41 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      10 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 27/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

     

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 27/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

     

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 27/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

     

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 27/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

     

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      24 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      26 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      D-5 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      21 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      23 27/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 
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SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

27 de junio de 2023 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

ã  
Prigozhin denies coup bid as Putin raps 

him 

Ministro Montes cita a representantes de 
fundaciones para replantear modelo de 

transferencias 

Body of water, spirit reawakened Putin works to reassert control 
An angry Putin asserts Russians 

are still united 

 

Poutine affaibli par la rebellion du 
Groupe Wagner 

Putin ofrece a los soldados de Wagner 
entrar en el Ejército o ir a Bielorrusia 

Prigozhin denies trying oust Putin in 
his ’masterclass’ march on Moscow 

Enemies wanted Russia to ‘choke 
in bloody civil strife’, says Putin 

Cristina habló de unidad: descalificó a 
Fernández y Tolosa, y advirtió a 

Massa 

Governo prepara mudança no sistema de 
meta de inflação 

Exmandatarios 
hispanoamericanos alertan sobre 

ataques a la primaria  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf


 27 de junio de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Putin ofreció a Wagner unirse a Ejército o irse a Bielorrusia  

•DeSantis presentó su plan para “detener la invasión” desde México  

•Bukele se inscribió como precandidato para buscar reelección presidencial de El Salvador 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel se dijo listo para ser el candidato de Va por México.- En el marco de definición de la 

candidatura presidencial de Va por México, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, aseguró que el método de su coalición ya está definido, por lo que incursionará en el 

proceso ante la urgencia que significa la participación en la contienda federal del 2024. [INFOBAE] 

Frente Amplio por México: fases del método de la oposición para seleccionar al candidato 

presidencial.- Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano encabezaron el evento con el cual 

se informó la metodología para elegir al candidato de la oposición. Entre los personajes que han 

manifestado su intención por buscar la Presidencia se encuentran Juan Carlos Romero Hicks, Enrique 

de la Madrid, Xóchitl Gálvez, Lilly Téllez, Silvano Aureoles. Así como Santiago Creel Miranda, Claudia 

Ruiz Massieu, Beatriz Paredes, Ildefonso Guajardo, Alejandro Murat, Gustavo de Hoyos, Gabriel Quadri 

y José Ángel Gurría. [INFOBAE] 

La-Lista de los aspirantes a la candidatura presidencial de Va por México.- Santiago Creel Miranda 

es diputado federal del PAN y actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

Fue senador entre 2006 y 2011 y secretario de Gobernación del 2000 al 2005, durante el sexenio de 

Vicente Fox Quesada. [LA LISTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

López Obrador criticó la elección del candidato presidencial de la oposición y aseguró que en dos 

días él mismo dirá quién es.- La oposición criticó fuertemente las campañas adelantadas de los 

aspirantes oficialistas. Movimiento Ciudadano presentó tres recursos legales. “Son cinco meses de 

ventaja ilegal, es un precedente gravísimo”, señaló Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la 

bancada naranja en la Cámara de Diputados. [EL PAÍS] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Congreso mexicano rechazó sesión extraordinaria para nombrar comisionado de transparencia.- 

Legisladores de la Comisión Permanente del Congreso mexicano rechazaron convocar a un periodo 

de sesiones extraordinario a fin de nombrar a uno de los tres comisionados del Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales de México. [SWISSINFO, 

INFOBAE]  

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

Oposición se presentará a las presidenciales en coalición con candidato aún por definir.- El líder 

nacional del PRI, Alejandro Moreno, llamó a construir un “nuevo pacto social” con el apoyo de la 

sociedad civil para derrotar al partido de López Obrador. “Pretenden aferrarse al poder”, reprochó. 

[AP] 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/26/santiago-creel-se-dijo-listo-para-ser-el-candidato-de-va-por-mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/26/frente-amplio-por-mexico-fases-del-metodo-de-la-oposicion-para-seleccionar-al-candidato-para-2024/
https://la-lista.com/politica/2023/06/26/quienes-aspiran-a-la-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico
https://elpais.com/mexico/2023-06-26/lopez-obrador-critica-la-eleccion-del-candidato-presidencial-de-la-oposicion-lo-que-quieren-es-seguir-robando-porque-no-tienen-llenadera.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-transparencia_congreso-mexicano-rechaza-sesi%C3%B3n-extraordinaria-para-nombrar-comisionado-de-transparencia/48621632
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/26/morena-bloqueo-de-nueva-cuenta-la-eleccion-de-un-comisionado-del-inai/
https://apnews.com/article/noticias-f50f83387a1e91998a3c41b85cc79114
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MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador afirmó que cederá el liderazgo de su movimiento a quien gane la encuesta de 

Morena.- El presidente de México dijo que entregará en septiembre el bastón de mando de su 

movimiento político al aspirante que gane la encuesta con la que Morena definirá quién será su 

candidato o candidata presidencial. [EL PAÍS, FORBES, SPUTNIK] 

López Obrador criticó la elección del candidato presidencial de la oposición y aseguró que en dos 

días él mismo dirá quién es.- El presidente calificó de “faramalla” el proceso de la alianza Va por 

México para las elecciones de 2024. [EL PAÍS, FORBES, SPUTNIK, LA LISTA] 

López Obrador dijo que México es “muy bello y seguro” ante alerta de viaje de Reino Unido.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que México es un país “muy bello y seguro”, pese 

a la alerta que emitió el Gobierno de Reino Unido por la inseguridad que azota a 10 estados del país. 

[SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Juez dictó formal prisión contra ocho militares relacionados con el caso Ayotzinapa en México.- El 

Juzgado Segundo de Procesos Penales Federales ubicado en la ciudad de Toluca, Estado de México 

decretó formal prisión en contra de ocho militares por el delito de desaparición forzada de los 43 

estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa en septiembre de 2014, informó el Gobierno mexicano. 

[SWISSINFO, AP, DW, WASHINGTON POST] 

GENERAL 

ONU-DH pidió a México investigar y castigar los hechos de tortura.- La Oficina en México del Alto 

Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos exhortó al país a investigar y 

sancionar los hechos de tortura, pues en los últimos ocho años solo ha habido 64 sentencias al 

respecto.[SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin dijo que rebelión abortada jugó a favor de los enemigos de Rusia.- El presidente Vladímir Putin 

arremetió contra los organizadores de la rebelión del fin de semana y señaló que eran unos “traidores” 

que beneficiaron al gobierno de Ucrania y de sus aliados. La rebelión por parte de mercenarios 

armados duró menos de 24 horas, y fue la amenaza más grave hasta ahora para la autoridad de 

Putin. [AP, EFE] 

Putin ofreció a Wagner unirse a Ejército o irse a Bielorrusia.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, dijo 

que los mercenarios del Grupo Wagner podían unirse al Ejército ruso o irse a Bielorrusia, después de 

que el grupo paramilitar llevó a cabo una rebelión armada. [DW, FRANCE 24, UNIVISIÓN, 

WASHINGTON POST] 

Zelenski visitó a tropas ucranianas en Donetsk.- El presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, visitó a las 

tropas en el frente de la región oriental de Donetsk, donde condecoró a las unidades del grupo de 

tropas operativo y estratégico "Jortytsia" que se destacaron por su papel en la batalla por Bájmut. 

[SWISSINFO] 

Ucrania anunció liberación de Rivnopil, en el sur del país.- El Ejército de Ucrania reivindicó la liberación 

de Rivnopil, una localidad de la región de Donetsk en el frente sur, en la zona donde las tropas de 

Kiev han avanzado en las últimas semanas. [DW] 

https://elpais.com/mexico/2023-06-26/lopez-obrador-afirma-que-cedera-el-liderazgo-de-su-movimiento-a-quien-gane-la-encuesta-de-morena.html
https://www.forbes.com.mx/en-septiembre-dejo-de-dirigir-al-movimiento-y-el-coordinador-sera-quien-promueva-la-4t-amlo/
https://sputniknews.lat/20230626/todos-son-mis-hermanos-amlo-habla-sobre-los-aspirantes-de-morena-rumbo-al-2024-1140961997.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-26/lopez-obrador-critica-la-eleccion-del-candidato-presidencial-de-la-oposicion-lo-que-quieren-es-seguir-robando-porque-no-tienen-llenadera.html
https://www.forbes.com.mx/oposicion-simulara-la-eleccion-de-su-candidato-sera-la-cupula-quien-lo-decida-en-3-dias-amlo/
https://sputniknews.lat/20230626/amlo-afirma-que-proceso-de-alianza-opositora-en-mexico-es-una-farsa-quieren-seguir-robando-1140962473.html
https://la-lista.com/politica/2023/06/26/amlo-califica-de-simulacion-el-proceso-de-seleccion-de-candidato-de-la-oposicion
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_l%C3%B3pez-obrador-dice-que-m%C3%A9xico-es--muy-bello-y-seguro--ante-alerta-de-viaje-de-reino-unido/48620826
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-ayotzinapa_juez-dicta-formal-prisi%C3%B3n-contra-8-militares-relacionados-con-el-caso-ayotzinapa-en-m%C3%A9xico/48621626
https://apnews.com/article/noticias-b29f37829fe7f0aa236a8ec63e999253
https://www.dw.com/es/dictan-formal-prisi%C3%B3n-en-m%C3%A9xico-a-ocho-militares-por-caso-ayotzinapa/a-66040334
https://www.washingtonpost.com/world/2023/06/26/mexico-43-missing-students-human-rights/20be28f4-146e-11ee-9de3-ba1fa29e9bec_story.html?itid=sr_3
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_la-onu-dh-pide-a-m%C3%A9xico-investigar-y-castigar-los-hechos-de-tortura/48620748
https://apnews.com/article/noticias-79e2d2f9fc9265dd27718bf2c201a0cf
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Biden: Ni Occidente ni la OTAN han estado implicados en el intento de sublevación en Rusia.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, remarcó que ni Occidente ni la OTAN estuvieron 

involucrados en el intento de sublevación del líder del grupo Wagner, Yevgueni Prigozhin, contra la 

cúpula militar y política rusa. [SWISSINFO, EL PAÍS, EFE, TELEMUNDO, EUROPA PRESS] 

Rusia investiga la implicación de agencias de inteligencia extranjeras en el motín de Wagner.- Rusia 

investiga si los servicios de inteligencia de Occidente estuvieron implicados en la rebelión del grupo 

de mercenarios rusos Wagner, declaró el ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov. [EFE] 

GENERAL 

OTAN: motín de Wagner prueba que atacar Ucrania fue un error.- El secretario general de la OTAN, 

Jens Stoltenberg, dijo que la alianza vigila el desarrollo de los acontecimientos tanto en Rusia como 

en Bielorrusia y que la voluntad de apoyar a Ucrania sigue firme. [DW] 

Unión Europea pidió cautela tras revuelta de mercenarios contra Rusia.-  Los ministros de la Unión 

Europea pidieron cautela luego que una fallida revuelta de mercenarios en Rusia generó dudas sobre 

el control del poder del presidente ruso Vladímir Putin y si los mercenarios podrían instalarse justo al 

otro lado de la frontera en Bielorrusia. [SWISSINFO] 

Prigozhin dijo que quería salvar el Grupo Wagner y no derrocar el poder en Rusia.- El jefe del Grupo 

Wagner, Yevgueni Prigozhin, quien lideró el fin de semana una rebelión contra la cúpula militar rusa, 

dijo en sus primeras declaraciones tras el fallido motín que sólo buscaba salvar de la desaparición a 

la empresa militar privada y no cambiar el poder. [SWISSINFO, EL PAÍS, EFE, UNIVISIÓN, FRANCE 24, DW, 

EUROPA PRESS] 

Alemania se dijo dispuesta a reforzar flanco oriental de OTAN.- Alemania está dispuesta a enviar unos 

4.000 soldados a Lituania de forma permanente para reforzar el flanco oriental de la OTAN, declaró 

el ministro de Defensa de Alemania, Boris Pistorius, durante una visita a la capital lituana de Vilna. [AP, 

DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

“Estos son los papeles”: la CNN difundió una grabación de Trump clave para el caso de Mar-A-Lago.- 

La CNN difundió una grabación del expresidente en la que habla sin pudor de documentos 

clasificados sobre Irán en su poder y admite con claridad que siguen siendo secretos, en contra de 

sus afirmaciones de que había desclasificado todo y de que podía hacerlo con solo pensarlo. [EL 

PAÍS, CNN, NEW YORK TIMES] 

Los demócratas advierten al partido: la amenaza de que Trump gane en 2024 es "muy real".- Un 

sondeo de NBC News revela que Joe Biden mantiene una ventaja relativamente estrecha sobre 

Donald Trump, que es un rival conocido para el presidente, mientras que con otros rivales tendría que 

concebir un nuevo argumentario. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

JUDICIAL 

Jueza rechazó impedir el acceso a la lista de potenciales testigos en el juicio a Trump.- La jueza Aileen 

Cannon rechazó una petición de la Fiscalía para mantener en secreto una lista de 84 potenciales 

testigos en el juicio penal al que será sometido el expresidente de Estados Unidos Donald Trump por 

los documentos clasificados hallados en su casa en Palm Beach. [SWISSINFO, TELEMUNDO] 
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Supremo facilitó que se cree un distrito electoral en Luisiana de mayoría afroamericana.- El Tribunal 

Supremo autorizó que se vuelva a dibujar el mapa electoral del estado de Luisiana, una decisión que 

podría suponer la creación de otro distrito de mayoría afroamericana. [SWISSINFO, TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

DeSantis presentó su plan para “detener la invasión” desde México.- El gobernador de Florida y 

precandidato presidencial, Ron DeSantis, expuso en Texas un plan integral para la frontera con 

México con el objetivo de “detener la invasión” y garantizar la seguridad “de una vez por todas”. [AP, 

UNIVISIÓN, TELEMUNDO, WASHINGTON POST, EL PAÍS] 

GENERAL 

Tormentas causaron daños y apagones en Estados Unidos y dejan un muerto en Indiana.- Un tornado 

golpeó una casa, donde mató a una persona e hirió a otra en una jornada de mal tiempo en Indiana, 

Tennessee y otros estados. [AP] 

Guardia Costera abrió una investigación oficial sobre la implosión del sumergible Titan.- La Guardia 

Costera de Estados Unidos anunció la apertura de una investigación oficial para intentar esclarecer 

las causas de la implosión del sumergible Titan con cinco personas a bordo durante una inmersión 

para ver los restos del Titanic. [EUROPA PRESS] 

Alerta tras detectar cinco casos de malaria adquirida en Estados Unidos por primera vez en 20 años.- 

Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades emitieron una alerta sanitaria dirigida a 

médicos, autoridades de salud pública y la población tras documentar cinco casos de malaria 

adquiridos en Estados Unidos en los últimos dos meses. [TELEMUNDO, WASHINGTON POST, SWISSINFO] 

CANADÁ 

Defensores de derechos humanos pidieron que Canadá deje de enviar migrantes a sus cárceles.- 

Una coalición de organizaciones de derechos humanos, entre ellas Amnistía Internacional, solicitó al 

Gobierno canadiense que de forma inmediata deje de enviar a las cárceles del país a inmigrantes 

que no han sido acusados de ningún delito.[SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Activistas independientes verificaron un nuevo feminicidio en Cuba y suman 46 en 2023.- La 

plataforma independiente cubana Alas Tensas confirmó un nuevo feminicidio en Cuba ocurrido en 

la provincia de Matanzas- y con este suman 46 los asesinatos machistas que han verificado en lo que 

va de año en la isla. [SWISSINFO] 

EL SALVADOR 

Bukele se inscribió como precandidato para buscar la reelección presidencial de El Salvador.-  El 

presidente salvadoreño Nayib Bukele se inscribió como precandidato para participar en los comicios 

presidenciales de febrero de 2024 en los que buscará gobernar el país por otros cinco años, pese a 

que de acuerdo con abogados y opositores la carta magna prohíbe la reelección. [SWISSINFO, EFE, 

DW, EUROPA PRESS] 

ONG exigieron detener "política de terror" en régimen de excepción en El Salvador.- Cinco 

organizaciones salvadoreñas e internacionales exigieron al Estado de El Salvador detener la "política 

de terror" que ha dejado al menos 142 muertes de personas detenidas bajo el régimen de excepción 

vigente desde marzo de 2022. [SWISSINFO] 
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GUATEMALA 

Sandra Torres y Bernardo Arévalo se disputarán la presidencia en segunda vuelta.- La ex primera 

dama Sandra Torres y el diputado Bernardo Arévalo se enfrentarán en la segunda vuelta de las 

elecciones presidenciales de Guatemala el próximo 20 de agosto. [UNIVISIÓN, FRANCE 24,AP, 

TELEMUNDO, AP] 

HONDURAS 

Honduras busca pacificar cárceles y decomisa armas a reos.- La presidenta Xiomara Castro ordenó 

a la Policía Militar tomar el control de las cárceles de Honduras; los soldados catearon las celdas de 

los pandilleros para quitarles las armas, drogas y otros objetos. [DW] 

NICARAGUA 

"Importante, pero insuficiente", así califican la nueva condena de la OEA a Nicaragua.- La resolución 

aprobada por la Organización de Estados Americanos condenando las violaciones de derechos 

humanos por parte del Gobierno de Nicaragua es "importante, pero insuficiente", valoró el 

observatorio multidisciplinario Urnas Abiertas. [SWISSINFO] 

ONG expresaron su "profunda preocupación" ante "graves violaciones de Derechos Humanos en 

Nicaragua".- Ocho organizaciones, entre ellas la Organización Mundial contra la Tortura , expresaron 

su "profunda preocupación ante la continuidad de las graves violaciones de derechos humanos en 

Nicaragua", país que vive una crisis desde abril de 2018. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Israel ayudará a República Dominicana en la gestión del agua.- Israel ayudará a la República 

Dominicana en la gestión eficiente del agua, uno de los principales retos del país caribeño, se informó 

durante la firma de un acuerdo en esa materia en Santo Domingo.[SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

Uruguayo Mario Colman asume la presidencia del Parlamento del Mercosur.- El uruguayo Mario 

Colman asumió la presidencia del Parlamento del Mercosur durante el desarrollo de su LXXXVII Sesión 

Ordinaria en la que también se aprobaron declaraciones sobre las negociaciones entre Mercosur y 

la Unión Europea así como la de interés de Economía Social de la región. [SWISSINFO] 

ARGENTINA 

Fernández agradeció "generosidad" de Daniel Scioli tras bajarse de la carrera presidencial.- El 

presidente de Argentina, Alberto Fernández, agradeció la "generosidad" del embajador del país en 

Brasil, Daniel Scioli, que renunció a su carrera por la Presidencia en favor de una candidatura única 

del oficialismo, liderada por el ministro de Economía, Sergio Massa. [SWISSINFO] 

Cristina Fernández bendice la candidatura presidencial de ministro Massa ante cuestionamientos.- A 

pesar de las diferencias que mantuvieron en el pasado y los matices ideológicos, la vicepresidenta 

Cristina Fernández de Kirchner respaldó públicamente la postulación del ministro de Economía Sergio 

Massa a la presidencia en los comicios de octubre. [AP] 

BOLIVIA 

Bolivia envió ayuda humanitaria a Cuba tras las inundaciones.- Las autoridades de Bolivia han 

anunciado que procederán al envío de ayuda humanitaria, incluido alimentos, a las zonas más 

afectadas por las inundaciones registradas hace dos semanas en Cuba. [EUROPA PRESS] 
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BRASIL 

Gobierno de Brasil cree que la inhabilitación de Bolsonaro por el TSE es el resultado "esperado"- El 

ministro de Justicia de Brasil, Flávio Dino, aseguró que la inhabilitación de Jair Bolsonaro es el resultado 

"esperado", mientras el Tribunal Superior Electoral se vuelve a reunir el martes para decidir el futuro 

político del expresidente, cuya suspensión podría quedar ya confirmada.[EUROPA PRESS] 

Lula recibió al argentino Alberto Fernández por cuarta vez desde enero.-  El presidente brasileño, Luiz 

Inácio Lula da Silva, recibió a su homólogo argentino, Alberto Fernández, quien llegó a Brasil por 

cuarta vez en lo que va de este año. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Petro movió a todo su gabinete a desértica región de La Guajira para gobernar una semana.- El 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, desplazó a todo su gabinete al desértico departamento de 

La Guajira, que acumula las cifras más altas de pobreza extrema y desnutrición infantil, para gobernar 

una semana allá y atender las situaciones de las comunidades indígenas wayuu. [SWISSINFO]  

Liberaron a cinco funcionarios colombianos secuestrados por ELN.- El Ejército de Liberación Nacional 

liberó a cinco funcionarios de la Alcaldía de Santa Rosa del Sur, en el departamento colombiano de 

Bolívar, que permanecían secuestrados por la guerrilla desde hace 17 días. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Perú anunció remodelación del sistema penitenciario tras las últimas denuncias de sobornos.- El 

ministro de Justicia de Perú, Daniel Maurate, anunció una reestructuración del Instituto Nacional 

Penitenciario, después de las informaciones aparecidas en los medios en las que se denunciaba el 

pago de sobornos por parte de presos a trabajadores de una cárcel en la ciudad de Callao. [EUROPA 

PRESS] 

Los cultivos ilegales de coca crecieron de 80.681 hectáreas a 95.000 en Perú en 2022.- Los territorios 

dedicados al cultivo ilegal de coca en Perú crecieron hasta las 95.008 hectáreas en 2022, una cifra 

récord y que supone un aumento del 18 % respecto al año anterior, cuando eran 80.681recoge el 

informe presentado por la Comisión Nacional para el Desarrollo y Vida sin Drogas de Perú. [EFE] 

URUGUAY 

Antidepresivos gratis y más respuesta 24 horas: claves del Plan de Salud Mental en Uruguay.- 

Medicamentos gratis y un aumento de los centros de atención son las propuestas estrella del Plan 

Integral de Salud Mental y Adicciones que se anunciaron desde los ministerios de Desarrollo Social y 

de Salud Pública de Uruguay. [SWISSINFO] 

Parlamento uruguayo recordó los 50 años del Golpe de Estado.- El Parlamento de Uruguay recordó 

los 50 años del comienzo de la dictadura cívico-militar que vivió el país suramericano entre 1973 y 

1985. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

ONG exigió el cese de "tratos crueles e inhumanos" en Venezuela.- La ONG Encuentro, Justicia y 

Perdón exigió al Estado venezolano "el cese de los tratos crueles e inhumanos" en el país, a propósito 

de conmemorarse este 26 de junio el Día Internacional en Apoyo de las Víctimas de la Tortura. 

[SWISSINFO] 
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Admitieron en Venezuela a 14 candidatos para primarias.- La Comisión Nacional de Primarias, ente 

rector de las internas auspiciadas por la antichavista Plataforma Unitaria, anunció la admisión de las 

14 candidaturas presentadas para las primarias del 22 de octubre, en las que se definirá el adversario 

que se enfrentará al chavismo en las presidenciales que Venezuela celebrará en 2024. [DW] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

En Alemania, la extrema derecha gobernará un distrito por primera vez desde la guerra.- El partido 

AfD ganó las elecciones de la comarca de Sonneberg, en el estado de Turingia al este del país. A 

pesar de que sea uno de los distritos más pequeños del país, esta victoria confirma su auge en los 

sondeos, con entre un 18% y un 20% de las intenciones de voto a nivel nacional, de acuerdo con las 

últimas encuestas.[FRANCE 24] 

Alemania, Francia e Italia acuerdan reforzar cooperación en materias primas críticas.- Los ministros 

de Economía de Alemania, Francia e Italia acordaron reforzar la cooperación para afrontar de forma 

conjunta los retos relacionados con el suministro de materias primas de importancia crítica a la 

industria.[SWISSINFO] 

GRECIA 

El conservador Mitsotakis recibió el encargo de formar un nuevo Gobierno en Grecia.- El líder de la 

conservadora Nueva Democracia, Kyriakos Mitsotakis, recibió el encargo de formar un nuevo 

Gobierno en Grecia, tras alzarse con la mayoría absoluta de los escaños parlamentarios en las 

elecciones legislativas del domingo. [EFE, EUROPA PRESS] 

Continuismo y sólo cuatro mujeres entre 20 ministros en el nuevo Gobierno griego.- El nuevo Ejecutivo 

griego, que jurará su cargo tras la arrolladora victoria conservadora en las elecciones del domingo, 

está marcado por la continuidad y la presencia de sólo cuatro mujeres entre 20 ministros. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Meloni se enfrentó a gritos a activistas a favor de legalizar el cannabis.- La primera ministra italiana, 

Giorgia Meloni, reaccionó a gritos a dos activistas que interrumpieron un acto en el Parlamento para 

reclamar la legalización del cannabis y lamentó la "propaganda" que empuja a los jóvenes a 

consumirlo. [SWISSINFO] 

SERBIA 

Serbia liberó a tres policías de Kosovo cuya detención avivaron las tensiones regionales.- Una corte 

serbia ordenó la liberación de tres policías de Kosovo detenidos este mes, dentro de un pico de 

tensiones entre los dos enemigos balcánicos y tras peticiones de Estados Unidos y la Unión Europea 

de que fueran liberados. [AP, EFE, DW] 

Unión Europea amenazó con más represalias contra Serbia y Kosovo si no hay elecciones con 

serbokosovares.- La Unión Europea amenazó  con tomar más medidas en represalia contra Serbia y 

Kosovo si no se convoca una repetición electoral en los cuatro municipios del norte de Kosovo que 

cuenten con la participación de la mayoría serbokosovar. [EUROPA PRESS] 

SUECIA 

Jefe de OTAN hace último intento para incorporar a Suecia antes de cumbre.-  El secretario general 

de la OTAN, Jens Stoltenberg, anunció que convocará a una reunión urgente en los próximos días 

para tratar de superar las objeciones turcas en torno a la incorporación de Suecia a la alianza militar. 
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Se trata de un último esfuerzo para que el país nórdico esté junto a los aliados en una importante 

cumbre el mes que viene. [AP] 

SUIZA 

Suiza advirtió sobre espías rusos disfrazados de diplomáticos.- Rusia aún cuenta con docenas de 

espías disfrazados de diplomáticos en su embajada en Berna, capital de Suiza, y su misión ante 

Naciones Unidas en Ginebra, lo que convierte a la nación alpina en un punto crítico para la actividad 

de espionaje ruso en Europa, señaló la principal agencia de inteligencia suiza. [AP] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

La junta militar de Birmania condenó la postura de Estados Unidos e India sobre el "deterioro de la 

situación" en el país.- La junta militar de Birmania condenó la postura del presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, y el primer ministro de India, Narendra Modi, durante un encuentro en la Casa 

Blanca en el que han alertado del "deterioro de la situación" en el país asiático. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China criticó la política unilateral y el proteccionismo en encuentro con jefa de la OMC.- China está 

dispuesta a trabajar para resistir la política unilateral y el proteccionismo, declaró el primer ministro del 

Consejo de Estado chino, Li Qiang, en un encuentro con la directora general de la Organización 

Mundial del Comercio, Ngozi Okonjo-Iweala. [SPUTNIK] 

China es el Estado más peligroso para los derechos civiles de sus ciudadanos, reveló informe.-  China 

fue clasificada como el peor país del mundo en materia de seguridad frente al Estado y de derecho 

a la asociación, en un informe sobre derechos humanos que hace un seguimiento de las libertades 

sociales, económicas y políticas. La Iniciativa de Medición de los Derechos Humanos ha monitoreado 

el desempeño de varios países en materia de derechos humanos desde 2017. [LA LISTA] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte advirtió de que la península está cerca del "borde de una guerra nuclear" por 

maniobras de Estados Unidos.- El Gobierno de Corea del Norte ha indicado este domingo que las 

maniobras de Estados Unidos en la región amenazan la estabilidad de la zona, indicando que la 

península coreana se encuentra "al borde de una guerra nuclear". [EUROPA PRESS] 

Miles de norcoreanos marcharon contra Estados Unidos en el aniversario de la Guerra de Corea.- 

Decenas de miles de norcoreanos marcharon en protestas contra Estados Unidos, en las que 

reclamaron una venganza “inmisericorde” contra los “imperialistas de Estados Unidos”, en el 73° 

aniversario del inicio de la Guerra de Corea, indicaron medios estatales. [AP, EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Irán cifró en más de 20.000 los casos abordados por los tribunales tras las protestas tras la muerte de 

Amini.- El jefe del aparato judicial de Irán, Gholamhosein Mohseni-Ejei, detalló que los tribunales del 

país han abordado hasta ahora más de 20.000 casos relacionados con las protestas desatadas en el 

país tras la muerte bajo custodia en septiembre de la joven kurdo-iraní Mahsa Amini tras ser detenida 

en Teherán por supuestamente llevar mal puesto el velo. [EUROPA PRESS] 
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ISRAEL 

Israel aprobó miles de nuevas viviendas en asentamientos en Cisjordania.- El gobierno de 

ultraderecha de Israel aprobó planes para construir miles de nuevas viviendas en asentamientos judíos 

en Cisjordania, una medida que amenaza con empeorar las relaciones cada vez más tensas con 

Estados Unidos. [AP, EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Completaron sistema para liberar aguas radiactivas de planta nuclear de Fukushima.- Todo el sistema 

necesario para la liberación al mar de aguas residuales radiactivas tratadas de la destruida planta 

nuclear de Fukushima se completó y estará listo para una inspección de seguridad de parte de los 

reguladores japoneses. [AP] 

Japón comenzó prueba para vender la píldora del día después sin receta.- El Ministerio de Salud de 

Japón dijo que permitirá la venta a modo de prueba de anticonceptivos de emergencia sin receta 

a partir de este verano, un importante paso en un país con limitadas opciones para la salud 

reproductiva. [SWISSINFO] 

LÍBANO 

Grupo guerrillero Hezbollah afirmó haber derribado dron israelí.- Combatientes de Hezbollah 

derribaron un dron israelí que volaba cerca de la frontera y sobre el sur de Líbano, afirmó el propio 

grupo guerrillero libanés. [AP, EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Ejército paquistaní expulsó a tres oficiales por la violencia en el arresto de Imran Khan.- El Ejército de 

Pakistán anunció la expulsión de tres altos cargos, además de tomar medidas contra otros 15, como 

parte del "proceso de auto-responsabilidad" de los militares por la violencia desatada en el país a raíz 

de la detención del ex primer ministro Imran Khan,el pasado 9 de mayo.[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Las lluvias premonzónicas dejan al menos 20 muertos en Pakistán.- Al menos 20 personas han fallecido 

en los últimos días en Pakistán a consecuencia de una serie de fuertes tormentas eléctricas que han 

azotado la provincia de Punyab del país asiático, que se adentra poco a poco en temporada de 

monzones. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

Lavrov afirmó que el Grupo Wagner seguirá trabajando en República Centroafricana y Malí a pesar 

de la rebelión.- El ministro de Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, aseguró que el Grupo Wagner, 

liderado por Yevgeni Prigozhin, seguirá operando en República Centroafricana y Malí tras la revuelta 

de los mercenarios que obligó a Moscú a poner a sus fuerzas en estado de alerta a lo largo del fin de 

semana. [EUROPA PRESS] 

BURKINA FASO 

El líder de la junta de Burkina Faso remodeló el Gobierno con cambios en Justicia y Seguridad.- El 

presidente de transición de Burkina Faso, Ibrahim Traoré, anunció una remodelación del Gobierno 

instaurado por la junta militar, con cambios al frente de los ministerios de Justicia, Administración 

Territorial y Seguridad, Agricultura y Medio Ambiente. [EUROPA PRESS] 
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KENIA 

Cinco muertos en Kenia entre temores por crecientes ataques extremistas.- Cinco personas murieron 

en un poblado fronterizo keniata, avivando el temor a que esos ataques remonten tras un declive. El 

ataque del fin de semana elevó la cifra de muertos en el último mes a más de 30 personas, entre 

soldados, reservistas de policías y civiles. [AP] 

SIERRA LEONA 

Presidente Bio lidera el recuento parcial de los votos en los comicios de Sierra Leona.- El presidente 

de Sierra Leona, Julius Maada Bio, lidera el recuento parcial en las elecciones tras escrutarse el 60% 

de los votos, informó la Comisión Electoral de este país de África occidental. [SWISSINFO, EUROPA 

PRESS] 

SUDÁN  

Ejército de Sudán acusó a los paramilitares de tomar una sede policial en Jartum.- El Ejército de Sudán 

acusó al grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido de hacerse con el control de una sede policial 

de la Reserva Central en Jartum "infringiendo" la ley internacional, hecho que las propias FAR 

reconocieron como "triunfo". [SWISSINFO] 
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